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Enterradas las líneas de 
alta tensión en el Juncal 
la grúa retiro una torre 
eléctrica de 4.000 kilos 

un Don Juan de 23 IDillones 
_ ""Nunca se han visto 

U• cllolca privada soluclonó el pro lema D or David camacho, dennatólouo: 
Esperó hora v cuano en la calle una "Una 1ancha negra, plana v lea debe 

ambulancia del INSllUD que no llegó alenamos sobre el cáncer de piel" 

tantas en la calle ... 
El PP exige solución 
a la invasión de ratas 

Revelllroo ta caia luene 
de 1n e111resa 

distrib1id1ra de bebidas 
••••• Una ioven trancesa se 

ahorcí,c111ándos1 
de un almendro 





Ratas protegidas 
Existen culturas muy histó

ricas según las cuales el hom
bre no debe modificar en abso
luto el ambiente para adaptar
lo a sus necesidades ni siquie
ra del modo más racional posi
ble. Esas filosofias consideran 
que la vida de un hombre no 
es más importante que la de 
de una rata y, consecuente
mente, no tiene derecho a 
matar ratas para defenderse 
del peligro que significan. 

Seguramente el concejal de 
Medio Ambiente no se adscri
birá a esa base filosófica, pero 
parece rondarla si contesta a 
la delegación del distrito N 
-según declara páginas ade
lante el vocal pepero Manuel 
Cadórniga- que no puede 
combatir a las ratas que infes
tan la margen derecha del 
Henares porque eso es 
antiecológico. 

Es de suponer que el conce
jal dijo eso porque los cebos 
que se pongan contra las ratas 
podrán ser consumidos por 
otros animales cuya elimina
ción no se busca, pero algo 
habrá que hacer para que las 
ratas no proliferen con la rapi
dez con que evidentemente 
han proliferado. No es sólo 
Nueva Alcalá lo invadido por lo 
que se aproxima ya a la cate
goría de plaga. Las ratas 
corren habitualmente por las 
calles complutenses y alguno 
de sus cadáveres pasa días en 
la vía pública como testimonio 
de la calidad de limpieza que 
sufren algunos vecinos, los 
mismos que han de barrer y 
hasta fregar sus aceras si 
quieren verlas limpias. 

Cuando la ribera derecha del 
Henares y las calles complu
tenses soportan a una extensa 
colonia de ratas, alimentadas 
a menudo por ciudadanos 
habituados a tirar allí basuras 
de cualquier clase -restos de 
comida incluidos- ¿realmente 
el poder público no puede 
hacer nada para proteger al 
ciudadano contra las ratas en 
lugar de proteger a las ratas 
contra los ciudadanos? 

Edltorlales 

Elecciones a emperador del mundo 
Ya llega la última gran con

frontación electoral del siglo 
XX, la que significa nada 
menos que la elección del 
emperador del mundo, pues a 
estas alturas de la historia 
nadie tendrá dudas sobre que 
el presidente de los Estados 
Unidos de América en su país 
sólo será presidente, pero en 
el resto del planeta es el empe
rador único. 

La influencia de Estados 
Unidos en el planeta es tal que 
en muchos casos la política de 
países que se tienen por sobe
ranos depende más de lo que 
se decida en los circuitos de 
poder estadounidenses que de 
lo que pretendan hacer sus 
gobernantes propios. Los ten
táculos del poder norteameri
cano llegan tan lejos que es un 
hecho que el resultado de la 
política norteamericana suele 
determinar resultados políti
cos en todo el planeta. Esto 
incluso se ha venido agudi
zando en las últimas décadas. 

Los analistas políticos tratan 
de establecer diferencias entre 
Al Gore y George Bush y se las 
ven y se las desean para ello, 
por más que los periodistas 
españoles, en una clara mayo
ría, parezcan preferir a Gore, 
quien les parece más humani
tario que Bush, por más que el 
vicepresidente no pierda com
ba a la ahora de decir que él es 
tan partidario de la pena de 
muerte como el gobernador de 
Texas. Pero esa preferencia de 
los periodistas e intelectuales 
españoles por el candidato 
demócrata no es nueva; todo 
lo contrario, es una constante 

que arranca desde el 60, 
cuando se enamoraron del 
Partido Demócrata hecho car
ne mortal enJohn F. Kennedy. 

Los análisis son poco expre
sivos porque no pueden serlo 
más, pues no hay modo de 
esperar que las políticas de 
Bush y de Gore ofrezcan dife
rencias notables. Cuando todo 
en Estados Unidos parece ir 
viento en popa, es dudoso que 
ninguno de los dos candidatos 
aspire a cambiar algo lo sufi
ciente como para hacerse res
ponsable de que algo empiece 
a no funcionar. Consecuente
mente, lo único que se juegan 
los americanos en las eleccio
nes del martes día 7 de 
noviembre es el nombre de su 
primer presidente del siglo 
XXI. Cuando los expertos afir
man que nada puede cambiar 
gran cosa entre uno y otro, 
quieren decir que -por mucho 
poder que uno u otro llegue a 
tener- ni uno ni otro tendrán 
el poder real en Estados Uni
dos, donde el poder pertenece 
a grupos sociales sólidamente 
establecidos, de los que los 
políticos son la punta emergi
da, la que se ve, pero no la que 
navega bajo ella y la arrastra. 

En la sociedad norteameri
cana operan gigantescas fuer
zas políticas que no aparecen 
como tales en los periódicos. 
Esas fuerzas políticas son las 
que marcan el rumbo USA -y 
en gran parte el del mundo- y 
no van a cambiar de la noche 
a la mañana. Así, ¿qué más 
nos da que el emperador mun
dial en el amanecer del tercer 
milenio se llame Gore o Bush? 
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VOLVO sao 

Uno ha de reconocer su nula 
sabiduría en materia de sub
marinos nucleares, pero está 
dispuesto a admitir que el tal 
Tireless o como se llame no 
supone un gran peligro para 
los gibraltareños ni, por tanto, 
para los españoles. Sentado 
esto, forzado acto de fe, anote
mos la inagotable capacidad 
para producir falsedades que 
tienen los gobernantes, false
dades creadas como estupefa
cientes para el consumo de un 
pueblo sometido a un poder 
consuetudinariamente despó
tico que ha hecho suyo, para 
legitimarse desde la hipocre
sía, lo de "todo para el pueblo, 
pero sin el puebloM. 

Hoy es fácil ejercer un des
potismo presuntamente ilus
trado -incluso déspotas muy 
conspicuos son bobos- por
que el poderoso tiene a su dis
posición no sólo fuerza arma
da, sino también instrumen
tos eficaces para inventar rea
lidades destinadas al consumo 
de los ciudadanos a los que 
gobierna y a menudo tiraniza. 

Lo que distintos represen
tantes del gobierno español 
han dicho durante meses a 
propósito del Tireless era falso 
en sus aspectos más impor
tantes, pero los "mass mediaM 
españoles han estado más 
atentos a lo malos que son los 
británicos cuando llevan a 
arreglar uno de sus barcos de 
guerra a una base británica 
que a las falsedades despren
didas finalmente de las decla
raciones del gobierno español, 
quien quizá en este caso no 
sea precisamente un embuste
ro -aunque ¿por qué habría de 
no serlo en este caso concre
to?- sino simplemente se haya 
enterado de lo que ocurre con 
el Tireless por los periódicos. 
Por los periódicos británicos, 
por supuesto. 

Este ministro español de lo 
exterior ha de estar cansado. 
Los españoles nos merecemos 
que su jefe le dé un descanso, 
a ver si con tal descanso des
cansamos todos. 

DESDE 5.15J.14J PTA: 
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Conducir un Volvo sao es probablemente una de las expe
riencias más emocionantes y seguras del mundo. Un vehí
culo con fuerza en su diseño y en su interior (motores de 
hasta 272 CV), dotado con los sistemas de seguridad 
exclusivos de Volvo: Airbags de techo lateral, WHIPS (Sis
tema de Protección contra Latigazos Cervicales) y SIPS 
(Sistema de Protección Contra Impactos Laterales). Y por 
supuesto, dotado con el más alto nivel de equipamiento. 

VOLVO 
for lite 

PUERTA de Madrid 4 de noviembre de 2000 



Para el año 2001 se presupuestarán 2.100 millones de pesetas 
para la limpieza viaria v la recogida de basuras 

11 avuntamiento realizará una auditoría a 
URBASER para ver si cumple las condiciones 
El ayuntamiento de Alcalá ha encargado a una empresa la realización de una auditoria técni
ca a la empresa adjudicataria del servicio de recogida de basuras y limpieza viaria, URBASER, 
para ver si cumple las ezigencias establecidas. en el pliego de condiciones. El ayuntamiento 
presupuestará con la ampliación del servicio a las nuevas zonas urbanas de la ciudad la can
tidad de 2.100 millones de pesetas en concepto de pago a URBASER para el año 2001. El ayun
tamiento aprobó en 1998 una prórroga del contrato de URBASER por otros ocho años. El con-. 
trato inicial vence el día 31 de diciembre de 2001 pero la aprobación de la prórroga que hizo 
la anterior corporación municipal estaba condicionada a que un estudio estableciera los cos
tes de la prestación del servicio actual y estableciera las condiciones del futuro pliego. Según 
el primer teniente de alcalde, "si el 1 de enero del año 2002 tiene que estar resuelta la pró
rroga con sus nuevas condiciones es evidente que hay que trabajar con tiempo". 

En definitiva el ayuntamien
to quiere ahorrar y para ello 
quiere saber si con el dinero 
que se paga se presta el servi
cio adecuado. El primer 
teniente de alcalde, Luis Suá
rez Machota, y los concejales 
de Hacienda y Ciudad Sosteni
ble, Pablo González y Fernan
do Marin respectivamente, 
anunciaron que la auditoria 
técnica fue aprobada por la 
comisión de gobierno del 
ayuntamiento celebrada el 
martes 31 de octubre. Esta 
auditoria costará 1.960.000 
pesetas y se realizará durante 
dos meses. 

El presupuesto municipal 
para la limpieza viaria y la 
recogida de basuras en el año 
2000 es de 1. 700 millones de 
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pesetas, pero en el antepro
yecto presupuestario para el 
año 2001 ya se ha establecido 
una cantidad de 2.100 millo
nes, que es lo que ha pedido la 
empresa para poder hacer la 
extensión del servicio a las 
nuevas zonas de la ciudad. Es 
ahí donde precisamente quiere 
ahorrar el ayuntamiento. 
Según explicó el concejal de 
Ciudad Sostenible, Fernando 
Marin, el objetivo en definitiva 
es que con el mismo dinero 
que se ha pagado anualmente 
hasta ahora se pueda extender 
el servicio a las nuevas zonas 
de la ciudad: "Nosotros pensa
mos que efectivamente existe 
esa posibilidad y por ello que
remos tener esa auditoria téc
nica que nos determine si el 

servicio que estamos pagando 
tiene el precio adecuado, si 
existen los medios técnicos y 
humanos previstos, etc". 

La experiencia de estas 
auditorias es positiva para 
Fernando Marin porque utili
zando este método el ayunta
miento de Lugo, según explicó, 
ha llegado a ahorrarse 200 
millones al año. 

Según destacó el concejal de 
Hacienda. el trabajo realizado 
por el gobierno municipal del 
que forma parte ha hecho que 
la empresa URBASER. que es 
el proveedor que mayor volu
men de negocio hace con el 
ayuntamiento de Alcalá, haya 
cobrado casi 3.000 millones 
de pesetas que se le adeuda
ban. En estos momentos el 

ayuntamiento todavia le debe 
a URBASER unos 2.000 millo
nes de pesetas. 

El estudio se ampliará 
a otras empresas 

El problema para Luis Suá
rez Machota es que el ayunta
miento no tiene una inspec
ción técnica que permita con
trolar con exactitud y validez 
jurídica lo que vienen hacien
do las empresas contratistas. 
no sólo URBASER: "Por eso y 
como la ley nos da la facultad 
de hacer una auditoria técnica 
a las empresas contratistas es 
por lo que lo vamos a hacer". 
Pero el objetivo del gobierno 
municipal es llegar a tener 
este servicio de inspección téc
nica. De hecho si la auditoria 
se ha centrado en URBASER. 
según explicó Pablo González, 
"es porque es la empresa que 
tiene el contrato de servicios 
más alto con el ayuntamien
to". Suárez Machota añadió: 
"No tenemos ninguna volun
tad política de acoso a ningu
na empresa. Pero tenemos la 
voluntad de estudiar todos los 
contratos de servicios que 
tenemos para en su caso revi
sarlos". 

Los contratos de servicios 
más importantes que tiene el 
ayuntamiento son los que tie
ne suscritos con URBASER, 
con MOSECA, empresa adju
dicataria del servicio de man
tenimiento del alumbrado 
público, con SICE. empresa 
dedicada a los semáforos, y 
con SERAGUA, dedicada a la 
gestión y expedición de los 
recibos por consumo de agua 
potable. 

OCTUBRE 
Día 25 ......... 23.565 
Día 26 ......... 43.486 
Día 27 ....... .. 72.429 
Día 29 ......... 09.277 
Día 30 ......... 21.600 
Día 31 ......... 19.288 

Rellltecioo 

2-5 
4-6 

9 ..... 
0-7 
2-0 
1-8 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, l • ru. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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Un momento de la reunión fundacional de la nueva asociación de empresarios. 

su presidente es el exalcalde Jesús García Yebra 

Nació la Asociación de Empresarios de Villalbilla 
Ignacio Girón dijo a PUERTA 

DE MADRID que la primera 
reunión celebrada entre ayun
tamiento y empresarios a fin 
de organizar una asociación 
que consideraba necesaria por 
el crecimiento que ha tenido 
Villalbilla, data del 9 de marzo 
de este año: "En esa reunión 
nació el deseo de los empresa
rios de formar esa asociación 
que nosotros desde el ayunta
miento les proponíamos. 
Varias personas se pusieron a 
trabajar para formar la junta 
directiva de ASEVI". 

El concejal de Economía e . 
Industria dijo que los empre
sarios contaron con la ayuda y 
el apoyo de AEDHE: "Se cele
braron posteriormente varias 
reuniones que culminaron el 

El nacimiento 
de la nueva entidad 
ha sido estimulado 
desde la concejalía 

de Industria 

día 11 de abril, cuando se 
envió a la comunidad de 
Madrid el proyecto de estatu
tos. El servicio de mediación, 
arbitraje y conciliación de la 
dirección general de Trabajo 
de la comunidad de Madrid 
aprobó los estatutos y por tan
to quedaba creada la aso
ciación. El día 6 de julio se 
publicó en el Boletín Oficial de 
la Comunidad de Madrid". 

La reunión para ratificar el 
acuerdo de la CAM y por tanto 
de presentación de la aso
ciación se celebró el jueves 26 
de octubre: "Fuimos nosotros 
los encargados de hacer la pre
sentación de ASEVI. Se ratifi
caron ante la asamblea los car
gos directivos, se establecieron 
las cuotas y se aprobaron los 
estatutos", dí jo Girón. 

El presidente de ASEVI es 
Jesús García Yebra. Los vice
presidentes son Alfredo García 
Urías, Roberto Fuentes San
tiago y Antonio Toledano 
Morales. El tesorero es Víctor 
Llanos Gómez. El contador es 
Antidio Mateos Redondo. Los 
vocales son José Luis Fernán
dez Blanco, José Luis Fonse
ca, Maria Inés Gamboa Villa
nueva y Roberto Fuentes San
tiago. 

Villalbilla tiene un creci
miento de población acelera
do, sobre todo en la última 
década, pero aparentemente 
eso es sólo "un prólogo" para 
lo que se avecina, pues algu
nas predicciones basadas en 
los planes de urbanismo que 
se preparan aseguran que en 
poco más de diez años podría 
situarse en veinte o veinticinco 
mil habitantes. 

El propósito del ayunta
miento es que todos los veci
nos de Villalbilla puedan tra
bajar en su pueblo si lo dese
an. Para ello es necesario que 
al crecimiento urbano acom
pañe el desarrollo industrial y 
ahí ASEVI puede interpretar 
un papel estelar. 

' ' ·~ '" ,,, 
·_·. l~~j' / Viernes, Sábados 

y Domingos 
LO MEJOR PARA TU BODA 

(' / ( t '11 \.t. 

Noches de Fiesta 
especiales para Bodas. 

Celebraciones. etc. 
Consúltenos 
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Los caminos dejaron de tran
sitarse por cientos y miles de 
vehículos cargados de uvas; el 
mosto es ya casi vino y, para el 
30 de noviembre, que es la fes
tividad de San Andrés Apóstol, 
ya será claro vino varón para 
poder libado: 

Por San Andrés, 
el vino nuevo viejo es .. . , 

y los poetas celebren con ver
sos esta hermosa mayoridad. 

Antes, se recogieron las 
cosechas cerealistas y están en 
los almacenes; muchos novios 
suelen casarse tras estos 
menesteres y los Cristos, Vír
genes y Santos Patronos aún 
siguen recibiendo honores en 
sus iglesias y ermitas ... 

El grano está en el granero, 
las uvas en el lagar, 
los novios dando el "sí, quiero", 
y lo Divino en su altar. 

Nos hallamos en la gran tem
porada de caza de Castilla-La 
Mancha, que es la primera 
potencia cinegética nacional. 
El bueno o mal tiempo no 
importa demasiado. Lo que 
importa es que la fauna mayor 
y menor sea abundante, aun
que, por mor de la acostumbra
da sequía no nos resulte tan 
favorable como se vislumbra
ba en la primavera. Ya anticipó 
Ricardo Ayala, presidente de 
APROCA, que la temporada 
sería buena... Pero en los 
cotos privados, arrendados o 
no, y en los sociales. En las tie-

Tenemos en Gibraltar, lindan
do con nuestras costas sureñas, 
un submarino nuclear inglés lla
mado Tireless. Su amarre, desde 
mayo, ha pasado de puntillas 
entre nosotros y con un gran 
silencio oficial. ¡Vamos!, que ha 
tenido un tratamiento similar a 
la de un crucero turístico, o aves 
migratorias descansando por la 
zona. A no ser por las exigen
cias de los alcaldes de los pue
blos colindantes, pidiendo que 
la reparación del submarino se 
realice en aguas inglesas, segui
ríamos ignorando la gravedad 
del asunto y la irresponsabilidad 
del gobierno español. 

Ante un problema de tal mag
nitud, el presidente del gobierno 
español se ha permitido el lujo 
de hacer bromas y chascarrillos, 
incluso se ha fotografiado con el 
matrimonio Blair en una flores
ta toledana y entre un grupo de 
hermosos niños para quitar hie
rro al asunto. Sólo le ha faltado 
meterse en las aguas costeras 
para demostrarnos que no existe 
el menor riesgo nuclear para 
nuestras aguas, su fauna y flora 
( ... ). A un presidente que 
defiende los intereses de su país 
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La caza: ejercicio, turismo, 
pol ítica y dinero 

rras libres o realengas las pie
zas desaparecen a las pocas 
semanas iniciales, conquista
das por los independientes y 
los tenaces aficionados levan
tinos, que jamás faltan a la 
cita. 

(¿Recordáis, Francisco To
rres Lafont y Javier, cuando 
fuimos invitados a una monte
ría en la preciosa Fuencaliente 
y, en la deleitosa Sierra 
Madrona, nos dimos bendita
mente con "Peña Escrita" 
enrejada como las antiguas 
novias protegidas por la celo
sía ... ? Ricardo Ayala nos dio 
esta oportunidad). 

Hay en la caza tanto de ejer
cicio clásico como de turismo 
y política o politiqueo, porque 
de esto último se habla siem
pre entre ojeo y batida, duran
te el ''taco" o el almuerzo. 
Miles de aficionados propios y 
foráneos acuden a cazar, y las 
más famosas personalidades 
conocen mejor estos pagos, 
averiguando que además de 
las andanzas de Don Quijote y 
Sancho encuentran multitud 
de perdices, conejos, liebres, 
ciervos, jabalíes . . . , a los que 
disparar. La Mancha, tierra de 
bonanza para la quimera y 

pará el deporte más antiguo 
del mundo, es así, señora. 

La caza genera en la región 
incontables millones de pese
tas. ¿Veinte mil, treinta mil, 
más todavía ... ? Muchos. Con 
su derrama se benefician los 
hoteles y restaurantes más pró
ximos a las zonas de "batalla", 
el transporte, el consumo, las 
industrias derivadas y todo el 
ensamblaje que origina este 
fenómeno social, sin excluir, 
¡por supuesto!, los jornales. 
Los ojeadores y demás auxi
liares suelen cobrar más o 
menos lo que cobran los ven
dimiadores. Luego están los 
muleros con sus mulas alquila
das y los rehaleros con sus 
canes, etcétera. Es muy amplio 
y variado hoy el viejo ejercicio 
de la caza, como no lo fue 
jamás. La vida ha cambiado 
tantísimo, Señor ... 

Atraen los cotos de caza 
mayor en los que proliferan el 
ciervo y el jabalí, y en menor 
cuantía el corzo, la cabra mon
tés, el gamo y el muflón, estas 
dos últimas especies en trance 
de incremento, según Ricardo 
Ayala; y los de caza menor, 
que ofrecen a este deporte de 
masas numerosísimas perdi-

Con permiso 

Un submarino nuclear llamado Tireless 
se le pide algo más que fotos y 
bromas de mal gusto. Por si 
todavía no se ha dado cuenta, 
el submarino no es un juguete 
de color amarillo, sino un 
sumergible nuclear con una 
grieta importante en la junta 
de tuberías del sistema de 
refrigeración, todavía sin 
reparar y que, según Londres, 
es peligroso el traslado en esas 
condiciones. 

Ahora sabemos que don José 
María Azoar no está para salva
guardar los intereses de los ciu
dadanos españoles, sino para 
hacer de tranquilizador ante 
cualquier peligro. Y en un alar
de de juegos malabares, pura
mente retóricos, pide al gobier
no inglés claridad y buenas 
intenciones, cuando todavía 
está pendiente la falta de infor
mación que el gobierno británi
co mantuvo sobre los graves 
efectos de las vacas locas. Gra
cias al periódico inglés "The 

Guardian" sabemos que el reac
tor nuclear estuvo a punto de 
fundirse y que de haber sido así 
se hubiese provocado una 
catástrofe de enormes propor
ciones. Ecologistas en Acción 
también ha advertido del peli
gro de contaminación radioacti
va que corremos si el submari
no continúa amarrado en 
Gibraltar. Las autoridades britá
nicas piden calma, aunque han 
reconocido que en el interior de 
la tubería la grieta alcanza los 
15 centímetros. El Consejo de 
Seguridad Nuclear español no 
ha aportado nada nuevo, ya que 
ha emitido sus opiniones con 
datos del gobierno británico. La 
luz roja todavía no se ha apaga
do. 

No es el papel de analgésico 
el que se pide al gobierno, sino 
el de responsabilidad y defensa 
de nuestra seguridad. Por si fue
se poco el despropósito de sus 
declaraciones, éstas las hace 

ces, la incomparable patirroja, 
considerada como la más 
bella, brava y veloz de Euro
pa ... 

¡Ah! Entre los más renom-
. brados "paraísos" de la perdiz 
aparece Encomienda de Mude
la en los términos de Santa 
Cruz de Mudela, Calzada de 
Calatrava y Viso del Marqués 
de la provincia de Ciudad Real 
(¡qué nombres tan bonitos!), 
que puso de moda don Alfonso 
XIIl a comienzos del siglo XX. 
Hace unos años se habilitó un 
helicóptero para los desplaza
mientos de su nieto, don Juan 
Carlos ... Sábese que finando 
la década de los 50 Franco y 
diez o doce acompañantes aba
tieron en una sola jornada cin
co mil perdices, cifra sin 
parangón ... , aunque también 
se habló que pudieron ayudar 
otros escopeteros anónimos 
para redondearla. 

Como en nuestros días exis
ten otras posibilidades econó
micas, cazan en cotos comer
ciales los que no lo hicieron 
otrora, por lo que ya no es pre
cisamente la caza "cosa de 
ricos", sino de tanta y más gen
te, gracias a Dios, que tienen 
dinero y humor para tomar en 
arrendamientos los vedados 
que antaño les parecían inacce
sibles, si no es que también 
hay quienes los compran. Que 
el dinero, y desde Quevedo y 
antes, es lo más poderoso ... 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 

después de cinco meses largos 
de estancia en las inmediacio
nes de aguas españolas: más 
parece un alarde de irresponsa
bilidad que de cualquier otra 
cosa. Todo lo que se le ocurre es 
ofrecerse como tranquilizante 
ante la opinión pública. ¡V álga
me Dios! Inglaterra puede 
estar tranquila, pero nosotros 
no, a pesar del efecto tranqui
lizador que el presidente espa
ñol pretende ejercer sobre los 
españoles. Por falta de buenas 
intenciones que no quede, pues 
el ministro de exteriores, don 
Josep Piqué, también nos pide 
tranquilidad, porque, según él, 
el gobierno inglés es amigo del 
gobierno español y ambos for
man parte de la OTAN y de la 
UE. Le faltó decir que su 
gobierno también es amigo de 
los conservadores ingleses y 
que éstos dicen que España no 
tiene derecho a protestar. 

De todo esto, algo ha salido 
en claro. Ya sabemos a qué ate
nemos con el gobierno de don 
José María Azoar y nuestra 
seguridad. 

Teresa GALEOTE 
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Fue aprobado por unanimidad en el Pleno de la Corporación 

El Presupuesto de la Cámara de Madrid para el 
. 2001 ascenderá a 5.636 millones de pesetas 
La creación de un gran portal en Internet para las empresas madrileñas, la apertura de nue
vas oficinas de la Cámara en distintos municipios de la región y en las universidades, y el 
incremento del apoyo a la creación y desarrollo de empresas son algunas de las acciones que 
la Cámara de Madrid abordará con el presupuesto para el 2001, que acaba de aprobar por una
nimidad el Pleno de la Corporación, y que asciende a 5.636 millones de pesetas, un 12% más 
que en el presente año (5.008 millones de pesetas). Para facilitar la incorporación de las 
empresas madrileñas a la Nueva Economía y la incorporación del comercio electrónico en su 
actividad, la Cámara está desarrollando una nueva área de Innovación y Nuevas Tecnologías. 

participado más de 800 em
presas que visitarán 63 paí
ses, y acogerá cerca de 30 
delegaciones comerciales de 
todo el mundo. Este mismo 
año, los 34 Técnicos en Co
mercio Exterior que la Cámara 
tiene repartidos en los cinco 
continentes para detectar 
nuevas oportunidades de ne
gocio y facilitar el estableci
miento de las empresas ma
drileñas en mercados extran
jeros, han realizado más de 90 
estudios de mercado, además 
de participar en ferias y expo
siciones. 

Otra de las áreas a las que la 
Cámara dedica especial aten
ción es la formación, a través 
de los cinco centros especiali
zados de los que dispone en la 
Comunidad Autónoma, en los 
que se im"t>artieron durante 

este último año 700 cursos a 
un total de 12.000 alumnos. 
Próximamente se van a aco
meter las obras de ampliación 
del recinto de su mayor centro 
formativo, el Instituto de For
mación Empresarial (IFE), que 
darán capacidad al centro 
para acoger a 3.000 alumnos 
más cada año. 

Dentro del asesoramiento a 
emprendedores y empresarios, 
la Cámara ha creado en 2000 
la Ventanilla Única Empresa
rial y ha abierto oficinas de 
información en la Universidad 
Rey Juan Carlos y en San 
Pablo -CEU -próximamente lo 
hará en la Autónoma-. Desde 
el Servicio de Creación y Desa
rrollo de Empresas se ha aten
dido a cerca de 5.000 perso
nas, y se han incrementado 
los acuerdos que la Cámara 

LaCimara 
Incrementa 
enun22% 

las acthddades 
para lamentar 
el comercio 

exterior entre 
las empresas 
madrlleias, 

elapovo 
a las pvmes 

v la lormaclón 

tiene suscritos con bancos y 
cajas de ahorro, hasta superar 
los 125.000 millones de pese
tas para la financiación en 
condiciones preferenciales de 
las pymes madrileñas. 

También ha puesto en mar
cha la Tarjeta Cámara de 
Madrid, que reduce hasta un 
máximo del 2'15% (desde el 
4'5% actual} el descuento que 
se aplica a los comercios sobre 
las compras abonadas con 
tarjeta de crédito. 

El presidente de la Cámara, 
Juan Mato, ha explicado que 
la entidad destinará 2.878 
millones de pesetas a acciones 
directas: 735 millones a la 
Promoción Empresarial (Ven
tanilla Única Empresarial, 
Centro de Creación y Desarro
llo de Empresas, Certificación 
de los sistemas de calidad y 
gestión medioambiental, etc); 
y 883 millones a fomentar las 
exportaciones (red de técnicos 
de comercio exterior-en todo el 
mundo, misiones comerciales 
a otros países, programas 
comunitarios, información 
europea, etc). Respecto al área 
de Formación, a la que se 
dedicarán 881 millones de 
pesetas, Mato ha resaltado la 
ampliación que abordará el 
Instituto de Formación 
Empresarial de la Cámara, y el 
proyecto para llevar a Internet 
los más de 200 cursos que 
imparte este centro, de mane
ra que puedan ser seguidos 
también en Iberoamérica. 

Entrevista del conceial de Turismo con la alcaldesa de Córdoba 
Según ha irúormado Juan 

Mato, la optimización de los 
recursos permitirá incremen
tar un 22% las actividades de 
apoyo a las pymes, que se rea
lizan en estrecha colaboración 
con las asociaciones empresa
riales. 

También ha destacado el 
presidente de la Cámara que, 
junto a las cuotas que pagan 
las empresas, la Cámara ya 
genera el 43% de sus ingresos 
a través de autofinanciación 
(2.340 millones de pesetas en 
2001). 

La actividad de la Cámara de 
Madrid para incrementar las 
exportaciones madrileñas ha 
sido muy intensa en los últi
mos años. Desde 1998 ha 
organizado un total de 124 
misiones comerciales, en las 
que han participado 1.875 
empresas madrileñas. En este 
mismo periodo atendió a 125 
miajones empresariales 
extranjeras, concertando cer
ca de 18.000 entrevistas con 
empresarios madrileños para 
el establecimiento de relacio
nes comerciales. 

Durante el año 2000 ha 
organizado un total de 43 
misiones comerciales al 
extranjero, en las que han 

4 de noviembre de 2000 

cana de la Dirección General de Turismo de la CAi 
a los alcaldes del grupo de Ciudades Patrimonio 
A petición de la concejalía de Economía, Empleo y Turismo del Ayuntamiento de 
Alcalá, el Director General de Turismo de la CAM, Joaquín Peñarrubia Iza, ha remiti
do a los alcaldes de las ocho ciudades que componen el grupo de Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad de España una carta en la que se expresa el pleno apoyo de esa 
Dirección General al deseo de Alcalá de Henares de incorporarse al referido grupo. 

El pasado mes de junio esta 
concejalía puso en marcha un 
conjunto de actuaciones enca
minadas a conseguir la inclu
sión de la ciudad en el citado 
grupo español de Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad. 
Entre ellas, se envió a cada 
una de las alcaldías de las 
localidades que forman en la 
actualidad el grupo y a la 
Comunidad de Madrid (Direc
ción General de Turismo) un 
completo dossier con toda la 
documentación sobre el proce
so de consecución del titulo de 
Patrimonio de la Humanidad 
de Alcalá ante la UNESCO. 
Además se solicitó al embaja
dor de España ante la UNES
CO el certificado oficial que 
otorga a la ciudad el citado 
titulo. Dicho documento, soli
citado desde la secretaría del 

Grupo de Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad de Espa
ña, era absolutamente necesa
rio para proseguir el proceso 
de integración. El citado dos
sier también fue enviado a los 
responsables de Casas Regio
nales asentadas en Alcalá y 
relacionadas con las ciudades 
que componen el Grupo. La 
intención de esta medida fue 
la de buscar el apoyo ante los 
responsables de sus lugares 
de origen para la petición de 
Alcalá de Henares. 

Desde la concejalía complu
tense se han mantenido reite
rados contactos con los res
ponsables del grupo, desta
cando la entrevista del pasado 
día 20 de octubre entre la 
alcaldesa de Córdoba, Rosa 
Aguilar, y el edil de Turismo, 
Francisco Calles, que tuvo 

lugar en la ciudad andaluza. 
En el transcurso del encuen
tro, Aguilar reiteró su apoyo 
incondicional a la candidatura 
de Alcalá de Henares. 

Asimismo, se aprovechó la 
estancia en Córdoba para 
estudiar y valorar los esfuer
zos realizados en la citada 
localidad encaminados a la 
restauración y puesta en uso 
turístico de la Torre de La 
Calahorra. El interés hacia el 
monumento cordobés nace de 
las posibles similitudes que 
pueda tener con la alcalaína 
Torre de Santa Maria, monu
mento para el que la conceja
lía de Turismo contempla su 
restauración y desarrollo 
como elemento dinamizador 
de turismo en la ciudad. 
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LA BIOGRAFÍA (?) 
DE ANDRÉS SABORIT 
Acabo de leer, con gran esfuer

zo por cierto, la presunta -más 
tarde explicaré lo de presunta
biografía de Andrés Saborit 
escrita por el ex-concejal Urbano 
Brihuega, y aunque normalmente 
no soy demasiado amigo de 
escribir críticas sobre los libros 
que se publican en Alcalá, en 
esta ocasión no puedo evitarlo 
dadas las circunstancias particu
lares que concurren en el mismo. 

En primer lugar, he de advertir 
que nos encontramos con algo 
que, más que un ensayo históri
co, parece una redacción de cole
gio, y no precisamente de las 
mejores; porque lo malo no es ya 
que el libro tenga errores tipográ
ficos tan graves como comerse 
varias notas a pie de página, o un 
buen puñado de erratas fácilmen
te corregibles con cualquier pro
cesador de textos; lo malo, es 
que además abundan las faltas de 
ortografía e incluso son frecuen
tes los errores de sintaxis, hecho 
éste todavía más preocupante 
tratándose de un profesional de 
la enseñanza. 

Y si mala es la forma, peor 
todavía es el fondo. Nadie discu
te que Andrés Saborit fue un per
sonaje importante dentro del 
socialismo y dentro también de 
la historia española del siglo XX, 
y dada su condición de alcalaíno 
resultaba plenamente justificado 
que se escribiera un libro sobre 
su figura; pero un libro, no esto. 

Porque no nos encontramos, 
insisto en ello, frente a una bio
grafía de Saborit, sino ante un 
refrito inconexo de párrafos 
cogidos de aquí y de acá que, por 
paradójico que pueda resultar, 
nos deja con las ganas de cono
cer de una manera coherente la 
vida y la personalidad de este 
político; y no es que lo diga sólo 
yo, que por supuesto lo digo, 
sino que éste fue precisamente el 
comentario de Joseph Pérez, el 
prestigioso historiador que for
mó parte del jurado del premio 
de Investigación Histórica el año 
que este trabajo fue presentado, 
al menos una vez, y por supuesto 
sin éxito, al mismo. Todo ello sin 
olvidar tampoco que ha habido 
simples artículos periodísticos 
que han aportado más informa
ción sobre Andrés Saborit que el 
libro de marras. 

A todo esto hay que añadir, por 
si fuera poco, que el autor, lejos 
de esforzarse por intentar aplicar 
un mínimo rigor histórico, ha uti
lizado un tono hagiográfico que 
nada tiene que ver con las ten
dencias historiográficas actuales 
y que flaco servicio hace a nues
tro personaje, sin olvidar tampo
co que el enfoque dado al libro 
no se puede calificar precisa
mente de aséptico al enjuiciar los 
hechos ocurridos no ya durante 
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Gacetillas complutenses 
la guerra civil, sino incluso otros 
todavía más lejanos -en el tiem
po y en el sentir de los españoles 
actuales- como los de la huelga 
general de 1917. Vamos, que me 
recordaba vivamente, dándole 
claro está la vuelta a la tortilla 
ideológica) a la conocida Enci
clopedia Alvarez que estudié en 
mi ya lejana infancia. 

Si todo se quedara tan sólo en 
la mala calidad de este libro 
poco más habría que decir, ya 
que no se trata en modo alguno 
de un caso único; muy al contra
rio, en estos últimos años han 
menudeado las chapuzas históri
cas indignas de figurar en cual
quier bibliografía mínimamente 
seria. El problema es que el libro 
de Urbano Brihuega, además de 
malo, ha sido publicado en 
segunda edición no por su pro
pio autor, como ocurrió con la 
primera, ni por una editorial pri
vada, sino por la concejalía de 
Cultura del ayuntamiento de 
Alcalá. Y, se mire como se mire, 
que se haya gastado un dinero 
público en editar algo de tan dis
cutible calidad es, cuanto poco, 
criticable. 

El problema se agrava todavía 
más cuando recordamos que, al 
día de hoy, la misma concejalía 
de Cultura, a través de la Funda
ción Colegio del Rey, tiene pen
dientes de publicación los dos 
últimos premios Ciudad de Alca
lá de Investigación Histórica sin 
contar, claro está, el recién con
cedido este año, por lo que causa 
sorpresa descubrir que se ha pre
ferido publicar una obra que, no 
sólo fue rechazada por un jurado 
que declaró desierto el premio, 
sino que además carece de todo 
rigor científico y metodológico, 
por muy escrita que haya sido 
por un ex-concejal. 

illSTORIA 
DE UNA CARTA 
Hace unos días apareció en el 

buzón de casa de mi madre una 
carta equivocada. En sí este 
hecho no es demasiado grave, 
pero resulta que no coincidían ni 
el nombre ni ninguno de los dos 
apellidos, ni la calle, ni el piso ni 
la letra, sino tan sólo el número 
del portal. Por lo tanto, esto no 
s~ puede calificar ya de error, 
smo pura y llanamente de negli
gencia. Poco antes apareció en el 
mismo buzón otra carta dirigida 
e~ta vez a un vecino que ya no 
vive en el portal, y como su 
nombre propio coincide con el 
mío, allí la echaron sin compli
carse. la vida pese a que tanto los 
apellidos como el piso no coinci
dían. 

Dada la molesta frecuencia de 
estos incidentes, empiezo a tener 

el temor de que con algunas de 
las cartas nuestras ocurra preci
samente lo mismo, es decir, que 
aparezcan en un buzón extraño 
sin llegar a nuestras manos, lo 
cual no resulta especialmente 
agradable. Ah, se me olvidaba; 
el barrio de mi madre es el for
mado por las calles Diego de 
Torres, Madre de Dios y aleda
ñas, y digo esto por si los res
ponsables de correos considera
ran necesario adoptar las medi
das adecuadas. 

EL CEMENTERIO 
JARDÍN 
Un año más el polémico 

cementerio jardín vuelve a ser 
noticia, y la semana pasada podí
amos leer en este semanario dos 
amplias entrevistas realizadas, 
respectivamente, al gerente del 
mismo como representante de la 
parte privada, y al concejal Luis 
Suárez como portavoz de la 
municipal... Y realmente, si 
leyéramos tan sólo una de ellas 
sacaríamos una conclusión 
diametralmente opuesta a la que 
obtendríamos leyendo la otra, tal 
es la diferencia existente entre el 
triunfali smo del gerente, que 
todo nos lo pinta de color de 
rosa, y las sombrías perspectivas 
anunciadas por el teniente de 
alcalde, que no sólo nos recuerda 
de nuevo la existencia de un gra
ve problema financiero que vie
ne arrastrándose desde el mismo 
momento de su inauguración 
hace ocho años, sino que nos 
advierte además de la dificultad 
de adoptar las medidas necesa
rias para poner fin de forma defi 
nitiva a esta sangría económica. 

Por mi parte, y en base a mis 
propias fuentes que considero 
bien informadas, me inclino por 
la tesis de Luis Suárez, ya que es 
cierto todo lo que dice e incluso, 
supongo, es posible que se que
de corto. El cementerio jardín es 
hoy un problema económico de 
primer orden para el ayunta
miento, e independientemente 
de que haya que dar prioridad a 
su carácter de servicio público 
sobre el de un negocio, habrá 
que intentar que, de una vez por 
todas, se pueda acabar con esta 
sangría, incluyendo quizá su 
municipalización . Por cierto 
que, dicho sea de paso, las cosas 
no son ni mucho menos tan idíli
cas como nos las plantea el 
gerente del mismo; tal como 
pude comprobar personalmente 
hace tan sólo unos días el césped 
está seco, el lago carece de agua 
y el edificio principal presenta 
unas escandalosas grietas en las 
que se han roto incluso los testi
gos de yeso colocados para con
trolar su crecimiento. Y no me 

recorrí la totalidad del recinto, 
sino solamente una pequeña par
te de él. 

GACETILLAS BREVES 
Por favor, dejen la torre de 

Santa María en paz. Aparte de 
que probablemente no fuera el 
mejor lugar para exponer la viñe
ta realizada por los humoristas en 
el marco de la Muestra de Humor 
Gráfico convocada por la univer
sidad, siempre será mejor no sen
tar precedentes... Porque, como 
hemos tenido ocasión de leer, a 
los aficionados a llenar de pan
cartas Alcalá (partidos políticos, 
sindicatos .. . ) les ha faltado el 
tiempo para reclamar el mismo 
trato. .. Y ya tenemos bastante 
con los colgajos con los que nos 
adornan el quiosco o las esqui
nas de las calles Mayor y Libre
ros, por citar sólo los casos más 
céntricos, para que encima ven
gan ahora a engorrinarnos toda
vía más la ciudad. 

Coincido casi plenamente por 
el artículo de Teresa Galeote en 
lo que respecta a los museos pen
dientes en Alcalá, aunque me 
gustaría insistir en un caso con
creto (la intolerable vaciedad del 
museo arqueológico, precipita
damente inaugurado por Ruiz 
Gallardón y sus acólitos y ahora 
abandonado, supongo, hasta las 
próximas elecciones) y añadir 
otro que me parece igualmente 
necesario, el del museo de la ciu
dad, donde podrían tener cabida 
multitud de cosas que forman 
parte del acervo histórico de la 
ciudad, desde las lápidas de la fa
chada de las Bernardas (que ha
bría que retirar de ahí, pero nun
ca destruir) hasta los gigantes o 
la multitud de objetos que actual
~ente están desperdigados por 
diferentes dependencias munici
pales, junto con todo tipo de pla
nos, fotografías maquetas y dibu
jos que nos ayudaran a conocer 
la Alcalá que fue. Todo eso sin 
olvidar tampoco que se deberían 
potenciar también los museos re
ligiosos, ampliando los tres exis
tentes en la actualidad (Magis
tral, Bernardas y San Felipe) con 
los de otros conventos e institu
ciones como el Cristo de los Doc
trinos o el Hospital de Antezana. 
Por material no va a quedar. 

Me precipité cuando critiqué 
que se hubieran terminado las 
obras del aparcamiento situado al 
norte de la estación ... Porque éstas 
prosiguen, aunque a tal ritmo que, 
de no modificarse, pasarán años 
antes de que esta zona pueda estar 
definitivamente urbanizada. 

¿Taparán algún día los aguje
ros que abrieron hace ya varias 
semanas, si no incluso meses, en 
la calle Huertas y sus aledañas? 
Porque mientras tanto, puede 
ocurrir que alguien tropiece en 
ellos y sufra un percance. 

José Carlos CANALDA 
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Aplicación de la lOGSE 
en los colegios 
públicos o 
cómo"hacer 
de su capa un savo" 

Sr. Director: 
Todas aquellas personas que 

creemos en la Enseñanza 
Pública, que confiamos la edu
cación de nuestros hijos a la 
capacidad de unos profesiona
les, que consideramos que el 
colegio, al cual llevamos a 
nuestros hijos, no es un mero 
lugar donde se les deja para 
que les entretengan hasta la 
vuelta de nuestro trabajo, no 
podemos por menos que 
expresar nuestra indignación 
e impotencia ante hechos 
como los ocurridos en el C.P. 
Valdemera de Velilla de San 
Antonio, Madrid. Ante la falta 
de previsión del equipo directi
vo, año tras año (yo llevo seis 
viviendo en esta localidad). se 
producen desdobles de clases 
por el aumento de escolariza
ciones. Pero el de este año ha 
sido el más sangrante e inco
rrecto jamás llevado a cabo. Se 
realiza un sorteo sin presencia 
del AMPA y Consejo Escolar. 
Ante las protestas de los 
padres afectados, se anula el 
sorteo. Se realiza un nuevo 
sorteo sin ningún criterio 
pedagógico para realizar el 
desdoble. No se realizan con
sultas a los tutores/as de los 
niños afectados. Se trata a los 
niños como simples números 
en una lista. Se vulnera una 
de las principales directrices 
en Educación Infantil, "la con
tinuidad en el grupo durante 
todo el ciclo". Y lo más indig
nante de todo: El equipo di
rectivo del centro se niega a 
buscar alternativas al pro
blema y manifiesta estar 
todo supervisado por el ins
pector correspondiente al 
colegio. Con equipos directi
vos como éstos, que creen 
estar en posesión de un casti
llo feudal donde su palabra es 
Ley: ¿Tendremos que cambiar 
aquello de "más inversión en la 
enseñanza pública, menos en 
la privada? 

José Luis 

VENDO· · 
CHALET .. 

EN LOS HUEROS 
e/ Herradura, parcela 85 A 

Piscina, 60 frutales 
y 2 .070 m2 de parcela 

Interesados: 
610 32 63 59 
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cartas 

Apagones demasiado frecuentes 
Vivo en 1a calle Gaya (barrio 

de San Isidro, distrito VII) 
desde 1979. El suministro de 
energía eléctrica de nuestro 
barrio, corresponde a. Uníón 
Fenosa. Durante 21 años, no 
hay un solo año, que no se 
vaya la luz como minimo una 
vez y como máximo por lo 
menos cinco. Esto lo sabemos 
y lo sufrimos todos los veci
nos de este barrio. Ni en las 
más remotas aldeas de Espa
ña se va la luz con tanta fre
cuencia. A cualquier hora del 
día o la noche. Hay días que 
se ha ido dos veces. Unas 
veces se va un minuto, otras 
veces más de una hora. Yo no 
tengo los datos estadísticos, 
pero Unión Fenosa, segura
mente los tiene con pelos y 
señales. Con sólo unos 
segundos que se vaya la luz 
se descontrolan los relojes, 
con el consiguiente daño para 
quienes ponemos el desperta
dor. Si estamos trabajando en 
el ordenador, se nos borra 
toda la información que esta
mos procesando en ese 
momento. Si estamos viendo 
la tele, nos quedamos sin tele 
y si estamos grabando algo 
"adiós grabación". El contes
tador automático se descon
trola y el teléfono inalámbrico 
no funciona. Alguien se puede 
quedar en un ascensor de 
madrugada, con la consi
guiente sensación de pánico. 
Las motobombas impulsoras 
de agua dejan de funcionar y 
la baja presión no permite lle
gar agua a los pisos altos y 
las lavadoras y lavavajillas se 
quedan a medias y descontro-

ladas. Los automáticos de 
luces de escaleras, de calde
ras, etc.. se descontrolan. Si 
es de noche, en horas de la 
cena, los clientes de restau
rantes y cafeterías, se quedan 
a obscuras. En los hogares, 
hay que ir en busca de linter
nas o velas y quien esté gui
sando con electricidad se que
dará a medias. Y lo más 
curioso es que estos apagones 
suceden igual con buen tiem
po, con tiempo frío, con calor, 
con lluvias, cuando quiera y 
a cualquier hora. Como ven 
es una cadena de trastornos 
dignos de pedir daños y per
juicios a quienes los provo
can. 

Cuando se va la luz de 
noche y me asomo a la terra
za siento una sensación de 
impotencia y rabia, porque 
veo todos los edificios de alre
dedor iluminados con excep
ción de nuestro barrio. Si 
supiera quién es responsable 
de esta desidia sin preceden
tes, le llamaría en ese 
momento; aunque es mejor 
que no lo sepa. 

Señores responsables de 
este desastre repetido; por 
favor, al menos tengan el 
pudor de decirnos algo, ¿qué 
pasa con la luz de nuestro 
barrio?, ¿qué piensan para 
arreglar ese problema?, ¿es 
que no tiene solución?, 
¿quién es responsable?, ¿qué 
hay que hacer?, ¿es que ten
dremos que seguir ejemplos y 
movilizarnos?, ¿es que debe
ríamos negarnos a pagar los 
recibos todo el barrio, hasta 
tanto no se arregle este tema, 

o pedir daños y perjuicios por 
todos los desastres? ¿Y dónde 
están las disculpas por estos 
trastornos? ¿Para qué año 
piensan solucionar ~ste 
tema? 

Si es el transformador, que 
pongan otro mayor y si no hay 
espacio, que compren un piso 
o que lo hagan subterráneo o 
lo que sea, pero esto no puede 
ser eterno. 

Igualmente al Alcalde, al 
jefe del distrito y al concejal 
correspondiente; por favor 
hagan algo y publiquen lo que 
está pasando. 

No sé si algún perjudicado 
habrá dado alguna queja por 
escrito. Yo la voy a dar porque 
estoy más que harto de estos 
apagones. 

Que se explique pública
mente por qué se va la luz en 
nuestro barrio y cuándo pien
san arreglar este problema. 
Que se publiquen las estadís
ticas de las veces que se ha 
ido la luz y el tiempo que dura 
el apagón desde que empezó 
este problema. Ellos lo saben 
porque seria el colmo que no 
tuvieran esos datos. Yo con
cretamente llamé una vez que 
se fue de noche y llevábamos 
una hora sin luz, hace algu
nos años. En este mes de 
octubre, ya van más de tres 
veces que se va la luz. Hoy día 
25 se ha ido una vez más, cer
ca de una hora. Y como siem
pre nos quedaremos sin saber 
qué es lo que pasa, solos con 
nuestros trastornos provoca
dos y nuestra rabia conteni
da. 

Juan GARCÍA AGUILAR 
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Sr. Machota, usted no nos da lecciones de democracia 
Al paso que vamos, en el 

Partido Popular nos tendre
mos que hacer balseros, salir 
huyendo de Alcalá para 
poder expresarnos libremen
te, tendremos que fletar una 
balsa que nos lleve aguas 
abajo fuera del término 
municipal de Alcalá. Quizá y 
en clandestinidad crear una 
Radio España Pirenaica para 
defender nuestros principios, 
pues el antiguo miembro de 
la ORT, creo que en su inspi
ración maoista trata de 
maniatarnos, crear en nues
tra ciudad su archipiélago 
Gulag particular, quizá como 
Fidel nos llevará a un campo 
de reeducación donde sumi
samente alabemos la verbo
rrea de Machota, admiremos 
su p seudoexilio, que algún 
día debería especificárselo 
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claramente a los alcalaínos, 
como hizo con aquella 
supuesta propuesta de pre
sentar su declaración de bie
nes. No nos perdona que los 
complutenses rechacen cada 
día más a este siniestro per
sonaje de la política local, 
este que o le apoyas o no tie
nes honor. 

Señor Machota, usted no 
nos da lecciones de democra
cia, ni ahora ni nunca. S eñor 
Machota, en el Partido Popu
lar no nos escondemos con 
falsas propuestas. S eñor 
Machota, somos libres, 
defendemos la democracia, 
nuestra constitución que 
también es la suya, y la 
defendemos con la sangre, 
con nuestros concejales ase
sinados, con nuestros conce
jales amenazados, con el 
miedo que atenaza en Euska
di a nuestros votantes, con la 
intranquilidad de nuestras 
familias preguntándose por 
el mañana. ¿Y me viene 
usted, señor Machota, a dar 
lecciones de democracia? 
Usted, coaligado en Lizarra 
con Herri Batasuna, usted a 
través del siniestro Madraza, 

justificante por ese pacto de 
las barbaries de ETA, usted 
que debería sonrojarse y 
avergonzarse cuando baja a 
las puertas del Ayuntamiento 
a protestar por las acciones 
de ETA. Usted, señor Macho
ta, ni nos da lecciones, ni 
sienta cátedra. Es una abe
rración y está de paso por 
esta ciudad. Recuerdo algu
nas palabras suyas en algún 
pleno, como siempre hirien
tes, nunca respetuosas, qui
zá eso lo perdió camino de la 
Sorbona, cuando refiriéndose 
a Bartolomé González dijo 
que intentaría hacer de Bar
tolomé un digno concejal. En 
el Partido Popular todos 
somos dignos y tenemos dig
nidad; a usted, señor Macho
ta, nos costará siempre verle 
como un digno concejal y 
menos como un digno miem
bro del equipo de gobierno. 
Eso sí, le veremos siempre 
como la cara siniestra del 
gobierno local. 

Jesús DOMÍNGUEZ PICAZO 
Concejal del 

Partido Popular 
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El poblado de El Olivar 
v el compromiso 
delconceialOcaña 
de resolver 
sus problemas 

Señor Director: En el sema
nario que usted dirige del día 
7 de octubre publica una 
noticia en relación con los 
vecinos del poblado El Olivar, 
conforme a una carta dirigida 
a ese periódico por el vecino 
del lugar D. José Durán Gue
rrero que duda de las prome
sas hechas por el con cejal de 
Urbanismo de este municipio 
D . Javier Ocaña. 

A este respecto queremos 
hacer pública la voluntad 
política del señor Ocaña que 
está trabajando por resolver 
nuestro problema de dota
ción de los servicios básicos 
carentes en dicho poblado, 
ordenando a los técnicos del 
ayuntamiento actualicen el 
proyecto de infraestructura 
iniciado años anteriores por 
gobiernos municipales. Nos 
consta que este proyecto se 
ha actualizado y remitido a la 
CAM para su oportuna apro
bación. 

Con fecha 4 de abril pasa
do, en reunión de vecinos del 
poblado, se nombró una 
comisión de gestión com
puesta por los firmantes con 
el objetivo de pedir al servicio 
de urbanismo se dote a este 
poblado de los servicios de 
agua, luz y alcantarillado , 
reivincando el derecho a ser 
considerados como vecinos 
de cualquier otro lugar. ~ 

Seguidamente la comisión 
se puso en contacto con la 
concejalía de urbanismo y 
obtuvimos el compromiso del 
señor Ocaña de tratar de 
resolver el problema en cues
tión. 

Entendemos la preocupa
ción del señor Durán, que es 
como la de cualquiera de 
nosotros, pero no nos parece 
bien se acuse al señor Ocaña 
de oportunista y de querer 
engañarnos como se mani
fiesta en la información de 
referencia. 

Esta comisión está hacien
do el ,seguimiento oportuno 
del proyecto y tan pronto ten
gamos noticias sobre el parti
cular las daremos a conocer 
a los interesados. Considera
mos inoportuna e injusta la 
acusación que se hace al 
señor Ocaña y así lo manifes
tamos públicamente. 

Antonio GARCÍA 
Luis GÓMEZ 

Miguel SÁNCHEZ 

4 de noviembre de 2000 



las conlidencias de Don Miguel 

Tres siglos de Borbones (11) 
Dejábamos el otro día a Carlos IV y los suyos en Bayona, llamados por Na
poleón, tras la frustrada pretensión de marchar con su Corte a las Amé
ricas, para abdicar luego en su hijo y heredero, y retractarse inmedia
tamente. Napoleón, amo y árbitro, los llama para que, ante él, resuel
van padre e hijo sus disputas, con el maremágnum de la invasión penin
sular por los franceses y el levantamiento del 2 de mayo como telón de fondo. Allí se 
cede la corona por Carlos IV a Napoleón, que nombra Rey de España a su hermano, José 
l. En Cádiz, la Junta Central nombra una Regencia y convoca Cortes soberanas, acep
tando a Fernando vn como Rey. Dos reyes en España. Y al tiempo liberales o negros y 
realistas o blancos, afrancesados y conservadores, la vieja España que se resiste a mo
rir y la moderna que intenta nacer, promulgaron la liberal Constitución de 1812, para 
lograr, seguidamente y por fin la vuelta a España de Fernando VII, el Deseado. 

Llega a España el 22 de marzo 
de 1814 y se suceden los gobier
nos y las indecisiones, con sus 
dudas entre jurar o no la Consti
tución -aunque primero disolvió 
las Cortes y procesó a todos los 
Diputados- conociendo las con
secuencias a derivarse del jura
mento de la Pepa de 1812. Al fin 
el general Riego proclama la 
Constitución, jurada luego por el 
Rey, con aquella tan conocida fra
se de caminemos todos, y yo el 
primero, por la senda constitu
cional. España empieza a moder
nizarse, _entre conspiraciones y 
conjuras, hasta que el Rey, ayu
dado por los franceses y sus cien 
mil hijos de San Luis, con los ab
solutistas y su vivan las caenas, 
repone, a fmales de 1823, el más 
puro y duro absolutismo, sin 
Constituciones molestas ni otras 
zarandajas: el general Riego es 
ahorcado y su cadáver descuarti
zado. Y también, entre otros mu
chos, Marianita Pineda, en Gra
nada, que tuvo la osadía de bor
dar una bandera con el lema de 
Ley, libertad e igualdad, en una 
política de terror inspirada por el 
ministro Calomarde, el más re
trógrado de los absolutistas. El 
rey Femando, gran cobarde ante 
el poderoso y sanguinario ante el 
débil, muere en 1833, como el 
Felón y causante de la muerte de 
cientos de miles de españoles en 
guerras civiles, en el suplicio o en 
el destierro, como rey absolutista, 

dictador a la vieja usanza y sin 
ser capaz de ver los cambios que 
se producen en Europa. Nombra 
sucesora a su hija Isabel nacida 
tres años antes. Carlismo, gue
rras civiles, y desgobierno de mu
chos gobiernos. Y bajo la poste
rior regencia de Espartero, cuan
do iba a cumplir catorce años, 
jura Isabel 11 la Constitución y 
es nombrada reina en 1843. Con
trae matrimonio tres años más 
tarde con Francisco de Asís de 
Barbón, del que se decía que mal 
podría servir a tan fogosa mujer 
un rey consorte que llevaba en su 
ropa interior más puntillas que la 
propia reina. Poco o nada cam
bian las cosas, con Narváez, el es
padón de Loja como dictador con
sentido para ahogar en sangre el 
menor conato revolucionario. Y 
en su defecto y para lo mismo, 
ahí estaba 0-Donnell. Tanto de
sorden termina en 1868 con la 
escuadra sublevada en Cádiz al 
grito de abajo los Borbones, lo 
que consigue que Isabelona, que 
estaba veraneando en Lequeitio, 
cruce la frontera y se refugie en 
Francia, abdicando en Paris, dos 
años más tq.rde, en su hijo Alfon
so. 

Un Gobierno Provisional presi
dido por el General Prim, quiere 
pasar al olvido a los Borbones y 
propone a las Cortes, que acep
tan, a Amadeo I de Saboya como 
nuevo rey de España en 1870. 
Amadeo, ante la actitud ofensiva 

y recelosa de carlistas, republi
canos y monárquicos borbónicos, 
lo que le impedía intentar resol
ver alguno de los muchísimos 
problemas que afligían secular
mente al país, abdica antes de 
tres años. Y el mismo día en que 
las Cortes aceptan su abdica
ción, el 11 de febrero de 1873, 
proclaman la Primera Repúbli
ca, que en su escasa duración, 
apenas once meses, tuvo cuatro 
presidentes. Pavia, otro general 
más en la política, disuelve las 
Cortes, se dice que entrando en 
ellas a caballo en 1874, restau
rando la monarquía borbónica en 
Alfonso XII, que es proclamado 
Rey por Martinez Campos en Sa
gunto aquel mismo año. Aquel 
rey, el de los malogrados amores 
con su prima Mercedes, sólo 
pudo reinar, entre conflictos y 
deseos de paz, hasta finales de 
1.885 en que moría víctima de la 
tuberculosis, sin hijos varones 
pero dejando a la reina Maria 
.Cristina, embarazada de quien 
luego seria Alfonso XIII, rey des
de su nacimiento en 1886. 

Termina la regencia jurando Al
fonso XIII la Constitución a los 
dieciséis años. Descontento, ase
sinatos de primeros ministros 
-Canalejas en 1912 y Dato nue
ve años después- los problemas 
nacionalistas que se encrespan, 
Juntas Militares, España estan
cada en su viejos problemas irre
solutos, con lo cual se produce la 

primera dictadura militar del si
glo, la del General Primo de Rive
ra, en 1923, auspiciada por el 
Rey, dictadura que termina 
abruptamente siete años des
pués, para dar lugar a la llegada 
de la Segunda República, con el 
pretexto de unas elecciones mu
nicipales, las del 14 de abril del 
31, que hacen marchar al Rey, 
otro Barbón al exilio, donde ha 
de morir. Los hechos se precipi
tan: la sanjurjada en 1932, la re
vuelta de los mineros asturianos 
dos años después, el ciego inmo
vilismo, el enfrentamiento irre
conciliable de izquierdas y dere
chas, la CEDA y el Frente Popu
lar, todo ello hace llegar una 
nueva rebelión militar, la del ve
rano de 1936 propiciada por una 
amplio grupo de militares, en un 
país en el que los amotinamien
tos, las asonadas y las rebeliones 
son moneda de cambio corriente, 
que aquí no sólo se rebelan los 
generales: capitanes, y hasta los· 
sargentos, han sido también pro
tagonistas. 

Bárbara Guerra Civil la del 
1936/39 que entroniza un poder 
militar, por cerca de cuarenta 
años, dictadura que mantuvo a 
España en el más duro de los si
lencios, en una última tentativa 
de poner puertas al campo, de 
impedir lo inevitable. Hasta la 
muerte, pronto hará un cuarto de 
siglo, en la última decena de no
viembre de 1975, del último de 
los dictadores que han sufrido los 
españoles. Y dos días después, 
otra vez un Borbón vuelve a ocu
par el trono de España. Dos re
públicas, dos otras dinastías, 
destronamientos o voluntarias 
marchas, de todo se ha dado en 
este país que lucha desde hace si
glos por su modernización y por 
sus libertades, siempre a remol
que de la vieja Europa. Pero de 
ese cuarto de siglo ya escribire
mos en la última decena del mes 
que comienza, con un distinto 
Barbón a los que hasta ahora co
nocimos, con el Borbón de los 
venticinco años camino de la 
democracia. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 
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Uno ha conocido a lo largo 
de la vida a muchos médicos. 
A aquellos médicos llamados 
rurales, que veían en la 
necesidad de saber por todos 
cuantos hoy nos cuidan. 
Solos siempre y, además, 
hasta en la lejanía de otros 
colegas. Hicieron posible 
que, sin medios, con sólo su 
saber y su actuación amoro
sa y cercana, hayamos llega
do hasta aquí millones de 
españoles. Es cierto que 
muchos se les fueron de 
entre las manos: pudo ser 
por escasez de medios, limi
taciones siempre posibles, 
pero jamás por negligencia. 

Recuerdos de antaño y hogaño 

Uno ha conocido a D. 
Ramón, que tenía que aten
der tres pueblos. Pero dos de 
ellos eran ricos y podía hacer 
la visita en un Ford T, cuatro 
puertas y ahitepudras, que 
era un portón trasero que, al 
abatirse, dejaba ver dos 
asientos que podían servir de 
suplemento a los interiores. 

Cuando yo era chico, no sé 
si de seis o siete años, me 
agarró la tosferina. Debía 
irme bien aquello a mí por 
las vacaciones que me dieron 
para no contagiar a otros 
chicos y. además, por el 
nombrecito no sé por qué 
referido a "tos de fiera" o tal 
vez "tos fiera". Lo cierto es 
que, cada día, D. Ramón se 
acercaba a mi casa para, 
personalmente, ponerme 
una inyección. Antes que lle
gara la hora, yo había desa
parecido y nunca logró mi 
madre encontrarme. Sólo 
supo dónde me escondía, 
cuando ya tenía yo hijos. 

No es que sea miedoso, que 
en el Ejército pasé algo más 
arriba del clásico "valor, se le 
reconoce", es que a los médi-

cos siempre los he preferido, 
y prefiero, como amigos. 
Confieso que no quiero ser 
paciente. 

Conocí a D. Nicolás, que 
tenía menos suerte que el 
anterior y hacía la visita en 
un tilburi tirado por un 
caballejo. Y a D. Mariano 
que hacía medio abulense 
Valle de Amblés en bicicleta. 

No conocí, pero he oído 
hablar mucho en Alcalá, a 
D. José Sancho ní a Cifuen
tes ní a Sánchez. Mi suegra 
decía de los dos primeros 
cuando era pequeña y del 
último cuando ya era casa
da, y de cómo iban cada día 
a ver todos los críos con 
paperas, sarampión, tosferi
na y demás alifates caracte
rísticos de la chavalería. 

Ya conocí en ejercicio a D. 
Genaro Valle, a D. Anselmo 
Reymundo, con quien alter
né pá_ginas en NUEVO 
ALCALA, y a D. Francisco 
Marcos Cazarla. Fueron 
auténticas instituciones que 
hubieron de ir cediendo paso 
a dos hombres que estuvie
ron en todas nuestras casas 
y en nuestros corazones: D. 
Tomás Ramos Martinez y D. 
José Picaza Braña. Fueron 
para los alcalainos no sólo 
médicos, sino muchas veces 
confesores, paños de lágri
mas y, no pocas veces, reme
dio de otra índole en forma 
callada y oculta. 

¿En qué basaban estos 
hombres su prestigio? ¿En 
su ciencia? Sin duda, puesto 
que fueron capaces de llevar 
hasta estadísticas tales 
como que los mozos de Alca-

CAFETERIA - RESTAURANTE 

~'~!.~!!!ª 
(frente al polideportivo IVIASA) 

ALCALA DE HENARES 
Tells.: 91 882 58 24 - 91 882 58 25 

RESERVA: Tlf.: 91 882 57 98 

lá que se tallaron en los años 
finales de los treinta eran 
dos centímetros menos altos 
que los tallados veinte años 
después. Sirva sólo de ejem
plo , para no aducir otros. Y 
supieron entrar en la era de 
los antibióticos y pasar de la 
"bomba de aspirina, fenace
tina y piramidón" al específi
co elaborado y de la "chamo
rrícina", es decir tanagel
tanino y opio en sellos, al 
Tanagel y el Fortasec. Y 
superaron las cataplasmas y 
los jarabes. 

Se basaba, sobre todo, en 
que el paciente y su familia 
confiaban en ellos y ellos se 
entregaban con una autori
dad no discutida, llena de 
una enorme humanídad de 
trato paciente, de tiempo 
dedicado sin prisas ní ago
bios, en el conocimiento del 
ambiente familiar y los 
medios; en la seguridad de 
que el enfermo necesitaba, 
sobre todo, comprensión y 
cercanía. 

Cuando ellos fueron dejan
do paso, empezó otra oleada 
de médicos. De ellos y en esa 
línea, los demás me perdo
nen, destaco a De la Peña, 
que se jubiló pronto, y a D. 
Mateo Alonso Fuentes. 

Tuve la satisfacción de 
darle posesión como médico 
de Asistencia Pública Domi
ciliaria en mi condición de 
Teníente de Alcalde de Saní
dad-Beneficencia entre otras 
cosas. Y le traté como tal en 
el ámbito profesional y en 
las vacunaciones masivas de 
críos , de que guardo incluso 
fotografías . Le traté como 

MANTENEMOS PRECIOS Y 
VIAJE DE NOVIOS 
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médico de las acogida- del • ~ 
Hospital de Antezana y ;boy .-..o) 
le lloran, también, las Siek ~ ~Y 
vas de Maria. 

Le traté como médico de 
familiar próximo y pude 
apreciar no sólo su grado de 
entrega y calor humano, sino 
también sus certeros juicios, 
si he de juzgar por resulta
dos apreciables por los pro
fanos. 

Coloquié con él como cole
ga, puesto que, no satisfecho 
con los saberes de Medicina, 
había cursado en su Sala
manca la carrera de Filosofía 
y Letras, lo que nos hizo 
estar más cercanos incluso 
en la I.EE.CC. a la que ade
más llevó a muchos colegas y 
amigos. 

Le traté en fm, y sobre 
todo, como amigo y en una 
sintonía con mi mujer deri
vada de tener ambos la mis
ma edad y presumir, desde la 
broma, de que era la mejor 
cosecha del siglo. Ahora 
ambos han logrado la perfec
ta sintonía y la máxima 
concordia. 

Para todos esos médicos de 
mi infancia, de mi juventud, 
de mis recuerdos. vaya mi 
gratitud. 

Para los de hoy mi respeto 
y el deseo de que sepan 
aunar su mucho saber con el 
mayor grado de humanismo 
posible en este mundo de 
cientificidad, para que los 
pacientes no se sientan 
tales, sino, sobre todo, seres 
humanos. 

Eso y la confianza en el 
médico, y ellos lo saben, son 
grandes medicinas. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 
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REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.V.M. 

4 de noviembre de 2000 



Los ripios de hoy 
A mi TEATRO PEQUEÑO 
le llaman de Zapateros 
y nunca fuera tal cosa 
ni ellos fueran sus dueños. 
Por si eso fuera poco 
le quieren llamar El Chico, 
cuando cuatrocientos años 
ya van siendo un buen pico. 
No entiendo nada de nada: 
se pagan dineros lardos 
para hacer libros de Historia, 
para que queden guardados 
para nadie, pues, leerlos. 
Los chicos que descubrieron 
paso a paso aquel misterio 
lograron que los ingleses 
publicaran sus desvelos, 
para que luego a la calle 
se fueran y aún con desprecio. 
Publicóse ha dos años 
un informe muy completo: 
de Rayón era nombrado 
y notario deste pueblo. 
Allí nos daba noticias 
deste TEATRO PEQUEÑO, 
de sus andanzas, comedias, 
cómicos, sus posesores, 
gastos, carteles y dueños. 
Nunca aparecen zapatos 
ni alpargatas ni "madrueños"; 
CORRAL DE COMEDIAS 

y nunca de Zapateros, 
que era de Santa María 
Sacramental su terreno 
y beneficio de pobres, 
de alcalaínos consuelo, 

siempre 

más alegría de todos _ 
este TEATRO PEQUENO 
que convierten ahora mismo 
en objeto de museo 
en vez de ser cosa viva 
del teatro sempiterno. 
No hacen falta ni alforjas 
para ese desempeño, 
ni haberse molestado 
en gastarse los dineros. 
Bastaba haberlo dejado 
con las tripejas al aire, 
dejándose ver los suelos 
de nuestros antepasados, 
que siempre lo disfrutaron 
durante siglos enteros. 
Y aquí es que, ya se sabe, 
donde mete mano el moro 
de Magerit mal-llamado 
se marcha todo al garete 
o queda despatarrado 
y siempre quede constancia 
de quien manda en el cotarro. 

MATEOZALBA 

ORIENTAL 

También a domicilio 
Tel. 91 889 89 88 
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Comentarios sobre esto v aquello 

La intervención comunitaria en Alcalá 
Se presume mucho en esta 

ciudad de su acervo cultural, 
historia, títulos, etc. Sin 
embargo, sigo diciendo que 
estamos a años luz de otras 
urbes de mayor y menor 
tamaño que la nuestra, tanto 
en lo social como en centros 
especiales de empleo, en que 
ésta pueda ser reconocida 
algún día como ciudad salu
dable, o por que en ella se 
desarrolle con éxito la inter
vención comunitaria. 

La Federación de Asociaco
nes de Vecinos, en su apuesta 
por que Alcalá ingrese en el 
grupo de ciudades saludables 
y el grupo Caje con la iniciati
va de que la corporación 
municipal y las entidades 
sociales más dinámicas asu
man ser el núcleo de lo que ha 
de ser en un futuro próximo la 
intervención comunitaria en 
Alcalá, están poniendo una 
pica en Flandes porque la ges
tión municipal y de otros 
organismos públicos, así 
como la participación ciu
dadana den un giro coperni
cano con el noble fin de que 
los recursos disponibles sean 
mucho mejor administrados, 
dando con ello un mayor bie
nestar social a los habitantes 
de Alcalá y su comarca. 

Las ideas fuerza que estas 
iniciativas llevan dentro de 
sí, son las siguientes: 

- Mayor coordinación tanto 
política como técnica, de los 
recursos públicos, práctica
mente inexistentes en nues
tros días. 

- Más implicación de la 
sociedad civil en los proble
mas de su barrio, distrito, ciu
dad, comarca, región, país y, 
en suma, en la aldea común 
que es nuestro planeta. 

- Nueva formulación de la 
participación ciudadana, 
renovando caducas coordena
das sin abandonar la esencia 
de su razón de ser. 

- Concienciar a la sociedad 
a la que se dirige haciéndole 
ver que no vale sólo con votar 
cada cuatro años, pues la 
democracia representativa es 

responsable en algunos casos 
de los grandes problemas que 
hoy tenemos y por ello es 
esencial dar un giro de ciento 
ochenta grados hacia la demo
cracia participativa. 

Los agentes fundamenta
les de la intervención co
munitaria, según Marco 
Marchioni, teórico de esta 
formulación, son: 

- La administración - políti
cos. 

- Recursos técnicos - profe
sionales. 

- La población - ciudadanos 
y entidades sociales. 

- En el curso que se ha 
desarrollado en el Centro de 
Salud entre los días 16 y 20 
de octubre se ha explicado 
detalladamente el proceso de 
la intervención comunitaria 
en cuanto a: los protago
nistas, el contexto, la comuni
dad - institucional y funcio
nal- , la metodología, el equipo 
o núcleo vertebral del proceso, 
los instrumentos, la teoría y la 
filosofia de la propuesta, los 
aforismos e ideas fuerza del 
proceso. 

Las ponencias debatidas 
han puesto luz a los palos de 
ciego que un día sí y otro tam
bién venimos dando en Alcalá, 
donde la mayoría de las veces 
se pone la carreta delante de 
los bueyes, creyendo que la 
solución sólo está en los pro
yectos y el dinero, desprecian
do planes integrales de parti
cipación donde la coordina
ción de los recursos existentes 
ha de ser el punto de partida. 

Mal hará el ayuntamiento 
alcalaino, con su equipo de 
gobierno a la cabeza y más 
concretamente su primer 
teniente de alcalde y su conce
jal de · Participación Ciudada
na, en no aprovechar las ini
ciativas que el grupo Caje y la 
Federación de Asociaciones de 
Vecinos les han servido en 
bandeja de plata. 

Si son capaces de apoyarlas 
como merecen los alcalainos, 
esta ciudad y su comarca se lo 
agradecerán, pues sólo pue
den generar beneficio social. 

Sólo algunos ejemplos: 
- ¿Hubiese sido posible el 

hospital Príncipe de Asturias 
sin la acción comunitaria? 

- ¿Será posible el enterra
miento de las vías del tren sin 
la misma? 

- ¿Se podrá abordar con éxi
to el fracaso escolar y la no 
asistencia a clase como norma 
de conducta de docenas y 
docenas de alumnos/as de 
educación primaria y secun
daria en nuestra ciudad, sin 
un plan abordado por la admi
nistración educativa, APAS, 
profesores, concejalías de 
Educación, S. Ciudadana, A. 
Sociales, Mujer y Juventud? 

- ¿Se podrá abordar en serio 
la problemática de barrios 
como el polígono Puerta de 
Madrid o Espartales, sin la 
intervención comunitaria de 
todos los agentes sociales e 
institucionales que están o 
han de estar presentes en 
dichos barrios? 

Plan Urban.- Su elabora
ción ha sido la antítesis de 
la intervención comunitaria. 

No es casual que el concejal 
de Urbanismo pusiera de 
mala leche a la inmensa 
mayoría de los asistentes a 
dicho curso en su clausura, 
con una intervención que iba 
en sentido contrario a lo que 
allí se estaba proponiendo. 
Dicho concejal ha demostrado 
una vez más en la elaboración 
de este Plan, que ha pasado 
de la concejalía de Asuntos 
Sociales, de las delegaciones 
municipales de distrito, de las 
asociaciones de vecinos y 
demás entidades y ciudada
nos de estos distritos. La 
democracia participativa pare
ce que no está entre las priori
dades de hacer política de este 
concejal. 

Para finalizar decir que qui
zás hagan más falta planes y 
voluntades políticas que pro
yectos y promesas, aunque no 
deberían ser incompatibles, ni 
muchísimo menos. 

Joaquin ARIAS 
ABENGÓZAR 

AZULEJOS 

ffiv'::~os 
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Los componamientos humanos 

las personas co1eterán crímenes, 
1ientras no sean analizadas digital1ente 
Un seguidor del Madrid mata a otro del Barcelona tras discutir por 
UD partido. Los hechos ocurrieron en Villar de Chinchilla (Albacete). El aficiona
do hincha del Madrid mató de un disparo de escopeta a otro del Barcelona, tras 
finalizar el encuentro de Liga de Campeones entre el Leeds United inglés y el Fút
bol Club Barcelona. El crimen se produjo cuando el agresor, que no terminó de 
ver el partido, salió a la calle y comenzó a tirar cohetes creyendo que su equipo 
rival había sido apeado de la competición europea. Este error le llevó a discutir 
con la víctima, a la que mató de UD disparo en la cabeza. 

Pregunto: ¿Cuántos crímenes tendrán que ocurrir 
para que se compruebe lo que aquí se dice? 

Lamento, amigos lectores, 
ser reiterativo en hechos y 
sucesos luctuosos, pero o se 
ataja el mal de raíz o el cán
cer de la agresividad humana 
no dejará de producir hechos 
como el que relatamos o in
cluso peores. Hoy hablamos 
de ese aficionado del Real 
Madrid, Manolo M.G., de 57 
años, quien mató a su vecino 
Francisco Javier Jiménez, de 
37, por el "único delito de ser 
seguidor del Barcelona". El 
homicidio se produjo al tér
mino del encuentro que 
enfrentó al Barcelona con el 
equipo inglés Leeds United, 
es decir, ni siquiera jugaba el 
Barcelona contra el Madrid, 
era un partido correspon
diente a la Liga de Campeo
nes. El equipo culé sólo podía 
ganar o empatar, ya que una 
derrota lo dejaba fuera de la 
competición. Tras llevar todo 
el partido con el marcador en 
contra el Barcelona logró 
empatar en el último minuto. 

Sin terminar de verlo, el 
forofo madridista con fama 
de "peleón". conocido por el 
"Lolo". abandonó su casa y 
salió a la calle tirando cohe
tes para celebrar la supuesta 
derrota de su eterno rival. 
Mientras lanzaba los petar
dos se encontró con su veci
no Francisco Javier, un hin
cha acérrimo del Barcelona, 
y comenzó a mofarse de él 
por el resultado del partido. 
De la mofa pasaron a los 
insultos y rápidamente se 
entabló una fuerte discusión 
entre el hincha culé y el 

madridista, que no quería 
creer el verdadero resultado 
del partido. El homicida 
. abandonó la pelea, subió. a 
su casa, situada a pocos 
metros, cogió una escopeta 
de caza, bajó a la calle y, a 
menos de 50 metros de dis
tancia, metió una bala en 
la cabeza del hincha del 
Barcelona. Francisco Ja
vier cayó al suelo ensan
grentado y murió en el 
acto. ¿Se podía haber evita
do esto? Sí, conociendo la 
agresividad innata del hin
cha del Madrid, con un "aná
lisis digital" y encauzando 
esa agresividad para que la 
persona conozca sus riesgos 
y sepa cómo controlar sus 
impulsos violentos. Esto se 
puede aprender cómoda
mente en las charlas o cur
sos sobre psicología práctica, 
semanalmente, en la Clínica 
San Nicolás, Avda. de Gua
dalajara n º 34, apuntándose 
en el teléfono: 91 881 24 93. 
Será una forma de emplear 
mejor su tiempo y aprove
char la utilización positiva de 
su dinero. 

Al advertir la trágica conse
cuencia de su acción, el su
puesto homicida salió co
rriendo y llegó al restaurante 
"Los Manzanos", situado a 
dos kilómetros del pueblo. 
Entró en el bar y dijo: "Le he 
matado, le he matado, ma
tadme a mí". Uno de los 
clientes del bar alertó a la 
Guardia Civil y cuando los 
agentes llegaron, el hincha 
madridista se entregó sin 

oponer resistencia. Ante los 
agentes, "Lolo" se echó a llo
rar muy nervioso, "lo que 
prueba y demostrarla el 
análisis digital, que ade
más de agresivo era emoti
vo y por eso, después del 
hecho cruel su emotividad 
le hace llorar. Lo que no 
ocurre con los sujetos que 
sólo tienen el componente 
agresivo". Hay que entender 
de "comportamientos huma
nos" para saber la diferencia 
que hay entre un tipo de 
actuación y otro. Aun en un 
mismo hecho, según la for
ma en que se realice y la for
ma de comportarse el autor 
después del crimen, la confi
guración psíquica del agre
sor puede ser diferente. Por 
eso es tan importante "cono
cer las cualidades innatas 
de cada uno, para saber 
con qué capacidades nace 
y cómo puede usarlas 
mejor para beneficio - pro
pio y un mejor desarrollo 
de su personalidad". 

La victima, que esa noche 
había visto la primera parte 
del partido en un bar y ter
minó de verlo en su casa, 
bajó a la calle para celebrar 
que su equipo continuaba en 
el campeonato europeo, algo 
que es una tradición en ese 
pueblo cuando hay grandes 
encuentros y que a partir de 
ahora muchos forofos de 
equipos van a tener mucho 
cuidado, pues, lamento tener 
que decir que Francisco 
Javier no va a ser el último. 
Entre otras muchas cosas 

Coche del año 1999 en Europa 
y coche del año 2000 en EE.UU 

Elígelos, pruébalos y cómpralos con multiopción en: 

Henacar, S.A. 
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porque no se va a hacer lo 
que es imprescindible y es 
que cada ser humano, "igual 
que cada uno de nosotros 
conocemos nuestro grupo 
sanguíneo, es inevitable 
que conozcamos cuanto an
tes nuestro grupo psíquico 
y usted lo puede saber en 
esta ciudad con el análisis 
digital". 

La pasada semana, cuando 
el Barcelona venció al Real 
Madrid en su campo, los 
seguidores culés, casi tantos 
como los madridistas, salie
ron a la calle y festejaron la 
victoria y lanzaron cohetes, 
mientras se burlaban de los 
madridistas, armando un 
gran escándalo. Así, la agre
sividad innata de ese madri
dista se desfogó en este últi
mo partido, actuó con ven
ganza, propia del tempera
mento agresivo, y en su 
camino tropezó, como podía 
ser otro cualquiera, con 
Francisco Javier Jiménez, un 
panadero de 37 años, casa
do, que va a dejar una viuda 
y una huérfana de cuatro 
añitos. que ya no conocerá 
su padre. Y en este mundo 
cruel, en el que a veces vivi
mos, se gastan miles de 
millones en pegar patadas a 
un balón y muy pocos duros 
en ayudar a quien investiga 
para que los seres humanos 
se conozca más y así , 
aumentando su propio cono
cimiento, lleguemos a enten
der mejor a nuestros seme
jantes. Y si no, ¡díganme 
ustedes!, sólo hemos avan
zado en tecnologías, en 
comportamientos huma
nos, aun con una mayor 
educación, seguimos come
tiendo las mismas barbari
dades que hace dos mil 
años. 

Ahora vendrán las lamen
taciones, los pésames, lo de 
parece increíble y después, 
nadie va a hacer nada y todo 
seguirá igual, hasta un nuevo 
crimen. ¡Qué pena de especie 
humana que se lamenta de 
ver las cosas que pasan y no 
hace absolutamente NADA 
por evitar que hechos como 
éste vuelvan a suceder! 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ..................................•................ 91 ee1 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 eee 15 21 
Cruz Roja ..................•........................................• 91 ee1 40 03 / 91 e83 60 63 
Seguridad Social .....................................•................................... 91 889 23 5e 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ..•......................................... 061 
Centro Municipal de Salud .......................•................................ 91 88e 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 9188e07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos ..........................•......................................................... 91 ee9 00 eo 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ Oe5 
Protección Civil ........................................................................... 91 ee2 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 eee 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 ee2 21 ee / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 88e 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 en 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 ee9 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I. ...................................................... 91 e82 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .....................................•.......•....... 91 88812 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 8e9 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .....................................•..............•.. 91 883 57 9e 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 oe 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
Fundación Colegio del Rey ..............................•........................ 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 2eo 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 880 59 9e 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 eee 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ...........•. 91ee13461 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 ees 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 en 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 88e 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 1 e 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 e88 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 eee oe 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91ee366 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ................•....•..•................. 91 ee2 3e 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ................... , .............. 91 88e 36 47 
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~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Rlf.: l9491 26 26 02 - 26 XI 38 - e/ V1111111a •nana. 5 v 1 

Azllll•eca de •eares lllADAUJA•AI 
lbll. 44 Cb'a. MURlll--CEl8• 
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Pues érase una vez, que 
unos señores muy interesados 
con el medio ambiente se dig
nan nombrar espacio natural 
protegido a lo que denominan 
"soto del Henares". Como nos 
pareció una idea llena de 
genialidad , nos fuimos con 
cámara fotográfica en ristre a 
dejar constancia de tal paraje 
en nuestro archivo fotográfico. 
No era una zona del Henares 
desconocida, pues en otros 
tiempos nos hemos "colado" 
sin permiso y hemos deambu
lado por "La Oruga" y tanto río 
abajo hasta la presa de Cayo, 
como río arriba hasta La Mag
dalena y El Encín, hemos 
andado, disfrutado y en tiem
pos ya lejanos retozado por 
dichos lugares. Pero como los 
tiempos han cambiado y ahora 
está todo casi prohibido, nos 
pudimos pasar por el puente 
de La Oruga al otro lado del 
río. Nos encaminamos por la 
ribera derecha según el curso 
del Henares, y con gran asom
bro, el panorama que presen
ciamos fue desolador. Aquí no 
ha llegado la orden de prote
ger, que eso queda para lo que 
ya está protegido de antemano 
por el propio río, por los carte
les de "finca privada, se prohí
be el paso" y por las puertas 
cerradas de acceso al paraje 
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••sacre arbórea 

El otro soto 
del Henares 

que existen en el puente. En 
esta ribera la naturaleza ha 
sufrido la tremenda masacre 
de la "piqueta arbórea" y 

muchos árboles están corta
dos por su tronco sin saber si 
ha sido la mano benefactora 
del cuidador o la otra asesina 

del furtivo. De todas formas, si 
un árbol hay que cortarlo por 
enfermedad u otra causa líci
ta. dejar los troncos en el sue
lo y no cortarlo por su raíz es 
como dejar los cadáveres sin 
enterrar en un campo de bata
lla. 

¿Cómo se puede declarar 
espacio natural protegido 
solamente una ribera del río? 
Es como colocar la puerta del 
cielo frente a la del infierno. A 
no ser que los protectores 
hayan pensado que el pueblo 
vea las consecuencias de lo 
que sucede con lo que deja
mos que disfruten y masacran 
y lo que protegemos de su 
invasión para el disfrute de 
unos pocos elegidos. Al pue
blo, como masa humana, no 
se lo .puede acusar de"genoci
dio" de sus árboles. Habrá 
unos culpables que se los des
cubre con la correspondiente 
vigilancia. La naturaleza en 
libertad -sin vallas- debe ser 
disfrutada por todos. Y si se 
declara un espacio natural 
protegido, debe anunciarse de 
quién se protege a ese entor
no. O echamos una apuesta a 
ver quién destruye más natu
raleza, la mano de los gober
nantes o la mano del sufrido 
pueblo. 

ATILA-NO 

4 de noviembre de 2000 



Enlace Pérez Gímez de Agüero -Ortega Casa 
El sábado 28 de octubre contrajo matrimonio en el ayunta

miento de Alcalá la pareja formada por José Carlos Pérez Gómez 
de Agüero, de 43 años, y Gloria Ortega Casa, -de 40 años. La 
ceremonia fue presidida en el salón noble de la casa consistorial 
por la concejal del PP, Marta Viñuelas. El novio es jefe de obra 
de una empresa de aluminio y la novia es administrativa de un 
laboratorio. La pareja llevaba dos años de noviazgo antes de 
registrar su unión matrimonial. Intervinieron como padrinos o 
testigos en la unión matrimonial el padre de la novia, Hermene
gildo Ortega, y la madre del novio, Carmina Gómez de Agüero. 
Con los testigos estuvieron las dos hijas que el novio tuvo en un 
matrimonio anterior, Laura y Patricia Pérez Sánchez. 

Al término de la ceremonia los novios invitaron a familiares y 
amigos a un banquete nupcial que tuvo lugar en el restaurante 
Foguet de Meco, al cual asistieron unas doscientas personas. 

La pareja partió en viaje de novios a Bali 

Enlace Bravo vazconcello -Bolaños Gallardo 
El segundo teniente de alcalde del ayuntamiento de Alcalá de 

Henares, Julián González del Cerro, presidió el sábado día 28 qe 
octubre la ceremonia matrimonial que unió en la casa consisto
rial a Federico Bravo Vazconcello, de 28 años de edad, y a Palo
ma Bolaños Gallardo, de 27. El novio es técnico de manteni-

' miento y la novia es administrativo. Antes de registrarse matri- · 
monialmente la pareja había mantenido una relación de noviaz
go durante diez años. 

El novio vistió un traje clásico de color oscuro, mientras que la 
novia lució un vestido en tonos oscuros. 

Una vez celebrada la ceremonia matrimonial, la pareja invitó a 
familiares y amigos a un banquete nupcial en un céntrico res
taurante de la ciudad complutense. En total asistieron diecisie
te invitados. 

El nuevo matrimonio partió en viaje de luna de miel a la costa 
este de Estados Unidos. · 

4 de noviembre de 2000 

Enlace Pinel Bermejo -Rivera Cano 
Isaac Pinel Bermejo y Mª Jesús Rivera Cano contrajeron 

matrimonio el pasado sábado 28 de octubre en la Catedral 
Magistral de Alcalá de Henares, tras seis años de noviazgo. Mª 
Jesús llegó al altar acompañada de su tio y padrino del enlace, 
Jesús Cano, mientras que Isaac hizo lo propio del brazo de su 
madre y madrina de la ceremonia, Rosa Mª Bermejo. 

Tras las felicitaciones de los familiares y amigos, y las perti
nentes fotos para el recuerdo realizadas en el incomparable 
marco de la Universidad Cisneriana, Isaac y Mª Jesús se des
plazaron junto a sus 120 invitados hasta un restaurante de 
Torrejón de Ardoz para celebrar el convite nupcial. 

La joven pareja, de 25 y 24 años de edad respectivamente, ha 
elegido Egipto como destino para disfrutar de una maravillosa e 
inolvidable luna de miel. 

Isaac, maquinista de profesión, y Mª Jesús, peluquera, tienen 
establecida su residencia en la localidad de Coslada. 

Enlace Mudarra Carmena -Yera Colón 
David Mudarra Carmona y Estrella Yera Colón se unieron en 

matrimonio civil el pasado sábado 28 de octubre en el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, tras siete años 
de noviazgo. Los padrinos de la ceremonia, oficiada por el segun
do teniente de alcalde, Julián González del Cerro, fueron Juan 
Yera, padre de la novia y Antonia Carmona, madre del novio. 

Al término de la ceremonia, el nuevo matrimonio se trasladó 
hasta la Universidad Cisneriana, en cuyos patios se realizaron 
las fotos para el recuerdo. David, de 31 años de edad, y Estre
lla, de 30, que celebraron junto a sus 120 invitados su convite 
nupcial en un restaurante alcalaíno, han decidido pasar una 
luna de miel ave9túrera y como destino han elegido Perú, don
de realizarán un ruta hinca de 36 kilómetros en la que ascen
derán el Machu Pichu, de 4.200 metros de altura. 

David, fotógrafo de profesión y residente en Coslada, y Estre
lla, técnico superior en Cerámica artistica y residente en Alcalá, 
han decidido establecer su nueva residencia en San Fernando. 
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MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• TRAJE CEREMONIA 

•CAMISERÍA 

• COMPLEMENTOS 

¡ ¡<Des[um6ra a 

e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 
San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

. . f " tus inmtauos ... .. 
ponte guapa en ~~ de h f1604a 

'7! •J !1 l'lª f-17! U 1
·
1

' f-?' l'I'' 1 ·1-1 

el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

,,, fi i 1 V t·f-A ill: l•Irt~' ¡J 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

e/ Carmen Calzado, 4 -Telf.: 91 880 34 10 - ALCALA 

RESTAURANTE - CAFETERIA ~~ 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf .: 91 879 26 98 

· ··°' ; ·Ramos d~ ~ovia 

::2~D~tóraciÓnde Coches 

. . ;.'.~~~; :::i~i;:o~~;f t' 
. . SiRVICiO A DOMICILIO 

. ~ ···~ ...... .- ·.·.'· . . . . 
}'. ,· Teléf.: 91 883 33 46 

., :Pfhi9re_ros, 38 (frente iglesia Sta, María) 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS .•. 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

l 
«LA ZAPATERÍA MÁS GRANDE DE ALCALÁ» Le ofrece 1 ,. 

LAS MUORES MARCAS A LOS MUORES PRECIOS ) , 
"NUEVA • • • • • • • • ~ 
COlECCION" OTOÑO-INVIERNO'OO .. ~!!.+.5,!I ~ ~ 
~oM ~ "~ ~ LOCAl 300 • 1 • BIS. 3• PIANTA T LOCAL 221 • 223 

PRESENTANDO ESTE ANUNCIO LE DESCONTAMOS 500 PTAS. 

LIOUIDACION 
PERMANEN'TE DE 
EXPOSICIONES 

e/ Miguel de Moneada, 4 ijunto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 - ALCALA 

También y Solo Chollo 



En el inicio de los actos de la conmemoración de su 150 aniversario: 

la Sociedad de Condueños recibió la medalla 
de la Asociación de Empresarios del Henares 
La Asociación de Empresarios del Henares (AEDHE) entregó el sábado 28 de octubre, 
en el Salón de Concilios del Palacio Arzobispal, su medalla, creada para reconocer los 
méritos de las personas e instituciones que han colaborado en el fortalecimiento de 
la imagen y de los principios empresariales, a la Sociedad de Condueños de los edifi
cios que fueron Universidad. Con este acto la Sociedad iniciaba los actos de conme
moración de su 150 aniversario, aniversario que quedará en el recuerdo gracias al 
monolito inaugurado por el alcalde de la ciudad complutense en la plaza de Palacio. 
El acto estuvo presidido Jesús Pedroche, presidente de la Asamblea de Madrid. 

En el día d el 150 aniversa
rio de la Sociedad de Condue
ñ os , esta sociedad recibió el 
homenaje de su ciudad y de la 
Asociación de Empresarios 
del Henares, quien entregó su 
máxima distinción a la Socie
dad, dejando así patente su 
r econocimiento al espíritu 
emprendedor demostrado por 
los alcalaínos del siglo pasa
do, que comprometieron sus 
esfuerzos y su patrimonio por 
salvar de la d esaparición los 
edificios que en el pasado 
albergaron y actualmente 
también acogen la Universi
dad de Alcalá. 

El alcalde complutense, 
Manuel Peinado, quien estuvo 
acompañado por los presi
dentes de ambas asociacio
nes, y posteriormente tam
bién por el obispo de la dióce
sis de Alcalá, D. Jesús Catalá, 
fue el encargado de destapar 
el monolito conmemorativo de 
la "gesta de una ciudad". Pei
nado, tras descubrir el mono
lito conmemorativo, manifes
tó que "gran parte de la ciu
dad tiene una deuda histórica 
con ella -refiriéndose a la 
Sociedad de Condueños-, una 
deuda que se compensa sim
bólicamente con la colocación 
de placas como ésta, con 
actos como el que se va a cele
brar o con actos como el que 
aprobó el pasado pleno del 
ayuntamiento de Alcalá, con
cediendo la medalla de oro de 
la ciudad a la Sociedad de 
Condueños. S irva esta peque
ña placa como testimonio de 
agradecimiento del municipio 
a la Sociedad de Condueños". 

En la placa se puede leer el 
siguiente mensaje: "En este 
Palacio Arzobispal el 28 de 
octubre de 1850 se reunieron 
vecinos de Alcalá con el noble 
fin de salvar sus edificios 
constituyendo la Sociedad de 
Condueños. 150 años des
pués el ayuntamiento de la 
ciudad rememora tan loable 
gesta. Alcalá 28 de Octubre 
de 2000". 

Tras la inauguración del 
monolito, los presentes, entre 
los que se encontraban 
numerosas personalidades de 
la ciudad complutense, pasa
ron al Salón de Concilios del 
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Fernando Lillo, presidente de AEDHE, entregó la medalla 
al presidente de la Sociedad de Condueños, Arsenio Lope Huerta 

Manuel Peinado descubrió 
el monolito conmemorativo 

del 1502 aniversario 
de la Sociedad de Condueños 

Palacio Arzobispal, donde se 
continuaron los actos con la 
lectura de la declaración de 
intenciones con la que se 
abrió el primer libro de actas 
de la Sociedad de Con dueños 
en el año 1851, y que fue leí
da por Jesús Fer n ández 
Majolero. Una vez terminada 
su intervención, tomó la pala
bra Francisco Javier García 
Gutiérrez, autor de la nueva 
edición del libro de la historia 
de los con du eños, "La SOGie
dad de Condueños. Historia 
de los complutenses que sal
varon una Universidad", una 
nueva edición que ha sido 
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De izquierda a derecha, Arsenio Lope Huerta, Manuel Peinado, 
Jesús Pedroche, Jesús Catalá y Fernando Lillo 

Un momento de la intervención de Francisco Javier 
García Gutiérrez, Cronista Oficial de la Ciudad. 

revisada y aumentada por 
García Gutiérrez. 

Terminada la intervención 
del cronista de la ciudad y 
tras las palabras del presi
dente de AEDHE, Femando 
Lillo Delgado, que explicó que 
esta medalla a la Sociedad de 
Condueños representa "un 
homenaje al coraje mostrado 
por quienes propiciaron hace 
siglo y medio que la Universi
dad de Alcalá haya podido 
convertirse en nuestros días 
en un elemento de desarrollo 
de todo el Corredor del Hena
res", Lillo entregó la máxima 
distinción de AEDHE a Arse
nio Lope Huerta, presidente 
de la Sociedad de Condueños, 
quien" agradeció en tan seña
lada fecha para la Sociedad la 
en~ega de .este galardón. 

Esta ha sido la tercera 
medalla entregada por AED
HE en su historia, una meda
lla que fue creada para reco
nocer los méritos de las per
sonas e instituciones que con 
su trayectoria y posición inte
lectual han colaborado en el 
fortalecimiento de la imagen y 
los principios empresariales. 
La primera de ellas fue ofreci
da a S.M. el Rey el día 24 de 
abril de 1990, con lo que se 
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significaron en la persona de 
D. Juan Carlos 1 las cualida
des humanas, sociales y pro
fesionales que AEDHE consi
dera más representativas del 
espíritu de empresa. La 
segunda medalla recayó en 
Juan Echandía Aguilar, presi
dente de honor y primer pre
sidente de AEDHE. A Echan
día se le entregó la medalla en 
diciembre de 1990, como 
señal de reconocimiento a su 

decidida defensa de la empre
sa en el Corredor del Henares. 

La decisión de otorgar esta 
medalla fue tomada por el 
comité ejecutivo de AEDHE 
en septiembre del 98 y ratifi
cada por la Asamblea General 
de la Asociación el año pasa
do, aunque la entrega no se 
hizo hasta el pasado sábado 
por hacerla coincidir con el 
aniversario. 

Los actos conmemorativos 

Sociedad de Condueños de los 
Edificios que fueron Universidad 

Se ha recibido en la secretaría de esta Sociedad una petición de D. 
Baldomero Perdigón Puebla, para inscribir a su nombre la Lámina 
número 539 que figura inscrita en el Libro-Registro de esta Sociedad a 
nombre de Dª Josefa Urrutia. 

Si alguien se creyese con mejor derecho, podrá hacer la correspon
diente reclamación contra dicha petición en escrito dirigido a la Comi
sión Administrativa, Secretaría, de esta Sociedad de Condueños, calle 
de los Colegios, 3, - 28801 de Alcalá de Henares, aportando documen
tación justificativa. 

Si transcurrido un plazo de veinte días de la presente publicación no 
se hubiese presentado oposición por parte interesada, esta Comisión 
Administrativa procederá a la inscripción y registro en los libros de la 
Sociedad a favor del peticionario. 

Alcalá de Henares 31 de Octubre de 2000 
El Secretario: Jesús Femández Majolero 

Jesús Fernández Majolero leyó 
la declaración de intenciones 
con la que se abrió el primer 

libro de actas de la Sociedad de 
Condueños en el año 1851 

del 150 aniversario de la 
Sociedad de Condueños se 
prolongarán hasta el próximo 
12 de enero, fecha en la que 
se realizará su clausura en el 
Paraninfo de la Universidad 
Cisneriana. 
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El doctor Ángel Sanz Aiz, nuevo gerente del hospital "Príncipe de Asturias", sujeta en sus manos la 
estatuilla que simboliza el premio "Top 20" obtenido por el hospital alcalaíno 

El hospital uene este año un presupuesto de 10.100 millones de pesetas 
v 1.500 trabajadores 

"El hospital 'Príncipe de Asturias' 
tiene una tremenda provecciín" 
A su llegada ha recibido la noticia de que el hosphal está enue los veime meiores de toda España 
El nuevo gerente del hospital 'Príncipe de Asturias' se ha encontrado con una noticia 
que ha llevado la alegria a todo el personal del centro. El centro que ha empezado a diri
gir está entre los veinte mejores de toda España. En esa lista hay ni más ni menos que 
trece hospitale~ catalanes. En efecto, no podría haber llegado en un momento más pro
picio el doctor Angel Sanz Aiz, quien manifestó en declaraciones a PUERTA DE MADRID 
que "el hospital 'Príncipe de Asturias' tiene una tremenda proyección". Su objetivo es 
el de consolidar lo que ya hay, el desarrollo que tiene el centro hospitalario que comen
zó su funcionamiento en 1987. Por eso, en el marco de la entrevista realizada por PUER
TA DE MADRID, el doctor Ángel Sanz no quiso perder la oportunidad de hacer una men
ción especial a ese premio 'Top 20' otorgado por una entidad privada dedicada al estu
dio del funcionamiento de los hospitales, la cual elaboró una relación de los veinte 
mejores hospitales de los ciento cuarenta que se presentaron de todo el país. 

El nuevo director gerente del 
Hospital Príncipe de Asturias, 
Ángel Sanz Aiz, tiene 43 años, 
está casado y no tiene hijos. 
Su especialidad médica es la 
Medicina Interna; Inició su 
andadura profesional en el 
hospital alcalaíno alla por 
1987, cuando el centro hospi
talario estaba todavía con las 
luces apagadas. El doctor 
Sanz contribuyó a abrirlo y en 
cierta forma a dar a luz al 
hospital. Trabajó como espe- · 
cialista en Medicina Interna 
en el Príncipe de Asturias, 
más tarde fue responsable del 
Servicio de Urgencias del mis
mo hospital. En el año 1993 
pasó a desarrollar las funcio
nes de subdirector médico, 
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pasó tres años en el hospital 
de Getafe en esa misma fun
ción y desde 1996 hasta la 
fecha ejerció como director 
médico del hospital de Alcalá. 

- ¿Qué le parece que el 
hospital 'Principe de Astu
rias' esté entre los veinte 
mejores de toda España? 

- Creo que este premio supo
ne un reconocimiento al buen 
hacer global del conjunto del 
hospital, lo que supone un 
orgullo y una gran satisfacción 
para todos los que trabajarnos 
en el hospital, y para la ciu
dadanía de Alcalá, que debe 
sentirse satisfecha de que su 
asistencia sanitaria está 
cubierta por un centro cuya 
atención ha sido reconocida. 

El premio se ha concedido 
fundamentalmente por crite
rios o indicadores que evalúan 
la calidad de la asistencia. 
Vuelvo a repetir que es un pre
mio que nos llena de orgullo, 
satisfacción y garantia para la 
ciudadanía. 

- ¿Qué objetivo tiene como 
director gerente del hospital 
'Príncipe de Asturias'? 

- Bueno, creo que el objetivo 
habría que enmarcarlo un 
poco en lo que el hospital ha 
sido en esos últimos años. El 
hospital ha dado un salto muy 
importante hacia delante, 
aumentando el número de 
prestaciones, de especialida
des, que se ofertan a los 
pacientes en el . hospital, se 
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han ampliado quirófanos, 
plantas de hospitalización, se 
ha dotado de resonancia mag
nética, de tecnología de van
guardia en rayos. Hemos dado 
un salto importante, e inde
pendientemente de mejorar 
algunas áreas, -aún estamos 
pendientes de concluir obras 
de mejora y de reestructura
ción como en la unidad de diá
lisis, neonatos, etcétera- creo 
que el gran reto fundamental 
es que esos avances que 
hemos tenido, se consoliden y 
se mantengan en este futuro 
próximo. 

- ¿Se diferencia mucho el 
cargo que tiene ahora del 
que ocupó anteriormente 
como director médico? 

- De alguna forma, y para 
simplificar la diferencia, el di
rector médico es el que dirige 
las actividades asistenciales de 
los médicos. La dirección de 
gerencia tiene que englobar 
tanto las actividades de asis
tencia encomendadas a los 
médicos, como a todo el perso
nal de enfermería, y lo que es 
la gestión económica y organí
zativa del centro, es decir, en
globa el conjunto de activida
des que efectúan otros esta
mentos del hospital, su organi
zación y su gestión económica. 

- Usted llegó al hospital 
enel año de su puesta en 
funcionamiento y excepto 
un breve periodo de tiempo, 
aqui ha permanecido más de 
diez años. ¿Qué es lo más 
destacable en el hospital 
'Principe de Asturias' a su 
modo de ver? 

- Creo que lo más destacable 
en el hospital 'Príncipe de 
Asturias', es que es un hospi
tal vivo, con inquietud por 
hacer las cosas bien por parte 
de las personas que forman su 
organización, con un sentido 
de vocación hacia la ciudada
nía y con todavía perspectivas 
de poder desarrollarse mucho 
más tanto en sus ámbitos 
asistenciales, profesionales y 
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científicos. Pienso que es un 
hospital con una tremenda 
proyección y eso es lo que 
debe constituir como elemento 
de enganche e ilusión, que 
haga que esta organización 
pueda satisfacer las expectati
vas de nuestros ciudadanos. 

- Durante dos años se mar
chó del hospital de Alcalá en 
un periodo que coincidió 
con la presencia del doctor 
Carlos Barra en la gerencia 
del mismo ¿A qué se debió 
su marcha? 

- La marcha en ese momen
to, fue porque tuve una oferta 
para trabajar en el hospital de 
Getafe, hospital que en ese 
momento estaba empezando a 
asentar las bases de una orga
nización, dentro de los mode
los tradicionales de los hospi
tales, dinámica y muy avanza
da. Creo que fue un reto posi
tivo, ya que pienso que es bue
n o que uno conozca mundo, 
que se enriquezca con expe
riencias ajenas y sobre todo 
enriquece a su organización, y 
más si esas experiencias se 
pueden trasladar a mejorar 
esos aspectos en los que pue
de aportar algo positivo a su 
organización. 

- Pero posteriormente vol
vió cuando el doctor Collado 
sustituyó al doctor Barra 
¿no es cierto? 

- Sí, es cierto, regresé cuan
do el doctor Collado sustituyó 
al doctor Barra. Permanecí 
tres años en el hospital de Ge
tafe y regresé al 'Principe de 
Asturias' como director médi
co. 

- ¿Qué destacaría de cada 
uno de los doctores que lo 
precedieron al frente del 
hospital? 

- Todas las personas que 
han tenido la responsabilidad 
de la gerencia del hospital 
pienso que han tenido un ras
go en común, su dedicación, 
su voluntad de trabajar razo
nablemente y volcando toda 
su ilusión en que su tarea se 
tradujese en algo positivo para 
la organización y en algo posi
tivo para las necesidades exis
tenciales de los ciudadanos. 
Todas las personas que me 
han precedido han tenido la 
voluntad de dedicarse entera
mente a su organización y de 
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alguna forma esa dedicación 
es algo que yo voy a asumir 
como legado y que espero 
mantener a lo que mi voluntad 
respecta. 

- ¿Queda algo por ampliar 
en el hospital? ¿Va a haber 
nuevas ampliaciones? 

- Nosotros tenemos una 
visión dinámica del hospital, 
el hospital no es algo que pue
da desarrollarse de una forma 
rutinaria o predeterminada, 
son las necesidades de los ciu
dadanos lé:!-S que hacen que el 
hospital se tenga que adaptar 
a esas necesidades. Estamos 
pendientes de finalizar las 
obras de la ampliación de la 
diálisis y neonatología, a lo 
mejor eso hace ocho años no 
estaba contemplado, pero son 
las necesidades de los ciu
dadanos las que hacen que 
nos vayamos adaptando para 
cubrirlas. En este hospital re
cientemente vamos a ampliar 
y a hacer habitaciones espe
ciales para los enfermos onco
lógicos, con tumores y con 
enfermedades hematológicas 
complejas. El desarrollo, la 
ampliación, las infraestruc
turas, van a depender de este 
aspecto. Hay aspectos que evi
dentemente tenemos que 
desarrollar y que cada vez son 
más demandados por los ciu
dadanos y además a plena sa
tisfacción y es desarrollar las 
instalaciones de hospitaliza
ción de días. Es decir, esas 
áreas en las que el paciente 
viene a recibir un tratamiento 
o a que se le haga una explo
ración determinada, e intentar 
hacerlo sin que el paciente 
tenga que estar ingresado más 
allá de las horas del día. Es un 
reto de desarrollo, tanto eíi el 
campo de las operaciones, 
como en el campo de determi
nados tratamientos médicos. 

- ¿Qué presupuesto tiene 
este año el hospital? 

- El presupuesto para el año 
2001 todavia está pendiente 
de es..tablecerse de acue&P-o 
con nuestras autoridades. 
Dentro de dos meses; más o 
menos, tendremos .. conoci-
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miento de la dotación presu
puestaría del hospital que está 
pendiente de desarrollar. El 
presupuesto se establece so
bre la base de la actividad, de
pende de las determinadas 
operaciones que se vayan a 
realizar, si se va a atender a 
determinados enfermos, etc. 
El presupuesto de este año ha 
sido de 10. 700 millones de 
pesetas. 

- ¿Qué personal tiene en la 
actualidad? 

- Aproximadamente conta
mos con 1.500 trabajadores. 

- ¿Están previstas nuevas 
especialidades en el hospi
tal? 

- Nosotros recientemente he
mos ampliado el campo de 
especialidades en estos últi
mos 'años. Tal vez, cabría la 
posibilidad de plantearse algu
na nueva especialidad fruto de 
las necesidades asistenciales 
que vayan surgiendo, lo razo
nable es irse dotando de espe
cialidades en función de las 
necesidades. El reto mas im
portante es consolidar las 
prestaciones que las nuevas 
especialidades están propor
cionando a los pacientes, ga
rantizar su consolidación, y 
abordar tranquilamente la 
posibilidad de optimizar en al
guna área específica, la asis
tencia con alguna nueva espe
cialidad. Recalco que ahora lo 
importante es consolidar las 
que ya tenemos. 

- ¿Qué cree que hay que 
mejorar? 

- Independientemente de 
aspectos concretos, creo que 
el aspecto, no a mejorar sino a 
mantener, es el espíritu. Lo 
más importante es que todos 
los trabajadores del hospital 
mantengamos siempre la idea 
clara en dos sentidos: Prime
ro, tenemos un trabajo apasio
nante y no lo debemos olvidar, 
porque trabajamos al servicio 
de los ciudadanos; y segundo, 
tenemos que conservar y man
tener la ilusión de que nuestro 
trabajo ayuda a la gente y eso 
produce una gran satisfacción 
intima, a lo mejor no es al re-

"Esperamos 
que pueda 

ser resueno 
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de insadstacciín 
de los USUlñlS 

de las amllulancias" 

conocimiento que todos espe
ramos, en lo económico y so
cial, pero probablemente si es 
el capital más importante que 
tiene que mantener el hospi
tal. 

- Una de las principales 
quejas que hay tiene que ver 
con el traslado sanitario en 
ambulancia a los enfermos 
que pasan consulta o reali
zan rehabilitación. Muchos 
usuarios se quejan de las 
horas que tienen que esperar 
a que llegue una ambulancia. 
¿Tiene usted prevista algu
na solución a ese problema? 

- En relación con las ambu
lancias, es un convenio que se 
suscribe con la Dirección 
Territorial. Existe una mesa 
que está evaluando los actua
les convenios con las ambu
lancias y próximamente se va 
afrontar un nuevo convenio, 
con el que esperemos el pro
blema de insatisfacción surgi
do en los pacientes pueda ser 
resuelto. 

- ¿Se va a crear algún t ipo 
de ala hospitalaria para la 
atención a los reclusos de 
los centros penitenciarios? 

- No, por ahora no. 
- Recientemente se ha pe-

dido desde algunos munici
pios del área 3 la construc
ción de un nuevo hospital 
comarcal. ¿Qué le parece a 
usted? 

- Es un aspecto que supera 
mis capacidades de la geren
cia. Esto corresponde a la 
autoridad que tiene las res 
ponsabilidades de planifica -
ción, organización y distribu
ción de los recursos en el ám
bito de la Comunidad de Ma -
drid, él es el encargado de es
tablecer la necesidad o no de 
ello. 

- ¿En qué especialidad mé
dica cree que está avanzado 
más el hospital alcalaíno? 

- Esto es como los hijos, que 
aunque yo no los tengo. se di
ce que a cada uno se le quiere 
por una cosa. Nosotros procu
ramos que el hospital avance 
de una forma simultánea en 
todas las especialidades, por
que todas son igual de necesa
rias. Pretendemos que su nivel 
de desarrollo sea armónico y 
similar, porque así lo precisan 
las necesidades del paciente. 
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El director general de Archivos, Museos v Bibliotecas 
colaboró dentro de las 11 Jornadas Internacionales 

Carlos Baztán participó en una mesa 
debate sobre Bibliotecas de nueva planta 
El director general de Archivos, Museos y Bibliotecas participó en una mesa de debate 
sobre bibliotecas de nueva planta. La mesa redonda en la que colaboró Carlos Baztán, 
junto con arquitectos y algún responsable de Castilla la Mancha, se realizó con motivo 
de las Il Jo~adas Internacionales: Construir Bibliotecas, Rehabilitación y Nuevas Tec
nologias. El debate tuvo lugar en la Universidad de Alcalá el viernes 27 de octubre. 

Carlos Baztán, d irector 
general d e Archivos, Museos 
y Bibliotecas, acudió a la 
Universidad d e Alcalá el 
viernes 27 de octub re para 
participar un una mesa 
debate sobre bibliotecas de 
nueva plant a . El seminario 
comenzó el día 25 de octu
bre y finalizó el 27 del mis
mo mes. Baztán comentó a 
PUERTA DE MADRID antes 
de entrar al deba te: 'Vengo 
para participar en u n a mesa 
redonda con arquitectos y 
con algún r espons able de 
Castilla la Manch a. Supon 
go que hablaremos del sis te
m a de Bibliotecas d e la 
Comunidad". 

El dir ector general d e 
Archivos, Museos y Bib liote
cas explicó la s ituación 
actu al d e la s Bibliot ecas: 
"Por u n lado, en Madrid 
capital, hay un programa 
muy importante de bibliote
cas d e dis trito . Su intención 
es crear u n a bib lioteca 
importante en cada d is trito 
y qu e se com plem enten con 
otra s bibliotecas d e barrio. 
E stas últimas b ib liotecas 
son ejemplares que cum
p len con todos los requisi
t os. En cierta manera, aho
ra mismo las bibliotecas son 
centros de información. 
Vamos a abrir una bibliote
ca en Fuencarral que estará 
dotada de Internet y vamos 
a intentar el año que viene 
hacer un esfuerzo grande 
para dotar a las bibliotecas 
de barrio de Internet". 

Dependientes de la Comu
nidad de Madrid ahora mis
mo hay 1 7 bibliotecas de 
distrito, de las cuales ocho 
cumplen con todos los 
requisitos internacionales, 
comentó Carlos Baztán: 
"Este mismo mes abriremos 
la de Fuencarral, el año que 
viene la de Villaverde y esta
m os em pezando la c ons
trucción de Usera. Hay tam
bién 123 bib liotecas consor
ciadas con distintos munici
p ios y cincuenta centros de 
lectura". 

'Todavía no están a proba
d os los presupuestos. El 
presupuesto del S ervicio 
Bibliotecario del Libro es 
muy importante. De hecho, 
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solamente en capítulo de 
personal creo recordar que 
es más de mil millones de 
pesetas. Ahora mismo, cada 
vez que abrimos una biblio
teca como en el caso de 
Fuencarral, son cien millo
nes de pesetas al año en 

personal", concluyó el direc
tor general de Archivos, 
Museos y Bibliotecas. 

Carlos Baztán, 
director general de Archivos, 

Museos y Bibliotecas. 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por Resolución de la Alcaldía Presidencia nº 125 de 26 

de octubre de 2000, Padrón correspondiente al Primer semestre de 2000 de la 
Tasa por ocupación de la vía pública con industrias callejeras (mercadillos} los 
lunes, martes y miércoles. 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 20 de octubre de 
2000 al 20 de diciembre de 2000, o inmediato día hábil posterior si el último día 
es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de 
las entidades colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de 
apertura al público. 

Haciéndose constar _que se notificarán colectivamente los respectivos recibos 
mediante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dis
puesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar des
de el siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de 
un mes, a contar desde el día siguiente al de la finalizacion del periodo de expo
sición al público del padrón. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por 
el procedimiento de apremio y devengarán el recargo correspondiente, los inte
reses de demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 26 de octubre de 2000 
EL ALCALDE 

Fdo.: Manuel Peinado Lorca 

bcmo. Avuntamienta 
de Alcalá de Henares 
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un pozo de agua ·que ha realizado este año en sus 
Uerras de loranca de Taiuña ha dado su resonado 

. Hn alcalaíno recolectó una 
patata de casi dos kilogramos 
Cuando la madre naturaleza se dispone a sorprender, lo 
hace. Joaquín, un jubilado alcalaíno de 69 años, se quedó 
gratamente sorprendido cuando se encontraba recogiendo la 
siembra de patatas en su finca de Lo~ca d,e Tajuña. Su sor
presa fue mayúscula al comprobar el tamaño de una de las 
patatas recolectadas y comprobar que su peso se acercaba a 
los dos kilogramos, exactamente 1 kilo y 800 gramos. 

Era el primer año que Jo
aquín, que lleva residiendo 
en Alcalá de Henares desde 
hace 37 años y ha sido agri
cultor · y conductor de ca
miones en la ciudad com
plutense, sembraba patatas 
en su flnca de Loranca de 
Tajuña, en un terreno que, 
según sus palabras, no era 
muy bueno y que sólo valía 
para cebada y trigo. Pero un 
·pozo de agua, hecho por él 
mismo en estas tierras, ha 
dado su fruto y en esta tem
porada ha conseguido una 
buena cosecha no sólo de 
patatas, sino también de to
mates, con una tomatera 
que ha llegado a dar "más 

de cuarenta". 
Pero, sin lugar a dudas, la 

gran sorpresa de Joaquín 
· llegó a la hora de recolectar 
la siembra de patatas, con
siguiendo más de mil kilos 
de este tubérculo. Este agri
cultor aseguró que nunca 
había cosechado una patata 
de tal magnitud y que, a pe
sar de que en alguna oca
sión había .recogido alguna 
de casi el kilo, nunca había 
conseguido una patata de 
tan gran tamaño. 

Para este alcalaíno, lama
nera de tener una buena co
secha es muy sencilla: "Mu
cha agua y un poco de abo-
no". · 

,•, 1. :. in1 H';t u:uh1 "_, 

Suzuki Baleno ~ -:'~ . 

SUZUlll 
~NI'--

TORREJON DE ARDOZ Q u 1 L E s ALCALA DE HENARES 
Avda. Constitución. 200 - Tlf .. (91 ) 656 33 97 Ctra. N-11. km. 31'600 - Tlf.: (91) 888 49 11 
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Doctor David Camacho, especialista en dermatología: 

"Una mancha negra, plana v tea 
nos puede poner en alerta" 
El cáncer, las manchas en la piel, las verrugas, las estrías, la celulitis ... Son lesiones y aspectos 
que podemos encontrar en nuestro cuerpo. Muchos de ellos se pueden prevenir y otros curar, 
siempre poniéndonos en manos de expertos. El doctor Camacho explicó para PUERTA DE 
MADRID las lesiones más frecuentes y que más preocupan en este momento a la sociedad, al igual 
que aspectos que se dan en la piel, como celulitis y estrías que tanto preocupan a las mujeres. 
Consejos para prevenirlas y para tener una "piel diez" se ofrecen a lo largo de este reportaje. 

El doctor David Camacho 
Núñez nació en Madrid en 
1952, tiene 48 años, está 
casado y tiene un hijo. Se 
licenció en Medicina en la Uni
versidad Complutense en 
1978, y cursó la especialidad 
de Dermatología en el Servicio 
de la Cruz Roja del doctor del 
Pino. El doctor Camacho pro
viene de una familia de médi
cos, boticarios, traumatólo
gos ... Su padre, su tío, un her
mano suyo, todos ellos se 
decantaron por diferentes 
especialidades dentro del 
mundo de la medicina. Actual
mente David Camacho trabaja 
en el sanatorio Vallés de Alca
lá de Henares y Guadalajara, y 
por las tardes en su consulta 
privada, situada en la calle 
San Diego, número 15. 

-¿Qué es el cáncer de piel? 
-Es una alteración en la 

multiplicación de las células 
de la piel. Se produce por la 
acción de agentes externos 
como las radiaciones ultravio
letas, sustancias químicas, 
traumatismos, una predispo-
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sición genética y otras causas 
que desconocemos. Las célu
las, en lugar de multiplicarse 
al ritmo habitual, pierden ese 
ritmo, se dividen de forma 
anárquica y producen el tumor, 
que origina el cáncer de piel. 

-¿Qué tipos hay y en qué 
consisten? 

-Hoy en día hablamos de 
melanoma o del cáncer no
melanoma. El melanoma es 
un cáncer que procede de la 
malignización de los melanoci
tos de nuestra piel o bien de la 
transformación maligna de 
lesiones ya persistentes, como 
son los nevus, conocidos vul-

Moda femenina en 
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garmente como lunares. 
El otro tipo de cáncer de piel 

o de cáncer no-melanoma, son 
los denominados epiteliomas, 
los más corrientes son los 
basocelulares y los espinoce
lulares. Se denominan así por 
la diferente procedencia de la 
capa de la piel. El más fre
cuente de todos es el basoce
lular, es el menos maligno, 
deriva de las células basales 
de la epidermis y de sus ane
jos, pelos y uñas. El espinoce
lular es el que deriva de los 
queratinocitos de la epider
mis, es decir de la capa más 
superficial. 

Los epiteliomas basocelula
res se caracterizan por la apa
rición de unas lesiones nodu
lares de aspecto traslucido 
que están recubiertas de 'veni
tas' en la superficie y con el 
tiempo se suele ulcerar en la 
parte central y se observa que 
esa ulcera no se termina nun
ca de curar y forma costra una 
y otra vez. Esto es síntoma de 
malignidad, es decir, que nos 
pondrá en alerta toda aquella 
'herida' que en unas pocas 
semanas no cicatrice y se 
cure. En cuanto a los epitelio
mas espinocelulares, tienen 
un aspecto parecido a los 
anteriores, pero tienden más a 
la ulceración. Aparecen en 
zonas más expuestas a la luz, 
como labios, orejas, dorso de 
las manos, etc. o bien por la 
malignización de unas lesiones 
preexistentes como son las 
ulceras, cicatrices de operacio
nes, quemaduras antiguas. 

En cuanto al melanoma, se 
caracteriza por la aparición de 
una lesión nodular o mancha 
oscura en la piel, que de 
repente aparece donde antes 
no había nada, tiene un 
aspecto negruzco e incluso 
puede llegar a sangrar, o bien 
por el cambio de aspecto de un 
lunar que ya teníamos y que 
sufre una transformación que 
puede hacernos sospechar: 
Una lesión asimétrica, de bor
des irregulares, con colores 
diferentes dentro de la misma 
lesión, de diámetro mayor de 
seis milimetros y a veces con 

- relieve. 
-Háblenos de las manchas 

en la piel: ¿Hasta dónde pue
den ser preocupantes? 

-Las manchas de la piel en 
un principio no son preocu
pantes. Podemos encontrar 
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dos .tipos de manchas: Por 
exceso de pigmentación o por 
defecto. Por exceso de pigmen
tación es lo que conocemos 
como 'Melasmas' o lo que la 
gente conoce como paño de las 
embarazadas. Suelen aparecer 
en la cara con motivo del 
embarazo, por toma de medi
camentos (sobre todo de hor
monas) o por contacto con 
sustancias fotosensibles, 
sobre todo como las que llevan 
los perfumes. 

Las manchas que surgen por 
defecto de pigmentación, son 
unas lesiones blanquecinas, 
que aparecen por padecer una 
enfermedad que altera la pig
mentación. Los melanocitos, 
que son los responsables de 
nuestra pigmentación, dejan 
de producir melanina, que
dándose blancas las zonas en 
las que no se produce. Tam
bién se pueden producir por 
contacto de unas sustancias 
que 'borran' el pigmento, o 
después de haber tenido un 
golpe, una cicatriz, una que
madura, pueden aparecer 
manchas blancas ya que los 
melanocitos dejan de actuar 
durante una temporada y al 
cabo de un tiempo vuelven a 
actuar. En cuanto a manchas, 
nos podría poner en alerta, 
una mancha negra, plana, fea, 
que nos podría recordar al 
melanoma. 

-¿Deben quitarse las verru
gas, los lunares y las man
chas? 

-Creo que las verrugas se 
deben tratar y quitar, ya que 
son una infección vírica que 
puede autoinocularnos y con
tagiar a los demás. Las verru
gas pueden aparecer en las 
zonas genitales, adquiridas 
por transmisión sexual, y pue
den ser peligrosas del hombre 
a la mujer si anidan en el cue
llo del útero, lo que puede 
favorecer el cáncer del cuello 
de útero. 

En cuanto a los lunares y 
manchas, se pueden quitar o 
no quitar, suele ser normal
mente un problema estético, 
pero lo debe valorar el especia
lista. Si el lunar no tiene 
aspecto de ser maligno o de 
que pueda tener una tendencia 
a malignizarse, es un proble
ma puramente estético. Siem
pre se ha creído que, si se qui
taba un lunar, se podía origi-
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El doctor David Camacho, en su consulta. 

nar un cáncer, no es verdad. 
Antes te quitaban un lunar sin 
diagnosticarlo, lo tirabany no 
sabían que te habían quitado 
un tumor maligno y volvía apa
recer ya desarrollado el cáncer. 

-¿Qué son los herpes y qué 
tratamiento pueden tener? 

-El herpes es una infección 
vírica en la piel. Hay dos tipos: 
El herpes simple y el herpes 
zoster. El herpes simple es 
una infección de la piel y de 
las mucosas causada por el 
vírus del herpes simple, que se 
caracteriza por el inicio brusco 
de manchas rojas que se 
cubren de vesículas dolorosas 
y que luego se hacen costras; 
es lo que conocemos vulgar
mente como calenturas. Es 
una infección muy generaliza
da y una vez que se adquiere 
ese vírus se queda guardado 
en un ganglio del territorio 
donde se adquirió por primera 
vez la infección y cada vez que 

se da una baja de defensas 
vuelve a aparecer. 

El herpes zoster es igual
mente una infección vírica, 
producida por el mismo vírus 
que produce la varicela. Noso
tros adquirimos la varicela y, 
una vez que se ha curado la 
misma, los vírus se quedan 
almacenados en unos ganglios 
que hay alrededor de la colum
na. Ante una bajada de defen
sas, el vírus vuelve a aparecer 
en una zona del cuerpo. Son 
unas manchas rojas salpica
das de vesiculitas. Esta enfer
medad puede durar de -dos a 
tres semanas y se caracteriza 
por ser muy dolorosa. Ambas 
enfermedades se suelen tratar 
con medicamentos antivíricos 
de gran efectividad, como el 
aciclovir, y sustancias secan
tes y analgésicos. 

-¿Es correcto decir que las 
estrías son roturas de la der
mis? ¿Cuál es su origen? 

Got:eras 
IMPERMEABILIZACIONES 

IMPERMEABILIZACIONES Y AISLAMIENTOS 
Polig. lnd. Los Almendros, el Grecia, nave 24 - Tlf.: 91 880 83 02 
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-Las estrías son lineas de 
piel atrófica que aparecen en 
los puntos en los que la piel se 
halla sometida a tensiones. 
Inicialmente tienen un color 
violáceo y luego se tornan 
blanquecinas. Se localizan 
más frecuentemente en 
pechos, muslos, abdomen y 
caderas. Se piensa que su ori
gen está en una distensión 
brusca de la piel, por un rápi
do crecimiento, embarazo, 
obesidad, etc. , o por acción de 
corticoides, bien internos o 
por tratamientos externos. A 
los atletas que trabajan mucho 
con pesas y se les desarrollan 
muchísimo los bíceps se les 
rompe la piel. En la época de 
la adolescencia, con la trans
formación hormonal, suelen 
aparecer en los muslos. 

-¿Tienen curación? ¿Qué 
tratamiento hay que seguir? 

-No tienen curación. Hay tra
tamientos a base de cremas. 
Cuando la estría tiene color vio
láceo todavía se puede intentar 
tratar, a base de medicamentos 
derivados de las plantas como 
'Los castaños de Indias' o 'La 
rosa Mosqueta', que favorece la 
cicatrización de las fibras de 
colágeno. Si tienen color blanco 
nacarado, ya no tienen solu
ción. Con tratamiento de láser 
sí se pueden atenuar, pero no 
eliminarlas. Se puede intentar 
prevenirlas en el embarazo pre
parando la piel con cremas o 
cuando se está haciendo algún 
tipo de régimen. 

-¿Es cierto que el tres por 
ciento de la población de los 
países desarrollados tiene 
psoriasis? 

-Es una enfermedad muy 
frecuente que afecta a entre 
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David Camacho, con la redactora de PUERTA DE MADRID. 

un dos y un tres por ciento de 
la población española. 

-¿En qué consiste esta 
enfermedad? 

-El origen de esta enferme
dad es desconocido. Si nor
malmente las células tardan 
en renovarse tres o cuatro 
semanas, cuando se padece 
psoriasis este ciclo ocurre en 
días y se van acumulando 
todas las células que se debían 
haber descamado y caído. Sue
len aparecer en los codos, las 
rodillas y el cuero cabelludo. 
La evolución de esta enferme
dad es crónica y caprichosa y 
tiene tratamientos múltiples. 

-¿Cómo se pueden preve
nir los hongos en la piel? 

-Hay muchas clases de hon
gos, pero los más frecuentes 
son las tiñas, candidiasis y pie 
de atleta. Para evitar las pri
meras hay que tener cuidado 
con los animales de pelo no 
controlados, como pueden ser 
los gatos callejeros. Quienes 
trabajan en granjas con cone
jos o con caballos han de tener 
precaución ante cualquiera de 
estos animales que tenga cal
vas en la piel. 

La candidiasis suele afectar a 
los pliegues de las manos, de 
los pies, de las ingles. Hay que 
evitar la humedad de estas 
zonas, utilizar jabones adecua
dos y después del aseo hay que 
secar muy bien estas partes. 
En la zona de los genitales pue
den aparecen por tratamientos 
largos antibióticos u hormona
les que alteran la flora. 

El hongo de pie de atleta, 
que se adquiere más fre
cuentemente en los vestuarios 
de piscinas, gimnasios, etc. y 
abuso de calzado cerrado, se 
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puede prevenir manteniendo 
las instalaciones deportivas 
limpias, usando zapatillas en 
las duchas públicas, yendo 
calzado por las piscinas y, 
después de cada ducha, secar
se muy bien los pies y utilizar 
polvos antifúngicos en las 
zapatillas para hacer deporte, 
intentando que los pies des
cansen el mayor tiempo posi
ble de ese calzado. 

-¿Qué cuidados ha de dar
se a las cicatrices? 

-Hay que evitar el sol e 
hidratarlas con cremas ade
cuadas. 

-¿Pueden llegar a desapa
recer? 

-No van a desaparecer, pero 
se pueden atenuar tanto que 
ni se noten. 

-¿Qué son los papilomas? 
¿Cómo se combaten? 

-Es una infección virica pro
ducida por el virus del papilo
ma humano, de la familia de 

TALLER 

las verrugas, que se localizan 
en la planta del pie. Suelen ser 
muy dolorosos al aparecer en 
los puntos de apoyo. Para evi
tarlos hay que llevar un calza
do adecuado, ir calzado en 
lugar de uso público como ser
vicios, duchas y piscinas, hay 
que lavar y secar muy bien los 
pies. Se suelen tratar con anti
verrugas clásicos, aplicación 
del hidrógeno líquido, con 
láser, etc. 

-¿Es posible evitar la caída 
del pelo? ¿Hay tratamientos 
eficaces contra la calvicie? 

-En muchas ocasiones sí se 
puede evitar y en otras no. Lo 
primero es averiguar la causa 
de la caída del cabello, ya que 
las causas pueden ser múlti
ples. Una vez detectada, hay 
que aplicar un tratamiento 
según la etiología. El trata
miento podrá ser simplemente 
cosmético, aplicando cham
pús, tónicos, o precisar un 
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tratamiento médico, con hor
monas, con medicamentos 
activos locales, y en casos 
limites y con muy buenas 
resultados, la cirugía capilar. 

-¿Cómo se puede tener 
unas uñas sanas? ¿Qué tra
tamiento hay que seguir 
cuando se debilitan o apare
cen problemas en ellas? 

-Para tener unas uñas 
sanas, se necesita una ali
mentación equilibrada, una 
buena higiene y, sobre todo, 
protección de las uñas en tra
bajos que son esencialmente 
manuales, como las amas de 
casa, construcción, metalúr
gia... La mayor parte de los 
problemas aparecen en las 
personas que trabajan mucho 
con el agua y hacen trabajos 
manuales. El exceso de agua 
se lleva la hidratación de la 
uña y se hace quebradiza. Por 
ello es muy, muy importante, 
protegerlas con guantes, 
hidratarlas con una crema 
apropiada y realizarse una 
buena manicura. Las mujeres 
que utilizan esmalte en las 
uñas de una forma continua
da las estropean muchísimo y 
es importante dejarlas descan
sar de vez en cuando y nutrir
las con crema para uñas. 

Si aparece un problema en 
las uñas, hay que detectarlo, 
para ver si se trata de una 
carencia de vitaminas (B2 y C) 
o de hierro, si hay anemia, etc. 
La anemia hace que la uña se 
quede muy frágil por la falta 
de hierro; no es por falta de 
calcio como la gente piensa. 
Tomando vitaminas y aminoá
cidos azufrados la uña se 
endurece y vuelve a recuperar
se normalmente. 

-¿Cuáles son las alergias 
más corrientes que afectan a 
la piel? 

-Las más frecuentes derivan 
del mundo laboral, que son 
muchísimas. En las mujeres 
pueden aparecer alergias por 
la bisuteria utilizada; en lo_s 
trabajos de peluquería, por la 
utilización de tintes; alergias a 
plantas; a sustancias quimi
cas; a cosméticos; etc., hay 
muchísimos tipos de alergias. 

-¿Qué es un eccema? 
-Un eccema es una erupción 

inflamatoria de la piel, carac
terizada por la aparición de 
enrojecimiento, exudación, 
vesículas y costras, general
mente acompañadas de picor 
y escozor. 

-¿Cómo combatir algo que 
a veces es tan habitual como 
una picadura de insecto? 

-Si es una picadura de avispa 
o de abeja, que son las que más 
daño pueden hacer, o en el mar 
las medusas, si se tiene a 
mano, es muy conveniente apli
car amoniaco. Lo que hace es 
evitar el dolor de la picadura, ya 
que el veneno es muy ácido y 
utilizar el amoniaco neutraliza 
tanto el veneno como el dolor 
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que produce. El fiio también es 
muy bueno para aliviar el dolor, 
y después aplicar una crema 
antinflamatoria. 

Las picaduras de mosquitos 
son menos urgentes; se puede 
utilizar cremas de corticoides 
tópicos y. si son muchas, 
tomar antihistamínicos por vía 
oral. Sobre la utilización de 
cremas que existen en el mer
cado, que son analgésicas o 
que contienen antihistamíni
cos, hay que tener en cuenta 
que hay personas a las que en 
contacto con la luz les puede 
rehacer puntos de sensibiliza
ción y puede ser peor el reme
dio que la enfermedad. 

-¿Por qué surgen las urti
carias? ¿Qué tratamiento 
tienen? 

-Se conoce como urticaria a 
la aparición de unas lesiones 
conocidas como habones que 
pueden tener un tamaño 
menor o mayor si se agrupan y 
van acompañadas de un picor 
de mayor o menor intensidad. 

Las causas son múltiples, 
pero sobre todo por la alergia a 
medicamentos, a alimentos, a 
contactos con plantas, a ani
males. El tratamiento será dis
tinto si es una urticaria aguda 
o crónica; dependiendo de la 
gravedad que ésta tenga, se 
utilizará adrenalina, corticoi
des, antihistaminicos etc. 

-¿Por qué se produce la 
celulitis? ¿Qué tipos hay de 
celulitis? ¿Cómo se comba
te? 

-Celulitis es un término usa
do vulgarmente para designar 
los cambios en el tejido celular 
subcutáneo de las mujeres 
jóvenes, sobre todo en muslos, 
pelvis y caderas. Puede produ
cir sintomas de sensación de 
tensión y dolor; se arruga la 
piel y aparece el signo de "piel 
de naranja". Lo que ocurre 
generalmente es que hay un 
mal funcionamiento del siste
ma linfático por mala circu
lación en los capilares arterio
venosos y una congestión del 
tejido conectivo de la piel que 
produce una hinchazón del 
teji~o adiposo subcutáneo. 

La celulitis no es una enfer
medad, sino una constitución 
ligada al sexo femenino. Casi 
el 90 por ciento de las mujeres 
la padecen en algún grado. Se 
hace . más evidente con el 
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sobrepeso y la edad. No existe 
un tratamiento definitivo para 
la celulitis, pero es aconseja
ble perder peso, beber agua, 
no tomar sal ni exceso de pro
teínas. Conviene practicar 
deportes que potencien la 
musculatura de las extremida
des inferiores: correr, ciclismo 
etc. Es aconsejable el masaje 
para activar la circulación y el 
drenaje linfático. 

-Díganos qué alimentación 
y qué vitaminas favorecen 
una alimentación sana. 

-Es conveniente llevar una 
dieta equilibrada rica en fru
tas y verduras, es decir lo que 
conocemos como dieta medite
rránea. Las vitaminas que 
favorecen una piel sana son 
los alimentos ricos en vitami
na A, como los tomates, las 
zanahorias; el aguacate, que 
tiene la vitamina E, es muy 
bueno para la piel, al igual que 
los complejos vitaminicos B. 

-¿Qué innovaciones hay en 
dermatología? ¿Es el láser la 
última novedad? ¿Cómo se 
aplica? 

-Las innovaciones, como en 
otras especialidades, vienen 
de manos de la tecnología. Se 
ha incorporado el láser en 
lesiones vasculares que antes 
eran muy dificiles de tratar; se 
utiliza también en la cirugía 
de tumores, para la elimina
ción de tatuajes ... Se utiliza 
mucho el nitrógeno líquido 
para tratar lesiones tumora
les, tanto benignas o malig
nas. Ahora utilizamos mucho 
las terapias fotodinámicas , 
que consisten en utilizar sus
tancias que, por una afinidad 
con determinadas lesiones en 
la piel, se pueden utilizar de 
una forma tópica o bien inyec
tándola. Se aplica en esas 
zonas, luego se proyecm_ luz y 
desaparece la lesión. 

-¿Es amigo o enemigo el 
sol? ¿Cuáles son sus venta
jas o sus desventajas? 

-El sol es el responsable de 
la vida en el planeta y sin él no 
podriamos vivir, y es funda
mental para la formación de la 
vitamina D a partir de la pro
tovitamina D que existe en la 
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piel. El sol, utilizado con 
moderación, es fenomenal , el 
problema viene cuando abu
samos del mismo; es entonces 
cuando aparecen las man
chas, las arrugas, el cáncer. 
Cada persona tiene un tipo de 
piel y no todo el mundo lo pue
de tomar de la misma manera. 
Las personas que tienen un 
tipo 1 de piel no podrán tomar 
apenas el sol. Sin embargo, los 
de tipo 4 tendrán menos pro
blemas. Evitando las horas 
malas del sol, entre las doce y 
las cuatro de la tarde, tomán
dolo con precaución y con pro
tección solar, se atenuarán 
sus efectos perjudiciales. El 
sol nos proporciona la radia
ción ultravioleta necesaria 
para que la protovitamina D 
que circula por la sangre se 
transforme en vitamina D y 
hace que nuestro esqueleto se 
mantenga sano. Sus desventa
jas aparecen cuando se toma 
en exceso, ya que puede alte
rar las células de la piel y favo
recer la aparición de cáncer y 
el melanoma, que ha aumen
tado de una forma alarmante 
en los últimos años como con
secuencia de la moda del 
bronceado y del aumento del 
agujero en la capa de ozono. 
Además acelera el envejeci
miento de la piel y la aparición 
de manchas y arrugas. 

-¿Es cierto que los rayos 
UVA inducen el envejeci
miento cutáneo prematuro? 

-Los rayos UVA, efectiva
mente, inducen un envejeci
miento prematuro. Al igual 
que a la hora de tomar el sol 
hay que saber qué tipo de piel 
se posee, en los rayos UVA 
también hay que conocer qué 
tipo de piel se tiene, así como 
si se padece alguna enferme
dad de piel o si se toma algún 
medicamento que pudiera 
afectar al tomar el sol o los 
UVA. Si no existen contraindi
caciones y con una adecuada 
protección, se podrá tomar 
alguna sesión de UVA, pero 
hay que recordar que la piel 
tiene "memoria" y almacena 
todas las horas de sol a que la 
expongamos y nos hará ade
lantar el envejecimiento de la 
piel si abusamos, o lo retarda
rá si somos prudentes y nos 
protegemos. 

Irene COLAS 
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las líneas de alta tensión va se están enterrando en el Juncal 

Una grúa ·retiró una torre eléctrica 
de más de 4.000 kilos de peso 
Primero se enterró la linea eléctrica y comenzó a entrar en servicio ya enterrada. Al mis
mo tiempo se desconectó y anuló la linea aérea. El siguiente paso fue retirar los cables 
que cruzaban el cielo del barrio del Juncal desde la estación eléctrica de Unión Fenosa. 
Quedaba lo más importante, el símbolo por el que los vecinos comprenderían que la pro
mesa de quitar las lineas de alta tensión era una realidad, el abatimiento de las torres, 
especialmente la situada entre dos bloques del camino del Juncal, frente a la zona ar
queológica. Y eso fue lo que ocurrió a mediodía del martes 31 de octubre ante el presi
dente de la delegación municipal del distrito II, el socialista Pablo González. La torre fue 
cortada con radiales y una grúa de grandes dimensiones se encargó de levantarla y co
locarla en el descampado de El Juncal ya abatida para ser utilizada como chatarra. 

La empresa encargada del 
abatimiento de la linea de 
alta tensión esperó la llega
da del concejal Pablo Gon
zález, quien de forma testi
monial y simbólica dio or
den de que la pot~nte grúa 
retirara la torre de alta ten
sión del lugar que ocupaba 
desde antes de la construc
ción misma de las vivien
das. 

Una vez dada la orden de 
abatimiento de la torre la 
Policía Local cortó el tráfico, 
ya que la estructura metáli
ca tuvo que ser levantada 
por la grúa y llevada hasta 
el descampado cruzando la 
calle Camino del Juncal. 
En total eran más de 4.000 
kilos de peso que ya no te
nían ningún tipo de electri
cidad. Por eso se dejó la 
abatida en el descampado a 
la espera de ser desguazada 
y utilizada como chatarra. 

El caso es que no dejó de 
ser un espectáculo para 
muchos vecinos ver cómo la 
grúa levantaba una torre 
eléctrica de grandes dimen
siones y cómo desde lo alto 
de la propia grúa se la lle
vaba colgando hasta el pro
pio descampado. A tal es
pectáculo el presidente de 
la delegación municipal del 
distrito 11 invitó a la aso
ciación de vecinos Cervan-

tes, la cual reivindicó tradi
cionalmente el enterra
miento de las lineas de alta 
tensión. La que estaba sos
tenida por la torre abatida 
está ahora enterrada a dos 
metros y medio de profun
didad. 

Reivindicación 
vecinal 

Pablo González explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
el abatimiento de la torres 
era todo un símbolo: "Esto 
proporciona una alegria a 
todos los vecinos del distri
to El Juncal. Ésta es una de 
las reivindicaciones más 
fuertes planteadas por la 
asociación de vecinos Cer
vantes. Es algo histórico, 
puesto que se venía pidien
do desde hace muchos 
años". 

El proyecto de enterra
miento de las lineas de alta 
tensión se inició en el ac
tual mandato municipal: 
"En efecto, el proyecto se 
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Los vecinos del Camino del Juncal contemplaron con satisfacción la retirada de la torre eléctrica. 

aprobó siendo ya alcalde 
Manuel Peinado y estando 
yo ya en la presidencia del 
distrtto. Esta primera fase 
tenia un presupuesto de 
140 millones y el proceso 
ha culminado hoy con el 
abatimiento de la torre". 

González añadió que que
da por enterrar otra de las 
lineas de alta tensión: "Nos 
queda una linea cuyo ente
rramiento está pendiente 
de hacerse en el plan PRIS
MA, concretamente en el 
año 2001 por un importe de 

unos 328 millones de pese
tas. Con esta última fase 
quedarán enterradas todas 
las lineas de alta tensión 
del Juncal". 

El presidente de la delega -
ción municipal del distrtto 
El Juncal explicó que en 

próximos días la torre me
tálica será retirada del des
campado donde ha queda
do abatida: "Se va a utilizar 
como chatarra. Afortunada
mente nos hemos quitado 
del dis trito este monwne n to 
histórico". 

Pablo González dijo que el abatimiento de la torre proporcionaba una alegría a todos los vecinos, puesto que se venía pidiendo 
desde hace muchos años. A la derecha, el presidente del distrito junto a miembros de la asociación de vecinos Cervantes. 
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Por fin, Agustín l. es introducido en una ambulancia después de hora y cuarto de esperarla. 

El problema fue solucionado por una clínica privada 

un enfermo estuvo en la calle durante hora v cuano 
esperando una ambulancia del INSAlUD que no llegó 
Agustín l., de 62 años de edad, esperó durante setenta y cinco minutos la llegada de una ambu
lancia. En total pasó una hora y cuarto desde que agentes de la Policfa Local lo encontraron ten
dido en el suelo e intentaron localizar una ambulancia, hasta que el vehiculo llegó para evacuar 
al herido. Durante ese espacio de tiempo la Policía Local contactó con el servicio de urgencias 
del INSALUD a fin de coordinar el desplazamiento de una ambulancia para trasladar al enfermo 
a un centro médicó y pudiera ser examinado. Todos los contactos, según fuentes policiales, fue
ron inútiles. La última .. solución" del centro coordinador de urgencias del INSALUD fue que en el 
momento que hubiera una ambulancia libre se enviaría al lugar en el que se encontraba Agustín l. 

No hubo más solución que eras del Silo. Agustín manifes- garantías de que llegara algún 
ésa: esperar un tiempo indefi- tó a PUERTA DE MADRID que vehículo sanitario, los agentes 
nido la llegada de una ambu- pudo caer al suelo por una policiales supieron por el 
lancia. Los minutos pasaban bajada de tensión. Se trata de enfermo que éste tiene garan
y, a pesar de la insistencia de una persona muy obesa y no tizada su atención médica por 
los policías, no había solución. podía ponerse en pie. el Sanatorio Vallés. En esos 

De los hechos tuvo conoci- Cuando llegaron los agentes momentos los policías inicia-
miento la Policía Local minu- de la Policía Local intentaron ron nuevas gestiones que por 
tos antes de las once de la levantarlo del suelo. Pero la fin dieron su fiuto. El sanato
noche del domingo día 29 de caída le había dañado las pier- río dijo que inmediatamente 
octubre. Una persona que nas yno podia sostenerse. Fue enviaba una ambulancia y así 
caminaba por la calle de entonces cuando los policías fue. A las doce y cuarto de la 
Torrelaguna fue avisada por empezaron las gestiones para medianoche llegaba el vehícu
Agustm l. . puesto que se conseguir que una ambulan- lo sanitario de la empresa 
había caído en las eras del Silo cia llegara a ese lugru:. Eran Martín, con la que tiene con
y no podía levantarse. Según las once de la noche. cierto el sanatorio Valles. 
comentó el propio Agustín a Pasaban .los minutos y las Habían pasado exactamente 
PUERTA DE MADRID, calcu- gestiones se complicaban. Los 75 minutos desde que los poli
laba que desde que se cayó propios policías pidieron una cías ~ciaron las gestiones 
hasta que pudo avisar a una silla en un bar cercano y el para conseguir una ambulan
persona que caminaba cerca enfermo pudo estar sentado a cia y una hora y cuarenta y 
de donde él había caído, trans- la espera ~e la llegada del cinco . minutos desde que el 
curríó aproximadamente una vehículo sanitario. En varías hombre sufrió el percance. 
media hora. Hay que tener en ocasiortes Agustín pidió ayuda 
cuenta que el lugar donde para intentar levantarse y 
estaba tendido en el suelo andar, pero le era imposible 
estaba a sólo unos metros de porque las piernas le fallaban. 
la calle Torrelaguna, pero es Después de una larga espe
una zona muy oscura de las ra, durante la que no había 
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Falta de ambulancias 
Lo que está claro es que en 

la ciudad pat.iimonio de la 
humanidad no hay ambulan-

.......... ............ 
.. .. illlel•í ..... ._ 
-· _ ......... 

cías suficientes. Por una parte 
se piensa que el caso de Agus
tín l. no era especialmente 
grave y que eso hizo que no se 
activara ningún recurso 
urgente desde el centro de 
coordinación del INSALUD. 
Pero no parece normal que, a 
pesar de no ser un caso de 
vida o muerte, se tarde hora y 
cuarto en conseguir una 
ambulancia que lo pueda tras
ladar a un centro médico. Los 
agentes policiales no pudieron 
hacer ese traslado en un coche 
de patrulla por el temor a· 
agravar el estado de la víctima, 
aquejada de dolores en las 
piernas. Eso significa que 
Agustín podría estar aquejado 
de algún traumatismo. 

Por otra parte, no deja de 
producir inquietud pensar que 
es posible que esa espera 
durante hora y cuarto la llega
da de una ambulancia pudiera 
haberse producido en un caso 
mucho más grave y que en ese 
tiempo se hubiera llegado a 
perder una vida por falta de 
atención. 

El ayuntamiento ha anun
ciado a bombo y platillo la 
puesta en funcionamiento de 
una ambulancia de Protección 
Civil. No hay nada que objetar 
a los voluntarios de este cuer
po. pero hay que tener en 
cuenta que esta ambulancia 
no está operativa las 24 horas 
del día. Otro tanto ocurre con 
la ambulancia de la Cruz Roja. 
La UVI móvil del INSALUP 
atiende a todos los municipios 
del · área 3 y la UVI móvil del 
SERCAM tiene su base en 
Coslada. Es el centro coordi
nador de urgencias del INSA
LUD el que también coordina 
la inteIVención de ambulan
cias de empresas privadas. 
Pero al final la realidad es que 
todo parece insuficiente para 
una ciudad como Alcalá. Sólo 
aquí parecen ocurrir circuns
tancias como la de tener que 
esperar la llegada de una 
ambulancia durante 75 minu
tos. 

Al menos Agustín l. tuvo la 
fortuna de tener asegurada su 
atención médica por el sanato
rio Vallés. Si no hubiera sido 
así, es posible que todavía 
hubiera permanecido en las 
eras del Silo hasta hoy mismo 
esperando una ambulancia. 

Jesús CAMARA 
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El gobierno municipal Pide avuda a sus diputados regionales para que 
a Alcalá se le conceda el plan URBIN 

Varios diputados regionales del PSOE 
visitaron los distritos 11, 111 v VIII 
Los diputados del grupo político ~OE-progresistas en la Asamblea de Madrid, Cristina Almeida, 
óscar Monterrubio y Maria Luisa Alvarez Durante visitaron el jueves 26 de octubre la ciudad 
complutense para realizar un recorrido por los distritos II, m y VIII. Los diputados socialistas 
conocieron en estos barrios las zonas para las que se ha solicitado desde el ayuntamiento el pro
yecto URBAN Il. Según explicó el alcalde complutense, Manuel Peinado, que acompañó a los di
putados en su visita por los barrios alcalaínos, desde el ayuntamiento se pide a los grupos de iz
quierdas de la comunidad de Madrid el apoyo institucional para los proyectos de Alcalá. 

Manuel Peinado pidió ese promiso de apoyo porque en BAN que ha pedido: "Noso
apoyo institucional para estos días se van a decidir tras considera.Illos que si el 
Alcalá: "Queremos que los los proyectos URBAN". PP ya tiene un URBAN en la 
diputados de izquierdas en Peinado apuntó el rumor comunidad de Madrid, Alcalá 
la Asa.Illblea de Madrid co- existente sobre que al ayun- tendría que tener otro". 
nazcan los barrios para los tamiento de Madrid se le ha El alcalde explicó que la 
que se ha pedido el proyecto concedido un proyecto UR- mayor rivalidad con Alcalá 
URBAN 11. Queremos que lo 
vean sobre el terreno, se 
conciencien de la importan
cia que tiene y lo defiendan 
en la Asa.Illblea y realicen la 
presión oportuna para que 
haya un URBAN para 
Alcalá". 

El alcalde afirmó que espe
raba una próxima visita de 
diputados regionales de IU: 
"El problema es el PP de 
Madrid. Desde luego yo ten
go muy bien anotado el com
promiso de Ruiz Gallardón 
de apoyar el URBAN de 
Alcalá, que me lo dijo él 
cuando estuvo aquí en la úl
tima reunión. De hecho. la 
semana pasada hablé con 
su gabinete y le mandé un 
fax recordándole ese com-
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puede estar en el distrito 
madrileño de Tetuán: 
"Sabemos que Aranjuez, que 
está gobernada por el PP. 
ta.Illbién ha presentado un 
proyecto URBAN, pero noso
tros pensa.Illos que la solici
tud más completa y la que 
más se ajusta a las condicio
nes es la nuestra. Pese a su 
nombre, que pudiera indicar 
que se trata de temas de ur
banismo, el URBAN implica 
que cada ladrillo que se co
loca tiene que ir acompaña
do de una acción social". 
Manuel Peinado afirmó al 
respecto lo siguiente: "El 
proyecto que hemos presen
tado nosotros atiende sobre 
todo a lo social y económico 
de rentabilización de esas 
zonas más degradadas de la 
ciudad". 

Tasas 
de desempleo 
del 45 por ciento 

La Unión Europea estable
ce diez criterios para que 
una ciudad pueda acceder a 
un proyecto URBAN: "Al me
nos tendría que cumplir uno 
de esos criterios. Pues bien, 
las zonas en la que pedimos 
el URBAN cumplen seis de 
esos requisitos. Uno de ellos 
es la tasa de desempleo. En 
esos barrios hay un índice 
de desempleo del 30 por 
ciento, es decir, ocho puntos 
por encima del resto. Hay 
tasas de desempleo del 40 e 
incluso del 45 por ciento en 
determinadas secciones dis
tritales". 

Por tanto el alcalde vino a 
conf1rmar que determinadas 
secciones del polígono 
Puerta de Madrid se acercan 
a una situación de miseria, 
corroborada por el hecho de 
que casi una de cada dos 
personas que forman parte 
de la población activa no tie
ne trabajo. 

Otro criterio es el bajo ni
vel de actividad económica. 
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Desde el 
ayuntamiento 
se pide a los 

grupos de 
izquierda el 

apoyo 
institucional 

para los 
provectos 
de Alcalá 

Según Manuel Peinado "en 
la zona URBAN hay pocas 
empresas y tienen un por
centaje de empleo eventual 
del 42 por ciento, lo que in
dica la precariedad en el 
mismo. Prácticamente la to
talidad de esas empresas 
son comercios y faltan acti
vidades de sectores emer
gentes como son los segu
ros, las finanzas, las inmobi
liarias, la informática, etc". 

Otro criterio fijado por la 
Unión Europa para la adjudi
cación de un proyecto UR
BAN a una ciudad es el alto 
nivel de pobreza y exclusión: 
"Los datos que nos han dado 
los servicios sociales es que 
el 75 por ciento de las de
mandas que hay en Alcalá 
del Ingreso Madrileño de 
Integración (IMI) viene de 
esos barrios. El 53 por ciento 
de los toxicómanos atendidos 
en Alcalá son de esta zona". 

El número de grupos étc
nicos minoritarios es otro 
criterio fijado por la UE: "En 
los distritos 11, III y VIII es 
un número elevado puesto 
que hay un censo de 1.810 
personas de etnia gitana". 

El bajo nivel educativo, 
con un elevado indice de fra
caso escolar y analfabetismo 
es otro criterio que se tiene 
en cuenta al conceder un 
programa de actuaciones 
URBAN. Según el alcalde "la 
zona cumple este criterio 
porque el índice de analfabe
tismo está dos puntos por 
encima de otras zonas. El 18 
por ciento de los jóvenes no 
terminan estudios y el fraca
so escolar supera el 30 por 
ciento". 

Existe también urt entorno 
degradado. Peinado recordó 
que "en esas zonas hay ba
rreras urbanísticas como el 
ferrocarril, la antigua na
cional 11, hay carreteras co
marcales, hay polígonos in
dustriales degradados, con
taminación fluvial , depura
doras que contribuyen a la 
mala calidad ambiental de la 
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zona, hay una subestación 
eléctrica con tendidos abun
dantes de media tensión, 
hay problemas de vandalis
mo y no se han suprimido 
barreras arquitectónicas". 

El alcalde explicó que por 
todo ello se ha solicitado la 
concesión del proyecto UR-

BAN: "En esta zona viven 
37.000 vecinos. En primer 
lugar hemos detectado el 
problema, a continuación 
hemos presentado un pro
yecto de actuación y si nos 
lo financian via URBAN nos 
pondremos muy contentos. 
Pero si no es así, progresiva-

mente en sucesivos años ire
mos resolviendo. Por eso en 
los fondos PRISMA que nos 
ha aprobado la CAM se 
atienden algunas de estas 
necesidades. Pero lo que 
está claro es que si no nos 
ayudan a hacerlo, lo hare
mos nosotros solos". 

La primera edición del libro de Julio Soriano loe secuestrada en Tánger 

Un conceial de IU en Meco publica una novela 
sobre la relación andaluza-marroquí 
El concejal de IU en Meco, Julio Soriano, presentará el próximo jueves 9 de noviembre la novela 
'Las lunas del sur', de la que es autor. El acto tendrá lugar en la sala Margarita Xirgu del Ateneo 
Cultural Primero 4e Mayo de CC.00. a partir de las 19 horas. El encargado de la presentación del 
acto será Migue_l Angel Rodríguez, director del ateneo cultural. La mesa de presentación estará 
compuesta por Angel Díaz Cardiel, secretario comarcal de CC.00, por el alcalde de Alcalá, Manuel 
Peinado, y por el catedrático de historia moderna de la universidad de Alcalá, Emilio Sola. 

La presentación oficial del libro 
fue el sábado 28 de octubre en 
Melilla, con motivo de la celebra
ción de la lI conferencia interna
cional de estudios sobre África y 
Asia, que tuvo lugar en la ciudad 
norteafricana desde el viernes 27 
hasta el martes 31 de octubre. 

De hecho la novela de Julio 
Soriano puso el cierre a esa se
gunda jornada de la conferencia 
internacional. 

Lo curioso es que la obra del 
concejal de Meco tuvo una pri
mera edición que fue secuestra
da en Tánger, donde fue editada. 
Esa primera edición de 'Las lu
nas del sur' fue auspiciada por 
Bakhat Abdulhak, director del 
'Journal de Tánger', quien tam
bién firma el prólogo. De hecho 

\) 

no se llegó a poner a la venta ni 
un solo ejemplar puesto que toda 
la edición fue secuestrada. Y es 
que Soriano plantea en su novela 
con toda crudeza ternas tan deli
cados corno la inmigración ilegal 
y el narcotráfico. 

La segunda edición ha sido re
alizada en Málaga por la editorial 
Algazara. 'Las lunas del sur' vie
ne a explicar y definir las causas 
y las consecuencias de la rela
ción entre Andalucía y 
Marruecos. La trama se desarro
lla en el estrecho de Gibraltar en 
lo que Soriano considera los cua
tro puntos cardinales de la acti
vidad del estrecho: la inmigra
ción ilegal, la miseria de la baja 
Andalucía, la de los pueblos del 
Rif y el narcotráfico. 

Julio Soriano, 
concejal de Meco por l.U. 
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Rafa Catalá, Carmen Sastre, Julio Gutiérrez y Enrique Téllez. 

Manuel Gala levantó la sesión ordinaria de iunta de gobierno 
cuando se iba a proceder a la votación del sexto punto 

Enrique Téllez, miembro de la iunta 
de POI: "Era una indisposición 
democrática la que tenía el rector" 
Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá de Henares, levantó el pasado martes día 31 de 
octubre la sesión ordinaria de junta de gobierno, cuando se iba a proceder a la votación del pun
to sexto del orden del día -punto referente al informe de la comisión mixta sobre la mejora de las 
condiciones de trabajo y retribución del personal docente e investigador- y con las agujas del 
reloj marcando las 12'45 horas, cuando, según Enrique Téllez , miembro de la Junta PDI (Perso
nal Docente e Investigador), estas sesiones se suelen prolongar hasta las tres de la tarde. 

Téllez explicó lo sucedido: "A 
las 12'45 estábamos debatien
do la aprobación de un infor
me que tenemos sobre mejoras 
de las condiciones de trabajo y 
retribución del personal 
docente inyestigador de la Uni
versidad de Alcalá y no hay 
precedentes de que el rector a 
las 12'45 levante la sesión y lo 
habitual es que sobre las 15'00 
horas se levante la sesión, pero 
no a fas 12'45. ¿Por qué se ha 
levantado la sesión? Se ha 
levantado porque había dos 
propuestas, una enunciada 
por el rector en el sentido de 
remitir el documento de nuevo 
a la comisión, es decir, una 
maniobra dilatoria, porque no 
han tenido ninguna voluntad 
de tratar este punto o este 
informe en la junta de gobier-
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no anterior, y otra propuesta 
que hacíamos los representan
tes del profesorado en el senti
do de que se debían dejar 
aprobadas ya las lineas gene
rales que afectan al profesora
do. Hay una expectación muy 
grande en la Universidad para 
que este documento se aprue
be y en la pró:xima junta de 
gobierno crear ya el desarrollo 
de las propuestas de este 
documento". 

Téllez aseguró que el rector 
decidió levantar la sesión por
que estaba observando que iba 
a perder la votación. "La indis
posición que ha sufrido el rec
tor ha sido debida a que, des
pués de una observación · 
visual y auditiva de las inter
venciones de esta junta de 
gobierno, ha percibido que iba 

a perder la votación y como 
otros mandatarios hacen en 
sus estados, Fujimori por 
ejemplo, violentando las nor
mas más elementales del com
portamiento democrático ha 
suspendido manu militari la 
sesión". 

A este miembro de la comi
sión mixta por la junta de POI, 
esta actitud le parece una 
irresponsabilidad. "porque 
quedaban 22· puntos pendien
tes, algunos de ellos ya arras
trados de otras juntas de 
gobierno y que afectan a temas 
importantísimos de esta Uni
versidad, como los profesores 
para la Escuela Universitaria 
de Magisterio. En ese conflicto 
que estos días está aparecien
do en prensa se está derivando 
hacia la dirección de la escue-

la universitaria. Eso es falso y 
es una manipulación del pro
blema. El problema es un pro
blema estructural porque esta 
Universidad no se enfrenta a 
aquellos profesores de depar
tamento que bloquean plazas y 
que impiden que el 1 de sep
tiembre estén todos los profe
sores contratados y en su 
puesto de trabajo, es un pro
blema estructural cuya res
ponsabilidad es del rector y de 
los vicerrectores, nunca de la 
dirección de la escuela". 

No solamente pudo haber 
interrumpido la sesión por el 
punto sexto, sino que también 
los siguientes, según Téllez, no 
eran de su agrado. 'Tenía mie
do también porque en el punto 
número 7 se iba a estudiar 
también la oferta de cursos 
que viene haciendo el aula de 
música, que es una oferta que 
es absolutamente irregular, 
que no está reconocida oficial
mente, se hace publicidad 
fraudulenta de esos cursos, se 
destinan fondos importantísi
mos que debían estar dirigidos 
a los departamentos y a las 
áreas que tienen competencias 
legales para ofrecer esos cur
sos; o sea, no es sólo el punto 
sexto por el que ha levantado 
la sesión, sino que ha visto que 
aquello de la correlación de 
fuerzas no le era favorable y 
manu militari ha levantado la 
sesión". 

La propuesta que hízo el rec
tor sobre este punto sexto es 
que "se remitiese el documento 
de nuevo a la comisión forma
da entre junta de gobierno y 
junta POI, donde yo estoy. 
Esta comisión ha trabajado 
durante varios meses y ahora 
ya corresponde a las distintas 
comisiones de la Universidad 
cifrar el coste económico de 
este sondeo, y la propuesta del 
rector era que se devolviera a 
esta comisión sine die. Lo que 
ocurre con este documento es 
que hace tres o cuatro meses 
que se debatía en junta de 
gobierno y se pospone y se 
pospone y se pospone". 

Este punto deberá ser el pri
mer punto de debate en la pró
Xima junta, pero según Téllez 
esto será después de que el 
rector haya conseguido el apo
yo necesario. "El rector hoy ha 
levantado la sesión porque lo 
iba a perder y esperará ahora y 
sacará del armario el cornetin 
de órdenes, llamará a todos 
aquellos miembros de junta de 
gobierno que entienden que le 
pueden apoyar, para someterlo 
a aprobación definitiva en la 
próXima junta de gobierno, 
cuando se debía haber aproba
do o no aprobado hoy". 

Para este miembro de la 
Junta de POI, que opina que 
existen divergencias sobre este 
documento incluso en el mis
mo equipo rectoral, "es absolu
tamente inadmisible que a la 
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una menos cuarto y justo 
momentos antes de proceder a 
la votación levante la sesión. 
Eso es absolutamente antide
mocrático y no hay anteceden
te en la Uníversidad de que se 
haga eso. Otra cosa es que ten
ga una indisposición, pero no, 
es una indisposición democrá
tica la que tenía". 

Jacinto Navlet, miembro 
también de la junta de PDI, 
corroboró lo dicho por su com
pañero. "Este punto él queria 
aprobarlo de una manera en 
que no se pudiera ejecutar, 
pero que diese la imagen de 
que el rector y su equipo que
rian que se aprobase ese docu
mento porque era muy bueno 
y de hecho hicieron un escrito 
sobre ello. Sin embargo, cuan
do vio que se iba a aprobar de 
otra manera distinta, es decir 
para que se ejecutase, levanta 
la sesión". 

La aprobación de este docu
mento sobre la mejora de las 
condiciones de trabajo y retri
bución del personal docente e 
investigador de la UA supone, 
según estos miembros, tres 
puntos fundamentales. "Eran 
tres cosas fundamentales las 
que suponían. Una que se con
cediese un sabático a todos los 
profesores que cumpliesen 25 
años de servicio, un sabático 
extraordinario más dos pagas 
completas. Eso ya existe en la 
complutense y en algunas 
otras uníversidades", explicó 
Navlet, para quien ésta es una 
forma de potenciar la actuali
zación del profesorado. 

El segundo punto concierne 
a los TEU, profesores titulares 
de escuela uníversitaria. Hasta 
el momento estos profesores 
tienen doce horas de jornada 
de dedicación docente sema
nales, mientras que los cate
dráticos de universidad o titu
lares de universidad solamente 
tienen ocho de las 37,5 horas 
de jornada laboral. 

"Los TEU en vez de ocho tie
ne doce y lo que se propone 
aquí es que los TEU tengan las 
ocho horas igual que los cuer
pos docentes, como existe ya 
en otras uníversidades, porque 
lo que nos parece injusto es 
que estas personas que teóri
camente están en el escalón 
más bajo de los puestos docen
tes, no puedan dedicar más 
tiempo a la investigación, por
que tienen la mitad más de 
horas de clase", comentó Nav
let. 

En este documento se propo
ne que estas doce horas se 
rebajen hasta ocho en dos 
años, hasta diez el primer año 
y definitivamente a ocho el 
segundo. 

El tercer y último punto se 
refiere a la creación de una 
plantilla de personal de apoyo 

. a la investigación, "con contra
tos de personal laboral, como 
hay en la uníversidad en otros 
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Según Enrique Téllez, el rector levantó la sesión "porque esta
ba observando que iba a perder la votación". (Foto: Archivo PM) 

puestos, para que sean técni
cos cualificados los que traba
jen en los departamentos en 
grupos de investigación, pero 
corno personal laboral, que es 
independiente de s~r profesor. 
Hay necesidades de personal 
que ~olaboren en la investiga
ción, pero que no sean beca
rios, que sean puestos de tra -
bajo de plantilla. Y ahí se pro
ponía que se estudiasen las 
necesidades· de personal de 
apoyo a la investigación para 
que se crearan plazas". 

Navlet concluyó: "Estos tres 
puntos ellos no querian que se 
aprobaran ahora, sino que se 
dilatasen . en meses. Además 
también otros puntos posterio
res que son peliagudos,, por 
ejemplo todos los puntos que 
vienen detrás sobre politica de 
profesorado suponían aprobar 
plazas de profesores que no 
quieren aprobar". 

' •• 

Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 
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El rector de la Universidad de Alcalá quiso aclarar 
el motivo de la suspensión de la iunta de gobierno 

"la sesión tuvo que ser suspendida 
por las descalificaciones personales" 
Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá, convocó para el día 31 de octubre una sesión 
ordinaria de junta de gobierno. La primera convocatoria era para las 9 horas y la segunda para 
las 9,30. Gala vio cariz que tomaba la junta de gobierno y, según nos dice, decidió levantar la 
sesión a la una y cuarto del mediodía: "La junta de gobierno se celebrará nuevamente la próxima 
semana. Si los miembros no se comportan educadamente y universitariamente dentro de la jun
ta, la junta no continuará celebrándose con las características que ha tenido hasta el presente". 

El rector de la Universidad 
de Alcalá, Manuel Gala, quiso 
explicar para PUERTA DE 
MADRID lo ocurrido en la 
sesión ordinaria de junta de 
gobierno que tuvo lugar el día 
31 de octubre en la sala de 
conferencias internacionales 
de la Universidad de Alcalá: 
"Era la una y cuarto del 
mediodía cuando decidí levan
tar la sesión. La reunión esta
ba totalmente paralizada por 
situaciones que ya se habían 
provocado en otras juntas de 
gobierno. A mi entender, la 
sesión debía ser suspendida 
por las descalificaciones per
sonales y por un no segui
miento del reglamento de Jun
ta de Gobierno y por no respe
tarse tampoco lo que es un 
funcionamiento universitario. 
Al ver la situación dije 'ante la 
situación en la que nos encon
tramos la sesión se levanta"'. 

"La previsión es que, con la 
táctica que se estaba llevando 
a cabo, no íbamos a poder lle
gar a los puntos importantes 
del profesorado en el tiempo 
normal, que era a las dos y 
media, hora a la que teníamos 
previsto levantar la sesión. 
Ante esa situación y las quejas 
continuas de una buena parte 
de los miembros de la Junta 
de Gobierno, de que no podrí
an seguir participando en ella 
si se mantenía ese tipo de acti
tud, decidí levantar la sesión", 
manifestó el rector de la Uni
versidad , el cual comentó: 

'11111'11111• _ •. ,. .. .. .. , ....... . ..... , 
a ser •11lizllll" 

que trataremos en la convoca
toria extraordinaria, será la 
lectura del Reglamento, para 
exigir a los miembros de la 
Junta de Gobierno su cumpli
miento, cosa que hasta ahora 
no han hecho, ni con él ni con 
el espíritu universitario de 
una reunión colectiva. Deben 
saber que la voluntad es que 
las juntas de gobierno sean 
eficaces, expeditas y que no 
hieran las sensibilidades de 
las personas a través de 
descalificaciones personales". 

Manuel Gala recalcó que la 
junta de gobierno se celebraría 
dentro de una semana y en 
ella se tratarían todos los pun
tos: "Entre todos conseguire
mos que la junta no tenga que 
volver a ser paralizada. Para 
ello no se debe continuar con 
el sistema de reiteración, de 
repetición de los argumentos y 
de las descalificaciones. Al 
mismo tiempo confiamos en 
que la junta de gobierno entre 
entonces en un comporta
miento por lo menos educado. 
Quiero destacar una y otra vez 
que no es para dilatar el pun
to que se estaba tratando, sino 
que es para que se cumplan 
los puntos de una manera 
ordenada. Repito: o los miem
bros se comportan educada
mente y universitariamente 
dentro de la junta o la junta 
no continuará celebrándose 
con las características que ha 
tenido hasta el presente". 

"Nunca he entrado en polémi
ca por escrito en estos asuntos 
y no lo voy hacer, y por eso 
quiero manifestar que mi pri
mera decisión es que se convo
ca una Junta extraordinaria 
para dentro de una semana, 
en la que se tratarán los pun
tos que afecten a la docencia, 
tanto a estudiantes como a 
profesores, y que sean por 
tanto urgentes". 

No pagues nada de entrada, no pagues comisión de apertura, y olvídate de las cuotas 
Seat C6rdoba. No entrada. No comlsl6n 

Manuel Gala quiso dejar 
muy claro que no se produci
ría ningún tipo de perjuicio 
con el levantamiento de la 
sesión: "En ningún momento 
se evitará el presentar alguno 
de los puntos, que de esta 
manera íbamos a ser incapa
ces de tratar. El primer punto 
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El 9 de noViembre se entregará el premio ''Mª Isidra de Guzmán" 

11 Jornadas de Poesía 11la voz de las muieres" 
La concejalía de Mujer ha organizado para los días 6, 7. 8 y 9 de noviembre, en el 
Centro de Salud, a las 6 de la tarde, las Il Jornadas de Poesía "La Voz de las muje
res". El último día se cerrará el ciclo con la entrega y presentación de la obra pre
miada en la vm edición del premio de investigación "Mª Isidra de Guzmán" a Maria 
Lozano Estivalis, finalizando con un maratón poético en el que pueden intervenir 
todas aquellas personas que lo deseen, con poemas propios o no. 

& de noviembre 
Fanny Rubio (Linares, 

Jaén) 
Es profesora de literatura 

española en la Universidad 
Complutense de Madrid y ha 
publicado numerosos traba
jos sobre la poesía española 
contemporánea, destacando 
en la actualidad como nove
lista. Obtuvo el Premio Poe
sía de la Universidad Com
plutense en 1970 por Acribi
llado amor. Otros libros de 
poemas suyos: Retracciones 
(1979). Reverso (1985) y 
Dresde (1989). 

Aurora Luque (Almeria) 
Ha traducido a las poetisas 

de la Grecia Clásica y es pro
fesora de griego. Ha publica
do los siguientes libros de 
poemas: Hiperiónida ( 1982). 
Problemas de doblaje ( 1990). 
Fecha de caducidad (1991) , 
La metamorfosis incesante 
( 1994). Carpe Noctem (1994). 
La isla de Mácar (1994), Car
pe Mare (1996), Transitoria 
( 1998). Las dudas de Eros 
(2000). 

Ana Rossetti (San Fernan
do, Cádiz). 

Además de poetisa y narra
dora, ha escrito y adaptado 
obras de teatro y se ha dedi
cado a la interpretación. 
Como poetisa ha publicado: 
Los devaneos de Erato 
(1980). Dióscuros (Jarazmín, 
Málaga, 1982). Indicios vehe
mentes (1985) , Devocionario 
(1991). Virgo Potens (1994). 
Punto Umbrío ( 1995) y La 
nota del Blues ( 1996). 

7 de noviembre 
Esther Jiménez (Madrid) 
Es una de las promesas 

más jóvenes en el campo de 
la poesía en lengua española. 
Su libro Mar de Pajos ha 
ganado el Premio Hiperión 
ex-aequo de poesía 2000. 

Julia Barella (León). 
Es profesora de literatura 

española en la Universidad 
de Alcalá y especialista en 
poesía peninsular contempo
ránea. Tiene en su haber 
varios libros de poemas iné
ditos que saldrán próxima
mente a la luz. 

Isla Correyero (Miajadas, 
Cáceres). 

Estudió periodismo y cine
matografia en Madrid. Traba-
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Magdalena Moreno, concejal de Mujer 

ja en la actualidad como 
guionista de cine y televisión. 
Fue galardonada con el pre
mio de poesía "Ricardo Mali
na" en 1995. Ha publicado 
Cráter (1984). Lianas (1988), 
Crímenes (1993) , Diario de 
una enfermera ( 1996). La 
pasión (1999). Tiene en su 
haber otros dos libros inédi
tos: Los avasallados y Lepi
dópteros. Además, es autora 
de una antología de poesía 
radical y marginal: Feroces 
(1999). 

a de noviembre 
Amalia Bautista (Madrid) . 
Es licenciada en Ciencias 

de la Información y actual
mente trabaja como redacto
ra en el gabinete de prensa 
del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas. 
En su producción poética 
figuran Cárcel de amor 
(1988). La mujer de Lot y 
otros poemas (1995) y Cuén
tamelo otra vez (La Veleta, 
1999). 

Lola Méndez (Madrid). 
Trabaja como profesora de 

lengua española e inglesa y 
viene descifrando los signos 
desde los tres años de edad. 
Es Accésit al Premio de Poe
sía Encina de la Cañada 
1997 y ha recibido el Premio 
J . Benito de Lucas 1997. Ha 
publicado: Todos los poemas 
fluyen al Sur ( 1998). La razón 

cotidiana (1998) y Versiones 
de la luz (1999) . 

Clara J anés (Barcelona) . 
Ha publicado novela y poe

sía, además de traducciones 
de a utores ingleses y france
ses. Entre sus poemarios 
destacan: Las estrellas venci
das (1963). Límite Humano 
( 1973), En busca de Cordelia 
y poemas rumanos (1975). 
Antología personal ( 1979). 
Vivir ( 1983). Lapidario (1988) . 
Emblemas (1991). Ver el jue
go (1993), Arcángel de som
bra ( 1999) . Ensayo sobre poe
sía ( 1998) y Tractales (2000). 

Coordina y presenta: Dra. 
Concepción Bados Ciria. 
Universidad de Alcalá. 

9 de noviembre 
Maratón de poesía y 

entrega del Premio de 
Investigación "Mª Isidra de 
Guzmán". 

Entrega y presentación de 
la obra premiada en la VIII 
edición del Premio de Investi
gación "Mª Isidra de Guz
mán", convocado por la con
cejalía de Mujer del Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares a Dª Maria Lozano 
Estívalis. 

A continuación se dará 
paso al Maratón de Poesía: 
Un espacio abierto a quienes 
deseen dar a conocer públi
camente sus poemas. 

En total hav 
68 especies de aves v 
66 especies vegetales 

E1·a1calde 
presentó una 
guía de aves v 
otra de plantas 
del parque 
de los Cerros 

El alcalde de Alcalá, 
Manuel Peinado, presen
tó el jueves 2 de noviem
bre en el ayuntamiento 
complutense dos guías 
editadas por la concejalía 
de Ciudad Sostenible y la 
Casa de Oficios Ambien
tales 'Parque de los 
Cerros'. Una de las guías 
es de aves en el propio 
parque y la otra de plan
tas. 

Junto al alcalde estu
vieron en la presentación 
de las guías el concejal 
de Ciudad Sostenible, 
Fernando Marin, un re
presentante de la direc
ción general de Empleo 
de la comunidad de Ma
drid · y el director de la 
casa de oficios ambienta
les, Alberto Larrán. Ade
más también estuvieron 
los alumnos de la casa 
de oficios , los cuales han 
participado en la realiza -
ción de ambas guías. 

Las guías presentan un 
atractivo diseño y reco
gen en uno de los casos 
las sesenta y ocho espe
cies de aves representati
vas del parque de los 
Cerros clasificándolas 
por hábitats. En el otro 
caso se ven representa
ciones en color de las 66 
especies arbóreas, ar
bustivas y herbáceas, 
con una breve descrip
ción de las mismas. 

"AlCAlÁ- AMISTAD" 
Si buscas Pareja Estable. 
Si buscas Pareja Informal. 

Relaciones Esporádicas. 

90 642 90 38 
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Luis Suárez Machota, portavoz de IU. 

las ordenanzas nscales provocan la guerra entre el PP e IU en el avuntamiento 

Sigue la fuerte subida del IBI 
v se pone una tasa de 2.000 pesetas 
por tenencia de animales 
Las tasas y los impuestos municipales para el año 2001 han hecho que el PP e IU se de
claren la guerra. Mientras tanto. el PSOE sigue situado junto a IU pero en la batalla del 
pleno celebrado el lunes 30 de octubre se mantuvo discretamente en la retaguardia. La 
contundencia verbal con la que se emplearon el portavoz de IU, Luis Suárez Machota y el 
concejal del PP, Luis Vargas, fue de las más duras de cuantas se han visto en la corpora
ción municipal en este mandato. Suárez Machota acusó al PP de romper un pacto muni
cipal que dat a de 1996 por el cual se trató de que la revisión de los valores catastrales no 
repercutiera. al menos de forma inmediata. en los bolsillos de los alcalaínos. Sin embar
go, el incremento progresivo del coeficiente para aplicar el Impuesto de Bienes Inmuebles 
cmn a todas las viviendas de Alcalá ha hecho que cada año la subida en el mi se acercara 
al 20 por ciento. Por su parte el PP se limitó a pedir que el coeficiente fuera el mismo del 
año pasado. Los populares pidieron una reducción del Impuesto de Actividades Económi
cas (IAE), "porque penaliza a quien genera riqueza". La novedad para el año 2001 es que 
los propietarios de animales domésticos tendrán que pagar una tasa de 2 .000 pesetas. 

El PSOE no presentó al final baja de la comunidad de Ma- más de la tasa de fu basura va 
la tasa de la basura y se man- drid, pero eso se debe a que se incluido en el IBI la tasa de al
tuvo discretamente en la bata- tienen en cuenta todos los im- cantartllado y la renovación de 
lla que mantuvieron el PP e IU puestos porque se tiene la cer- contadores". 
en uno de los debates más ten- teza en el ayuntamiento que el Pablo González añadió que 
sos que ha habido en el actual IBI de Alcalá es de los más al- "va a ser el único impuesto que 
mandato municipal. Y es que tos que hay en la región. va a subir algo por encima del 
sobre la impopular subida del Pablo González explicó que IPC pero es porque tenemos 
IBI ya se manifestaron al res- las ordenanzas fiscales "van a que aplicar el acuerdo de 
pecto los socialistas en las reu- tener una congelación técnica 1996". 
Iliones del gobierno municipal. para el año 2001 . Se entiende 
Pero IU desautorizó cualquier por congelación técnica que las 
implantación de la tasa de la variables que tienen impuestos 
basura y pidió que se mantu- y tasas no se modifican y sólo 
viese el acuerdo de 1996 sobre se aplica la subida del Indice 
la subida del coeficiente a apli- de Precios del Consumo (IPC), 
car para el IBI. Ese acuerdo ha que es del 3'6 por ciento. Es 
provocado, tal y como ha veni- decir, la subida de la mayor 
do informando PUERTA DE parte de tasas e impuestos va a 
MADRID, que la subida del im- estar en un 3'6 por ciento". 
puesto cada año se haya apro- La excepción fue la del IBI, ya 
ximado a un 20 por ciento. que se llevó a pleno la ratifica
Además el IBI de Alcalá se ha ción un año más del acuerdo 
situado a la cabeza de los más de 1996 por el cual se sube de 
caros de la región madrileña. manera progresiva el coeficien-

Sin embargo, el concejal de te: "En esa progresividad del 
Hacienda explicó que los con- IBI va incluida la tasa de la ba
tribuyentes complutenses tie- sura, que como tal yo creo que 
nen una carga fiscal municipal somos el único municipio que 
que se sitúa en la zona media no la vamos a implantar. Ade-
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Congelación 

Por lo que se refiere a conge
lación efectiva citó Pablo Gon
zález el Impuesto de Construc
ciones y Obras (ICIO). el IBI 
rústico y el tramo de grandes 
cilindradas de coches y motos 
en el impuesto de circulación 
de vehículos: "El impuesto tie
ne una subida del 3'6 por cien
to menos ese tramo que se con
gela, ya que los coeficientes del 
año pasado fueron los máxi
mos". 

En cuanto a las tasas muni
cipales la subida media sigue 
siendo de un 3'6 por ciento, a 
excepción de algunas en las 

Luis Vargas, concejal del PP. 

SOio su 
Ignorancia 

asta a 
la altura de su 
l•••rtlnencta•, 

dQo vargm 
a suena 

Machota en la 
•guerra da los 

luisas' 

que se plantea exclusivamente 
el coste del servicio, como por 
ejemplo la tasa por expedición 
de documentos: "Hemos intro
ducido también un elemento 
innovador, que es dejar en el 
ayuntamiento un aval para que 
el trabajo realizado para la ex
pedición de documentos sea fi
nalmente retirado por el solici
tante. El aval, que una vez reti
rado el documento solicitado 
será devuelto, será de 25.000 
pesetas. El problema es que 
muchas veces se ha trabajado 
desde el ayuntamiento en la 
expedición de documentos 
muy laboriosos que luego no se 
han retirado". 

Tenencia de 
animales domésticos 

La gran novedad va a ser la 
tasa por tenencia de animales 
domésticos. Los propietarios 
tendrán que pagar una tasa el 
próximo año de 2.000 pesetas: 
"Actualmente tenemos un pa
drón de 1.500 perros. Trata
mos de controlar una situación 
que nos genera muchos proble
mas. Eso no quiere decir que 
por cobrar 2.000 pesetas se va-
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Pablo González, en la presentación de las ordenanzas fiscales. 

yan a solucionar, pero sí pen
samos que eso va a servir para 
controlar una situación que se 
nos ha demandado. Además se 
van a dar una serie de servicios 
a través de la concejalia de 
Ciudad Sostenible". 

La otra novedad es la tasa 
por derechos de exámenes de 
conducir, puesto que es el 
ayuntamiento como propieta
rio de los terrenos donde esta
rán las pistas quien tiene el de
recho a fijar la tasa, que será 
de 1.300 pesetas por usuario. 

El voto en contra 
del PP 

Al formar mayoría absoluta 
los miembros del gobierno mu
nicipal, de poco sirvió en el re
sultado final de la votación el 
voto en contra del PP a la pro
puesta de ordenanzas fiscales. 
Los populares propusieron cin
co enmiendas que no fueron 
aprobadas por el gobierno mu
nicipal. 

Según explicó el concejal Je
sús Dominguez Picazo la más 
importante era la del IBI: "No
sotros pensamos que debido al 
incremento de las unidades tri
butarias debiéramos ir a la 
congelación del coeficiente. 
Hay un incremento sustancial 

Operación villda para unidades en stock. 

de la recaudación y no debe se
guir gravándose al contribu
yente, al vecino". 

Con respecto al IAE, Domín
guez explicó la razón por la que 
el PP pidió, en el pleno la re
ducción: "Este es un impuesto 
con el que estamos en contra y 
siempre hemos tendido a su 
desaparición porque es contra
rio a la generación de empleo. 
Nuestra propuesta era de redu
cir el coeficiente del l '59 al 
1'25". 

El PP pidió la desaparición 
del impuesto sobre licencia de 
obras menores para no gravar 
al vecino a la hora de realizar 
pequeñas obras en su domici
lio: "Estas obras, que no suelen 
llegar a un coste de un millón 
de pesetas, están actualmente 
gravadas con un impuesto de 
algo más de 6.000 pesetas", 
dijo Domínguez, que reiteró su 
propuesta de exención fiscal". 

El PP aseguró que hasta que 
no se actualice el censo de ani
males domésticos no se debe 
aplicar una tasa por tenencia: 
"El censo tiene actualmente 
1. 500 animales domésticos 
cuando la realidad es que se 
calcula que puede haber entre 
8.000 y 10.000 perros en Alca
lá". 

Los concejales del PP pidie
ron la congelación de la tasa 

(1) Promoción otr.clda por la Red Oflcla.I de Concesionarios Honda. 
(2) Periodo de ganntfl vitido pm Penlnsula y Baleares a travts dt la Red de Concesionarios Oficiales Honda en Espafta... 
(3) Precio final recomendado, IVA, transporte e impuesto de matñc:ulación inetuidos. Ahorro adicionat dt I0.000 ptas. 
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Luis Vargas pensándose las respuestas a las críticas de IU. 

por ocupación de via pública 
por veladores: "No sólo lo he
mos pedido pensando en los 
hosteleros del casco histórico, 
sino también en los de todos 
los barrios de la ciudad" . 

Enfrentamiento 

Las propuestas del PP produ
jeron el enfrentamiento con IU, 
concretamente con el portavoz 
Luis Suárez Machota, que ta
chó a los populares de incum
plir un acuerdo plenario. 

Jesús Dominguez Picazo afir
mó a PUERTA DE MADRID: 
"Luis Suárez Machota sigue 
siepdo un provocador y lo que 
ha intentado ha sido despresti
giar al grupo mayoritario, el PP. 
Para él si no se está de acuer
do con el equipo de gobierno 
somos unos antidemócratas, 
nosotros no respetamos a los 
ciudadanos, etc. Mi compañero 
Luis Vargas le ha dado una 
respuesta seria pero nosotros 
vamos a tener que pedirle al 
señor al alcalde que actúe ante 
la falta de respeto del señor 
Suárez Machota con el grupo 
mayoritario". 

Domínguez añadió lo si
guiente: "El señor Suárez Ma
chota forma parte del equipo 
de gobierno actual, pero IU de 
Madrid ha sido con IU de Na-

varra e IU del Pais Vasco, los 
que han apoyado la autodeter
minación. Y hay que recordarle 
que IU está en el pacto de Liza
rra, en el que está, EH cuyo 
grupo terrorista acaba de ma
tar a tres personas en Madrid". 

Y es que Suárez Machota dijo 
a los populares entre otras co
sas que habían roto su palabra 
política al no mantener el 
acuerdo de 1996: "Ustedes nos 
han querido pegar en dos líne
as de flotación del gobierno 
municipal: el IAE y el IBI. Es 
curioso que en cuatro años que 
han estado en el gobierno uste
des no quitaran el IAE y dismi
nuyeran el IBI". Suárez Macho
ta manifestó en el pleno que el 
PP le había dejado al actual go
bierno una deuda viva y formal 
de 12.300 millones de pesetas, 
a lo que el concejal del PP, Luis 
N"~g~s ~n una de las respues
tas más intensas de este man
dato municipal dijo: "Cuando 
yo llegué al gobierno municipal 
me encontré con 16.000 millo
nes de deuda viva". Vargas dijo 
a Suárez frases muy contun
dentes en la que se puede co
nocer como la 'guerra de los 
luises': "Sólo su ignorancia 
está a la altura de su imperti
nencia", y le recordó que "usted 
no va a ser nunca alternativa 
de gobierno". 

Máxima fiabilidad y equipamiento por sólo 2.280.000 ptas Yl 
•Aire acondicionado.1•1 • Radio CD Pionee r. 
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sucesos 
Fueron utilizadas como medio de pago en diversos 
establecimientos, entre ellos en Alcalá 

la Guardia Civil detuvo en Azuaueca 
a los autores de un robo de tarietas de crédito 

La Guardia Civil detuvo en 
la estación de ferrocarril de 
Azuqueca de Henares a dos 
súbditos marroquíes: Samir 
M, de 21 años de edad, y Kas
sem A, de 26 años, ambos 
residentes actualmente en 
Azuqueca de Henares. La 
detención fue llevada a cabo a 
la 1'30 horas de la madrugada 
del día 26 de octubre, acusa
dos de ser los supuestos auto-

res de la sustracción de una 
cartera que contenía diversos 
documentos y tarjetas de cré
dito que han sido utilizadas 
como medio de pago en diver
sos establecimientos de Alcalá 
de Henares, Torrejón de 
Ardoz, Coslada, Madrid y Azu
queca de Henares. 

La mencionada cartera fue 
robada entre los días 12 y 13 
de octubre último en Azuque-

ca de Henares, del interior de 
un turismo Seat ibiza, lo que 
fue denunciado por su propie
tario. Tras producirse el robo y 
la denuncia, las gestiones lle
vadas a cabo por la Guardia 
Civil dieron como resultado la 
detención de las dos personas 
citadas. El importe de los 
pagos realizados con las tar
jetas asciende a unas cien mil 
pesetas. 

Se andaban con una silla de ruedas para intentar pasar la droga 

la Guardia Civil detuvo a dos "boleros" en Baraias 
La Guardia Civil, en colabo

ración con la Agencia Tributa
ria, detuvo a tres personas en 
el aeropuerto de Barajas, 
como supuestos autores de un 
delito contra la salud pública. 

En la primera de las inter
venciones fueron dos los dete
nídos, de origen colombiano, 
uno de los cuales utilizaba 
una silla de ruedas para des
plazarse y el segundo iba 
como acompañante ayudán
dolo en sus desplazamientos. 
Ambos intentaban no levantar 
sospechas en los agentes 
encargados de la lucha contra 
el narcotráfico. Efectuaron su 
llegada a Madrid procedentes 
de Bogotá, recogiendo su equi
paje. como cualquier otro 
turista, de la cinta correspon
diente. 

Cuando intentaban abando
nar la sala de llegadas y ante 
las respuestas incongruentes 
que daban a las preguntas de 
los agentes, les fueron efec
tuadas unas placas radiológi
cas, lo que verificó las sospe
chas iniciales, ya que se podía 
distinguir con total nitidez 
bolas de cocaína en el interior 
de su organismo y cuyo peso 
final podria suponer un kilo de 
droga. 

UNIVERSITARIAS 
Sin Recursos Económicos 

Buscan: Alojamiento Gratis 
Ofrecen: Amistad, Sexo, etc. 

90 642 90 37 
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Los detenídos son DHF y 
MGFL, de 32 y 19 años de 
edad respectivamente. Ambos 
fueron trasladados al hospital 
Gregorio Marañon de Madrid, 
en el que quedaron ingresados 
a disposición judicial en espe
ra de que expulsen la totalidad 
de los cuerpos extraños. 

En la segunda intervención, 
que fue efectuada por los mis
mos efectivos, fue detenída 

DATJ. una súbdita brasileña 
de 43 años de edad , la cual 
había llegado a Barajas proce
dente de Paraguay e intentó 
introducir más de dos kilos y 
medio de cocaína que iban 
ocultos en un doble fondo de 
su maleta. Esta mujer tam
bién fue detenída y puesta a 
disposición judicial como 
supuesta autora de un delito 
contra la salud pública. 

Robo de dinero v electos en una vivienda 
Entre las 12 de la mañana y 

las cuatro de la tarde del día 
25 de octubre último fue 
cometido un robo en el interior 
de la vivienda situada en la 
Ronda del Olivar, número 62, 
en la localidad de Arganda del 
Rey. Los ladrones pasaron al 
interior después de forzar la 

cerradura de la puerta princi
pal y, una vez estuvieron den
tro, revolvieron todas las habi
taciones de la vivienda y se lle
varon 180.000 pesetas en 
billetes y una cámara de vídeo, 
así como unos pendientes, 
una esclava y un cordón . todo 
ello de oro. 

CENTRO PROFESIONAL 
DE IMAGEN Y SONIDO 

* IIBL * AKG *ECLER 
* pminiº * SENNHEISER*P1oneer 

* ~lj'ffi) * Technics * ortofon 
C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 

Tlfno.: 91 881 25 94 
607 180 123 

Encontrado un menor 
en situación 
de total desamparo 

Sobre las 8 horas de la 
mañana del día 25 de octubre, 
agentes de la Policía Local de 
Arganda del Rey encontraron 
en la carretera N-III a un 
menor en situación de total 
desamparo, al no tener ningún 
familiar en España ní recurso 
alguno para poder subsistir. A 
la vista de la situación, los 
policías se interesaron por el 
menor y éste les manífestó que 
había venído desde Rumania 
en tren. Las gestiones practi
cadas para la localización de 
alguno de sus familiares y 
para saber s i estaba denun
ciado como desaparecido die
ron resultado negativo. 

Sobre las 10'15 h oras , agen
tes de la Guardia Civil, tras 
hacerse cargo del menor, lo 
trasladaron al centro de acogi
da de la Comunidad de 
Madrid, donde quedó a dispo
sición de la fiscalía de meno
res y del juzgado de instruc
ción número 1 de Arganda del 
Rey. 

La identidad del menor es 
Antonache N., de 17 años de 
edad y natural de Cetatean 
(Rumania). El joven no entien
de castellano. 

Once oveias muertas 
v diez heridas por un 
ataque de cánidos, 
quizá lobos 

Una vez más, como viene 
ocurriendo en las últimas 
fechas, se han recibido noti
cias de ataques a rebaños de 
ovejas en la vecina provincia 
de Guadalajara por parte de 
animales salvajes, supuesta
mente lobos, en la comarca de 
Atienza. Los últimos hechos 
de este estilo se produjeron 
entre las 7'30 y las 8 horas de 
la mañana del día 25 de octu
bre. Según informa el gobier
no civil de Guadalajara, cuan
do un rebaño compuesto por 
600 cabezas entre ovejas y 
cabras se encontraba en el 
paraje conocido como la Cru
cija. en el término munícipal 
de Robledo de Corpes, fue víc
tima del ataque de unos cáni
dos, que podrían ser lobos, 
resultando once ovejas muer
tas, diez heridas y once desa
parecidas. Los daños han sido 
valorados en 384.000 pesetas. 

PUERTA de Madrid 
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sucesos 

El detenido es un rumano residente en Alcalá 

Resuelto el homicidio de un ciudadano polaco 
Durante el fin de semana ha sido puesto a disposición judicial Daniel I, de 33 años de edad, como 
presunto autor del homicidio de Tomas W, de 36, que tuvo lugar el 2 1 de agosto de 2000 frente 
a una conocida discoteca del centro de Madrid. Según informa la policía , el detenido reconoció 
su participación en los hechos y ha sido plenamente identificado por testigos presenciales. 

Los hechos ocurrieron a la 
una de la madrugada en la 
con fluencia de las calles 
madrileñas de San Pedro y 
San Blas. Según las declara
ciones recogidas, parece que 
Tomás, junto a otros dos indi
viduos, iba rompiendo retrovi
sores de los coches aparcados 
en la calle de Atocha. Al llegar 
a la altura de la discoteca gira
ron hacia la calle de San 
Pedro, momento en que un 
desconocido les recriminó su 
actitud y propinó tres puñeta
zos y una patada en la cabeza 
a Tomás W. Inmediatamente 
huyó del lugar. Las caracteris-

ticas del agresor lo describían 
como una persona alta, muy 
corpulenta y experta en artes 
marciales, de acuerdo con el 
tipo de golpes que dio. Lo cier
to es que, cinco días más tar
de y a consecuencia de las 
heridas, Tomás fallecía en el 
hospital Clínico. 

El grupo sexto de homicidios 
se hizo cargo de las investiga
ciones y averiguó que el pre
sunto autor de la agresión era 
un ciudadano rumano: Daniel 
I, conocido como "Dan". Des
conocían su domicilio, pero 
contaban con un dato funda
mental: su relación con una 

chica que solía trabajar en 
una discoteca de Torrejón de 
Ardoz. Precisamente en esta 
localidad, agentes de la comi
saría de Alcalá de Henares lo 
detuvieron el pasado viernes, 
día 27 de octubre. 

El grupo de homicidios se 
hizo cargo de la continuación 
de las diligencias. Según cons
ta en ellas. el detenido recono
ció en su declaración haber 
propinado a Tomás la patada. 
Por otra parte, testigos pre
senciales de los hechos han 
identificado sin ningun género 
de dudas a Daniel como autor 
de la agresión. 

El valor de lo recuperado asciende a 12.500.000 pesetas 

la Guardia Civil aprehende productos lalsilicados "Pokemon" 
Agentes de la Guardia Civil 

han recuperado diversos pro
ductos de la marca Pokemon 
como resultado de un servicio 
que se inició después de que 
presentaran la oportuna 
denuncia los representantes 
de las compañías mercantiles 
"Bandai España S .A. y Ninten
do CO Ltd", en la Comandan
cia de Madrid. 

Posteriormente agentes de la 
Comandancia de la Guardia 
Civil de Madrid, con el corres
pondiente mandamiento judi
cial de entrada y registro, se 
dirigieron al polígono indus
trial de Fuenlabrada (Madrid), 
donde en dos naves, dedica
das a la venta de productos al 
por mayor, que abastecen 
sobre todo a tiendas de "todo a 
100", fueron intervenidos: 270 
juegos eléctricos Pikachu, 21 
habladores Pikachu, 720 Pika
chus articulados, 582 teléfo
nos Pikachu, 54 mochilas 
Pikachu, 640 llaveros Pika
chu, 13 ventiladores Pikachu, 
29 parejas Pikachu pequeños, 
11 relojes de pared Pikachu, 
1.000 stiker Pikachu y Poke
mon, 202 monstruos Poke
mon, 500 teléfonos Pokemon, 
15 relojes Pokemon, 636 figu
ras Pokemon, 455 estuches de 
bolígrafos Pokemon, 20.676 
llaveros Digimon, 1 O plafones 
Digimon, 350 monstruos Digi
mon, 54 blisters grandes Digi
mon y 1 Blisters pequeño Digi
mon. 

PUERTA de Madrid 

La valoración del material 
intervenido a s ciende a 
12 .500.000 pesetas, según 
tasación de los representantes 
legales de las marcas. A los 
titulares de las naves se les ha 
imputado un presunto delito 
contra la Propiedad Intelec
tual, al reproducir y comercia
lizar los productos sin la auto-

rización de los titulares de los 
derechos legítimos. 

Muestras de los géneros 
intervenidos se remitirán al 
Instituto Nacional de Consu
mo para su valoración y análi
sis en cumplimiento de las 
medidas y normas vigentes 
relativas a la protección de los 
consumidores. 

Agredido v robado 
Sucedió en Alcalá a la altura 

del número 2 de la calle Luis 
de Alcalá. Sobre las 10'30 de 
la noche del miércoles día 25 
de octubre, un vecino de Alca
lá que se dedica a cobrar algu
nos recibos fue agredido por la 
espalda. Le dieron un fuerte 

golpe en la cabeza y le robaron 
el dinero que llevaba, unas 
100.000 pesetas. Los autores 
del robo, al parecer tres indivi
duos, vestían vaqueros y uno 
de ellos un jersey rojo. Avisada 
del hecho, la policía trasladó 
al herido al hospital. 

Auto ~ Escuela 
FIDEL 

el Núñez de Balboa, local 3-B - Tlf .: (91) 889 1 O 16 
Semies uina a el Ferraz - ALCALA DE HENARES 

Está acusado de 14 robos 
bajo la amenaza 
de uña jeringuilla 

La policía detuvo 
en Alcalá 
a un atracador 
de llillBIOS 

Óscar S.L., de 29 años de 
edad, ya ha pasado a disposi
ción de la autoridad judicial 
como presunto autor de cator
ce atracos a empleados de piz
zerias, en Alcalá de Henares. 
El ahora detenido fue sorpren
dido cuando acababa de 
cometer el que seria su último 
atraco; según informa la poli
cía, llevaba encima el dinero 
que acababa de robar y la 
jeringuilla con la que amena
zaba a sus víctimas. 

El MIP 11 de la comisaría de 
Alcalá de Henares había 
detectado un aumento de 
robos con intimidación a 
empleados de pizzerías de la 
localidad. Gracias a las 
denuncias de las víctimas, los 
agentes averiguaron que el 
atracador actuaba en tres 
zonas: inmediaciones de la 
Avenida de los Reyes Católi
cos, Barrio Venecia y Nueva 
Alcalá; siempre en la misma 
franja horaria, entre las 20'00 
y las 00'00 horas, y con el mis
mo "modus operandi": el 
delincuente abordaba al 
repartidor, en el portal o 
ascensor, cuando éste ya 
había entregado y cobrado el 
pedido e intimidándolo con 
una jeringuilla se apoderaba 
de toda la recaudación. 

Debido a la alarma que los 
robos con intimidación esta
ban creando entre los reparti
dores se estableció un disposi
tivo para localizar y detener al 
presunto autor. Agentes de 
paisano del MIP 11 vigilaron 
durante días las zonas donde 
el atracador actuaba. Hace 
unos días, el dispositivo daba 
sus frutos y el buscado era 
detenido en la calle Luis Vives 
cuando acababa de cometer 
un atraco. Identificado como 
óscar S.L., de 29 años, cuenta 
con 15 antecedentes por deli
tos contra el patrimonio. Ade
más tenía una orden de deten
ción e ingreso en prisión por 
un Juzgado de Vigilancia Peni
tenciaría. 

4 de noviembre de 2000 



sucesos 

-
~_§~ 

El sistema de alarma fue destrozado y la caja fuerte fue violentada y desvalijada. 

Reventaron la caia luene de una empresa distribuidora de bebidas 

"Deberían endurecerse las leves porque son muv 
benévolas con los ladrones", diio el propietario 
Los polígonos industriales siguen siendo objetivo primordial de los ladrones. En la medianoche del viernes 27 de octubre se cometió un nuevo robo en una nave dedicada a la distribución de bebidas situada en la zona este de la ciudad complutense, junto a la carretera nacional 11 en la 
salida de Alcalá hacia Guadalajara. Los ladrones entraron en la nave de la empresa Torres Filoso por el tejado, donde realizaron un butrón, y consiguieron reventar la caja fuerte después de haber 
destrozado los sistemas de alarma. El botín conseguido es de casi 900.000 pesetas. Los empresarios de la zona comienzan a sentir inquietud por los robos qu~ se estén produciendo en la zona. 

De hecho, el dueño de 
Torres Filoso supo del robo 
cometido días atrás en una 
nave de la empresa Montene
gro, muy cercana a la suya, a 
través de las páginas de 
PUERTA DE MADRID. El 
empresario reconoció que ya 
ha sufrido varios robos de 
similares características en su 
nave. José, propietario de la 
empresa Torres Filoso, explicó 
a PUERTA DE MADRID que "a 
las doce menos diez de la 
noche nos avisaron de que 
habían robado en la nave. · 
Hemos venido inmediatamen
te y nos hemos encontrado 
aquí a la Policía Nacional. Los 
ladrones se habían ido y nos 
hemos encontrado todo patas 
arriba". El empresario mostró 
varios de los destrozos realiza
dos: "Han entrado por el teja
do, rompiendo la uralita. Han 
entrado en la oficina frac
turando un cristal y ·como 
puede verse han destrozado 

CHINITA 
Delgadita, dulce, 

guapísima 
10.000 completo 

Telt=.: 9'1 889 89 88 
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los sistemas de alarma y la 
centralita. Una vez hecho todo 
eso han reventado la caja 
fuerte llevándose el dinero que 
había en el interior, ·casi 
850.000 pesetas". 

La alarma se activó 
los días anteriores 
Fuentes policiales explica-

ron a PUERTA DE MADRID 
que los autores del robo son 
expertos. El .propio empresario 
reconoció que "las alarmas .se 
han activado varias veces en 
los últimos días por la noche. 
Incluso en los últimos dos 
meses hemos tenido que venir 
cuatro veces por la noche por
que los vecinos han visto a 
individuos por los tejados. Los 
panaderos de una nave cerca
na y los vigilantes de aquí al 
lado les han visto por los teja
dos. Han venido varias veces 
la Policía Nacional y la Policía 
Local inmediatamente y quizá 
eso haya impedido que entra
ran los ladrones, pero esta vez 
sí que lo han conseguido". 

José aseguró que "no me 
explicó cómo lo han podido 
hacer en tan poco tiempo por
que en la nave hubo gente 
hasta las diez de la noche car
gando y eran las doce menos 
cuarto cuando a mí me han 

avisado que se había cometido 
el robo". En la oficina de la 
empresa eran visibles las hue
llas dejadas por los ladrones a 
la espera de ser analizadas por 
los investigadores de la comi
saria. El empresario explicó: 
"Por no salir por el mismo sitio 
por el que han entrado, los 
ladrones han intentado salir 
por la parte trasera de la nave. 
Han estado mirando por allí 
pero por allí no hay salida. 
Entonces han tenido que irse 
por el mismo lugar". 

Especialistas 
Fuentes policiales manifes

taron a PUERTA DE MADRID 
que los ladrones que cometie
ron este robo pueden ser 
auténticos especialistas. A tal 
efecto se han detectado en la 
región madrileña y en Catalu
ña grupos organizados de 
delincuentes procedentes de 
los países del este, que pare
cen tener una formación mili
tar e incluso adquirida en ser
vicios secretos. Con la caída 
del telón de acero y la emigra
ción masiva han llegado a los 
países occidentales muchos 
inmigrantes entre los que 
están los integrantes de estas 
bandas. Los conflictos políti
cos en sus países de origen, 

principalmente en los BalGa
nes, han hecho que exista una 
conexión entre estas bandas 
que actúan en los países occi
dentales y los grupos parami
litares radicados en aquellos 
países. Esa formación que tie
nen les hace particularmente 
peligrosos por su nivel de 
especialización, porque inclu
so ponen en práctica tácticas 
militares y todo tipo de conoci
mientos. 

Sin embargo no se descarta 
tampoco por parte de la policía 
que los ladrones formen parte 
de una banda nacional. 

El propietario de Torres Filo
so manifestó que "los empre
sarios estamos aburridos. 
¿Pedim9s más seguridad? 
Pues sí. ¿Qué vamos a pedir si 
no? Que estemos atendidos. 
Yo no estoy descontento con 
las fuerzas de seguridad por
que la verdad es que en el 
momento que se les avisa se 
presentan inmediatamente 
aquí. Y no viene un coche sólo, 
sino que incluso han llegado a 
venir cinco coches. Yo creo 
que las leyes son muy benévo
las con los ladrones. Los poli
cías les detienen pero los jue
ces les mandan a la calle unas 
horas después y así no hace
mos nada" 

La última pregunta que res
pondió el empresario fue con
cluyente: 

- ¿Les han robado en alguna 
otra ocasión? 

- Sí, muchas veces. Y siem
pr~ de la misma forma. Vienen 
en busca del dinero. 

. PUERTA de Madrid 
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sucesos 

El suceso tuvo lugar en el termino municipal de VHlalbHla 
v ha conmovido a sus habitantes 

Una ioven francesa apareció ahorcada en un almendro 
Pauline L.D., una joven francesa de 24 años de edad y residente en Alcalá de Henares, apareció 
el pasado viernes 27 de octubre ahorcada en un almendro de la zona conocida como Paraje de 
Valderroncales y que se encuentra situado en el termino municipal de Villalbilla. 

Sobre las 13,15 horas del nes en las que se puede dedu- primeras observaciones no 
pasado viernes, agentes de la cir que el ahorcamiento fue de había pasado demasiado 
Guardia Civil del puesto de forma voluntaria. tiempo, ya que aún no había 
Anchuelo que patrullaban por Cuando el cuerpo fue halla- adquirido la rigidez habitual. 
este paraje, · situado en el do era ya cadáver y según las El cadáver se encontraba 
camirlo que une Anchuelo con 

pendiendo de un almendro a 
unos 50 centimetros del suelo 
y para ejecutar su decisión la 
joven había utilizado unos 
dos metros de cuerda de tipo 
tendedero. 

En uno de los bolsillos de su 
ropa la joven había dejado 
una nota manuscrita con su 
nombre y el teléfono de su 
padre, residente en Francia, a 
quien los agentes dieron avi
so. La joven no dejó nada 
escrito sobre la decisión 
tomada. En la nota también 
escribió que actualmente resi
día en Alcalá e indicaba el 
nombre de la calle y el núme
ro del portal y de la vivienda. 
Según irúormaciones llegadas 
a PUERTA DE MADRID, pare
ce que los vecinos en alguna 
ocasión habían observado un 
alarmante olor a gas. Pauline 
trabajaba en Alcalá de Hena
res y tenía novio. 

Al lugar de los hechos, en el 
que se personaron agentes de 
la Guardia Civil y agentes de 
la Policía Local de Villalbilla, 
acudieron la magistrada juez 
del juzgado número 5 de Alca
lá de Henares y un médico 
forense, así como el juez de 
paz de Villalbilla. Pasadas las 
14 horas y recibida la orden 
de la autoridad judicial, se 
produjo el levantamiento del 
cadáver, que fue trasladado al 
cementerio jardirt para practi
carle la pertinente autopsia. 

El suceso ha conmovido a 
los vecinos de Villalbilla no 
sólo por lo que la tragedia sig
nifica en sí misma, sino tam
bién por la juventud y belleza 
de la fallecida, una hermosa 
joven rubia de aspecto delica
do y con unos preciosos ojos 
claros. 

Valverde, observaron la pre
sencia de un vehículo Ford 
Escort con matrícula francesa 
3982-FW 09 que se encontra
ba en el margen del camirlo y 
en cuyo parabrisas había una 
nota, que decía: "Quien 
encuentre este coche que avi
se a la policía". Ante esta 
extraña situación, los agentes 
inspeccionaron la zona con 
sus prismáticos y se percata
ron de la presencia de un 
cuerpo que pendía de uno de 
los almendros de la zona a 
unos 100 metros del vehículo. 
Al acercarse al lugar los agen
tes comprobaron que se trata
ba de una joven, que gracias a 
la documentación encontrada 
en el vehículo se supo al ins
tante que se trataba de Pauli
ne L.D., nacida en Le Plessis 
Bouchar (Francia). 

( Hidromasaies] 

Según las investigaciones 
de los agentes, ella llegó a 
dicho lugar conduciendo su 
propio vehículo, investigacio-

4 de noviembre de 2000 

Una técnica europea que combina 

chorros de agua a gran presión con un 

masaje subacuático y aceites aromáticos. 

Excelente tratamiento para el insomnio, 
anti-stress, adelgazante 

y para aliviar la artritis y los dolores. 

Clínica San Nicolás 
Departamento de Salud y Estética 

Avda. Guadalajara, 34 - Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 - ALCALA DE HENARES 
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Imágenes de la nave de Arganda del Rey donde la Guardia Civil recuperó mercancía robada. 

las investigaciones se iniciaron a raíz del secuestro 
de dos camioneros ocurrido en Alcalá 

la Guardia Civil desmanteló 
una organización dedicada 
al robo de electrodomésticos 
Todo empezó en Alcalá el miércoles día 18 de oct ubre, tal y como publicó en su momento PUERTA DE MADRID. Los ladrones interceptaron un camión trailer que circulaba por la carretera M-100, que une Alcalá con Daganzo. A la altura del polígono industrial Camporroso de Alcalá, muy cerca de la estación de ITV complutense, detuvieron en la carretera, a primeras horas de la noche, al menos un coche deportivo de gran cilindrada para interceptar el camión de la marca MAN y matricula de Barcelona. A continuación descendieron del coche cuatro individuos, armados y encapuchados, que amenazaron al conductor del camión y al acompañante. Los introdujeron en el maletero del coche, según explicó la Guardia Civil, y se llevaron el camión. El camionero y su acompañante fueron puestos en libertad en Madrid poco después. Pero los hechos son constitutivos de dos delitos para un nuevo método de desvalijamiento de la carga de un camión: robo y secuestro. La Guardia Civil comenzó la investigación de los hechos y la culminó con el desmantelamiento de una organización dedicada al robo de electrodomésticos. 

La Guardia Civil denominó a 
la operación con el nombre de 
'Electrodo' y se desarrolló tan
to en la región de Madrid como 
en la provincia de Guadalaja
ra. Hasta el momento hay 
ocho detenidos de los que al 
menos siete son españoles y 
uno rumano. Todos ellos son 
presuntos miembros de una 
organización dedicada al robo 
de electrodomésticos. El insti
tuto armado consiguió tam
bién incautarse de una impor
tante cantidad de esta mer
cancía, así como prendas de 
vestir y otros productos proce
dentes de diferentes robos, por 
un valor superior a los 40 
millones de pesetas. 

Y todo ello fue posible gra
cias a la 'conexión Alcalá' de 
este delito que presenta un 
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crean un nuevo métOdo de robo al 
interceptar camiones en ruta utilizando 

dos vehículos de gran cilindrada 
En total, la Guardia Civil lla detenido 

a ocllo miembros de la banda 
método nuevo que ha sorpren
dido a las fuerzas de seguri
dad. La 'conexión Alcalá' fue la 
del 18 de octubre. Fue a raíz 
de la denuncia presentada 
ante la Guardia Civil por dos 
conductores que habían sufri
do el secuestro y posterior 
robo de su camión-trailer, 
cuando transportaba aparatos 
electrodomésticos para su dis-

tribución a diferentes almace
nes del ramo. Para ello los 
delincuentes utilizaron un 
vehículo de grandes dimensio
nes y cilindrada el cual cruza
ron en la carretera para lograr 
que el camión se detuviera. 
Del coche salieron cuatro indi
viduos encapuchados y arma
dos, quienes encañonaron a 
los conductores y les hicieron 

bajar del camión. El carruon 
fue conducido por los miem
bros de la banda mientras que 
en el maletero del coche se lle
varon, según fuentes de la 
Guardia Civil, a los dos camio
n eros. Poco después fueron 
puestos en libertad en Madrid. 

Por otra parte, establecidos 
los correspondien tes dispositi
vos, la Guardia Civil consiguió 
recuperar el camión completa
mente vacío en un descampa
do de la localidad de Rivas 
Vaciamadrid 

Investigación 
La investigación realizada 

por la Guardia Civil permitió 
la localización de una nave 
indu strial situada en el polígo
no industrial Finanzauto, de 
Arganda del Rey (Madrid), 
don de presuntamente se 
encontraba oculta la mercan
cía robada. Esta nave estaba 
alquilada a n ombre del propie
tario de una tienda de electro
domésticos de la misma locali
dad. Provistos de mandamien
to judicial se procedió a la 
entrada y registros simultáne
os en la nave y en la tienda, 
donde se incautaron 60 televi
sores, 60 auto-radios, 73 apa
ratos de compact clise para 
vehículos, 53 cadenas de 
música, 240 walkman y 2 1 
video grabadoras reproducto
ras, así como cámaras digita
les, radio relojes, reproduc
tores de DVD, aspiradores, 
teléfonos inalámbricos y otros 
productos similares. 

Posteriormente, la Guardia 
Civil procedió a la detención 
de J .A.P. , de 40 años de edad, 
propietario de la tienda de 
Arganda del Rey, por su pre
sunta implicación en la recep
ción de la mercancía y su sali
da al mercado. Igualmente, 
fueron detenidos J.F.C.H. , de 

PUERTA de Madrid 



'm 
n
.ie 
.e
la 
0-

)n 

d. 
JS 

ti
ió 
a
a
lS 

la 
ió 
re 
)

le 
), 

)

i
l 

a 
!-

l, 

i
L

a 
e 
1 
1-

.. 
s 

a 
]. 

e 

33 años, J .L.E.R., de 34 años, 
ambos madrileños y J .M., de 
32 años y natural de Ruma
nia, cuando pretendían entrar 
a la nave del registro. 

Para detener al resto de los 
integrantes de la organización 
se llevaron a cabo varios regis
tros domiciliarios en el barrio 
de Villaverde (Madrid), donde 
se intervino un elevado núme
ro de prendas de vestir (abri
gos de piel, camisas, pantalo
nes, chaquetas, trajes de cha
queta, cazadoras, chaqueto
nes), cosméticos y otros géne
ros como cuberterías y mante
lerías, por valor aproximado 
de unos cinco millones de 
pesetas, producto de robos 
cometidos por el procedimien
to del 'alunizaje'. Asimismo, se 
detuvo a F.B.H, de 65 años de 
edad, y M.D.B., de 27, a quie
nes se incautó un millón qui
nientas mil pesetas en efectivo. 

Nuevo método 
de robo 
Esta operación ha permitido 

a la Guardia Civil confirmar 
las informaciones que apunta
ban un cambio de estrategia 
de aquellos grupos dedicados 
a los robos perpetrados por el 
procedimiento del 'alunizaje', 
ante la presión ejercida por los 
dispositivos especiales esta
blecidos por las Fuerzas de 
Seguridad para prevenir este 
tipo de robos. 

El nuevo método utilizado 
consiste en interceptar camio
nes-trailers en ruta utilizando 
dos vehículos de gran cilindra
da. El primero de ellos se ade
lanta y se interpone para obli
garlo a detenerse, y el segundo 
permanecía detrás del camión. 

Es entonces cuando se pro
duce el secuestro de los dos 
camioneros que suelen ir en 
muchos casos en el vehículo. 
Y, por supuesto, se produce el 
robo del camión. Lo curioso es 
que los camioneros suelen ser 
liberados en lugares abando
nados varias horas después, 
con el fin de conseguir su 
desorientación. 

Detención del jefe 
de la banda 
La operación de la Guardia 

Civil continuó el martes 31 de 
octubre. Las pesquisas conti
nuaron, puesto que era nece
saria la detención del auténti
co cerebro y jefe de la banda. 
La investigación de la Bene
mérita llevó a un chalet de 
una urbanización residencial 
.de la provincia de Guadalaja
ra, donde fueron detenidas 
dos personas más, entre ellas 
José D.B., al que se considera 
jefe de la organización. 
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sucesos 
En el registro realizado en el 

chalet, la Guardia Civil encon
tró televisores, videos, cáma
ras de video y cuberterías, así 
como 2.400 tarjetas de recar
ga de la compañía telefónica 
Amena, todo ello valorado en 6 
millones de pesetas. 

El detenido José D.B. formó 
parte, según la Guardia Civil, 
del grupo que realizó el secues
tro en la 'conexión Alcalá' y el 
robo del camión. Es decir, que 
participó en los hechos de la 
noche del 18 de octubre. 

Hasta el momento hay ocho 
detenidos en la operación, deno
minada por la Guardia Civil con 
el nombre de "Electrodo", y se 
han recuperado productos 
robados por un valor cercano a 
los 50 millones de pesetas. 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por Resolución de la Alcaldía nº 124 de 26 de octubre 

de 2000, Padrón correspondiente al Primer semestre de 2000 del Precio Públi
co por ocupación de puestos en el Mercado de Abastos. 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 30 de octubre de 
2000 al 30 de diciembre de 2000, o inmediato día hábil posterior si el último día 
es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquier ofi
cina bancaria de las que figuran en los recibos en-horario normal de atención al 
público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos 
mediante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dis
puesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar des
de el día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, a los efectos de reclamaciones por personas interesadas. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de 
un mes, a contar desde el día siguiente al de la finalizacion del periodo de expo
sición al público del padrón. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por 
el procedimiento de apremio y devengarán el recargo correspondiente, los inte
reses de demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 26 de octubre de 2000 
EL ALCALDE 

Fdo.: Manuel Peinado Lorca 

hcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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una eqosición de totoaralía en la que su autora intenta reneiar 
lo que el oio humano no ve 

Ana de Orbaneia presenta "Sutilezas" 
Ana de Orbaneja Gil de Biedma, profesional de la fotografia y residente en Alcalá desde hace 
dos años, inaugura hoy viernes 3 de noviembre su exposición "Sutilezas", una exposición 
que se podrá ver hasta el próximo 3 de diciembre en la Cafetería Néctar. 

En su exposición, que esta
rá compuesta por unas 16 
fotografias , su autora intenta 
"no reflejar la realidad, sino 
que intento reflejar lo que el 
ojo humano no ve. Estas 
fotos están tomadas de día 
pero las oscurezco querien
do. Intento captar sutilmente 
la atmósfera". 

Ana espera que los que 
acudan a ver la exposición 
sepan "captar la sutileza de 
las fotos , porque son fotos 
bastantes sutiles. Digamos 
que quiero hacer poesía con 
las fotos". 

En toda su fotografia, esta 
barcelonesa residente en 
Alcalá de Henares desde 
hace dos años, intenta tras
mitir algo bello y a pesar de 
que empezó en esta profesión 
hace diez años como afición, 
se ha convertido en su verda
dera pasión. "Empezó como 
una afición. Era novia de un 
fotógrafo y era la que le hacía 
las copias. Al final me inde-

11NOVEDAD11 
EN ALCALA DE HENARES 

SEÑORITAS ASIATICAS 
Telf. 91 889 89 88 
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pendicé de él y empecé a 
hacerlo para mi". 

La fotografia no ha sido su 
única y verdadera ·vocación, 
ya que en sus inicios además 
de ser modelo publicitario y 
comercial de editoriales, se 
dedicó a la pintura. "Me cos
tó mucho, tuve que recoger 
hasta fruta para llegar a la 
escuela de arte de Barcelona, 
porque era un empeño mío, 
pero no apoyado por mi fami
lia y para pagarme esa pri-

mera matricula, tuve que ir a 
recoger fruta a Lérida, y a 
partir de eso digamos que 
reaccionaron y empezaron a 
apoyarme", comentó Ana. 

Finalmente por una crisis 
dejó la pintura y por otra 
cogió la fotografia, la cual le 
sirvió en un determinado 
momento de su vida para 
"evadirme de algo por lo que 
estaba sufriendo, y me solu
cionó ver la vida de otra for
ma". 

Pilar llberdi, ganadora del 11 Concursa de Relatos 
de la Edhorial Deb1lsill1 que dirige Ana María l1il 

La colección Relatos, dirigida por Ana Maria Moix, y que 
hasta la fecha ha publicado 30 títulos de autores como 
Gustave Flaubert, Djuna Barnes, Isak Dinesen, Javier 
Marías, Ana María Matute, Juan José Millas, Patricia 
Highsmith, etc. , concedió su "11 Premio de Relatos". 

Un jurado c9mpuesto por Trinidad Sánchez Pacheco, 
Rafael Sénder, Angela Milá y Ana María Moix eligió, de entre 
un total de cien relatos recibidos, tres de María Pilar Alber
di. Ocupando así el primer lugar, el cuarto y el sexto de un 
total de seis cuentos seleccionados para la edición de un 
volumen que aparecerá editado en el mes de mayo del 2001 
dentro de la colección Relatos Debolsillo, coincidiendo con 
la Feria del Libro de Madrid. 

Los resultados del certamen fueron hechos públicos el 
pasado día 16 de octubre, siendo publicados en la revista 
"Qué leer". 

Además, María Pilar Alberdi había quedado, recientemen
te, finalista de los premios de relatos "Ciudad de la Laguna 
de Cuento Largo" (Tenerife) y "Martín Sauras" (Teruel). 

Ésta es una de las fotografías que 
se podrá contemplar en la exposi
ción. A la izquierda, su autora, 
Ana de Orbaneja. 

Las fotografias de la exposi
ción, basadas en sombras, 
"me gustan las sombras, soy 
la señora de las sombras", 
declara Ana, están realizadas 
en muy diversos y diferentes 
lugares de la geografia 
nacional. Entre los lugares en 
los que se han realizado estas 
fotos, están Alcalá, Jara de la 
Sierra (Cádiz), Cabo de Gata, 
Barcelona o León. 

Pero sin lugar a dudas la 
fotografia que más le gusta a 
Ana de las que va a presen
tar -la cual aparece en este 
reportaje- es la de una puer
ta de acceso al garaje de un 
hotel. "La puerta estaba 
abierta y vi esto. Realmente 
escondí cosas que no me 
gustaban, como un interfo
no". Esta fotografia, realiza
da a las 1 O de la mañana, 
deja patente el objetivo bus
cado por su autora. 

A pesar de que ésta no es 
su primera exposición, Ana 
de Orbaneja nunca se ha 
presentado a concursos , 
aunque reconoce que lo ha 
intentado. 'Todos los años 
intento presentarme, pero 
nunca me acuerdo". 

Para Ana, un amante y 
artista de la fotografia tiene 
que tener entre sus cualida
des mucha sensibilidad e 
imaginación. 

• Consumibles de 
Impresoras, Fax, etc. 

• Servicio técnico 
• Entrega a domicilio 

Tlf. 91 889 10 82 
Carmen Descalzo, 12 

Alcalá de Henares 
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Las representaciones serán el 4 v 5 de noviembre a las ocho de la 
noche en la buena del obispo 

El Tenorio puede llegar a costar 
23 millones de pesetas 
Siempre que se habla del Don Juan Tenorio itinerante una cosa es el presupuesto que se de
dica y otra es el coste final que tiene el presupuesto. La concejal de Cultura, Pilar Femández 
Herrador reconoció el pasado año un presupuesto de 17 millones de pesetas pero el coste fi
nal de una de las más brillantes representaciones que se recuerdan ascendió a los 20 millpnes 
de pesetas convirtiéndose en la edición más cara de la historia. Este año va a ocurrir lo mis
mo. En un primer momento se calculó un presupuesto de veinte millones y medio de pesetas, 
es decir, algo _así como lo mismo del año pasado con un incremento del IPC. Pero las dos re
presentaciones que se verán en la huerta del obispo el sábado y el domingo 4 y 5 de noviem
bre a partir de las ocho de la noche pueden alcanzar un coste final de 23 millones de pesetas. 

De hecho la propia concejal 
de Cultura, Pilar Fernández 
Herrador, reconoció a PUER
TA DE MADRID que "el coste 
de las representaciones va a 
estar entre los 21 y los 23 mi
llones de pesetas, y espero 
que más cerca de los 21 -que 
de los 23" .-Sin embargo, si se 
tiene en cuenta que ya el año 
pasado fueron 20 millones de 
pesetas, y que a eso hay que 
añadir el aumento del coste de 
la vida y, sobre todo, la con
cepción escenográfica que va 
a tener el Don Juan itinerante 
de este año, con escenarios 
más altos y más amplios y por 
tanto, con una mayor necesi
dad de luz, la previsión final 
de gasto puede alcanzar fácil
mente los 23 millones de pe
setas, por lo que se batiría un 
nuevo récord de coste del Te
norio. 

Pero Pilar Fernández quiere 

PUERTA de Madrid 

Pedro Mari Sánchez y Yolanda Arestegui, Don Juan y Doña Inés 

La concejal 
de Cultura 
espera que 

entre las das 
días llegue a 
haber sa.aao 
espectadores 

batir también otro récord, el 
del número de espectadores 
que verán las representacio
nes del sábado y domingo 4 y 
5 de noviembre. Si el año pa
sado se calculó que hubo 
unos 20.000 espectadores en 
unos espacios mucho más 
restringidos para el público, 
se espera que el número pue
da aumentar este año puesto 
que el espacio es mucho más 
amplio. La huerta del obispo 
permite ubicar todos los esce
narios correspondientes a las 
escenas de que consta la obra 
y que los espectadores tengan 
el espacio suficiente para ver 
la obra entera desde cualquier 
punto. Pilar Fernández mani
festó a PUERTA DE MADRID 
que entre los dos dias espera
ba llegar a los 30.000 especta
dores. 

Un reparto atractivo 
Bajo la dirección de Maria 

Ruiz, que fue la artífice del 
éxito del año pasado, en esta 
XVI edición del Don Juan Te-
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María Ruiz y Pilar fernández, directora y concejal, respectivamente. Pedro Mari Sánchez {Don Juan) y Javier Losán {Ciutti). 

norio de José Zorrilla se cuen
ta con actores de la categoría 
de Pedro Mari Sánchez, en el 
papel de don Juan, o Yolanda 
Arestegui, que repite en el pa
pel de doña Inés después de 
realizar una excepcional inter
pretación el año pasado, o la 
novedad de una veterana del 
teatro que es de esas personas 
que ha logrado brillar exclusi
vamente en las tablas escéni
cas. Se trata de Berta Riaza, 
que interpretará el personaje 
de Brígida. 

El resto del reparto está en
cabezado por otra de las sor
presas del pasado año, Ángel 
Padilla, en el papel de don 
Luis Mejía. Antxón Jiménez 
repite en la interpretación de 
don Gonzalo de Ulloa y puede 
verse a partir de ahí noveda
des y repeticiones con respec
to al año anterior: Antonio 
Ponce hará el personaje de 
Butarelli, Javier Losán se en
carga de encarnar a Ciutti. 
Javier Páez interpreta a Don 
Diego Tenorio. Jesús Calvo re
presenta a Avellaneda mien
tras que Juan Carlos Puerta 
se encarga del personaje del 
capitán Centellas. 

Miguel Angel López asume el 

Berta Riaza, interpreta el papel de "Brígida" 

papel de Gastón. Javier Ortiz 
y Sergio Ramiro son los algua
ciles. Isabel Cayuela es doña 
Aña de Pantoja. Carmen Ja
bonero interpreta a Lucía. 
Flora Maria Álvaro es la aba
desa de las Calatravas. Berta 
Carbonen es la tornera de las 
monjas y Tuco Nogales es el 
escultor. 

Al grupo de teatro Punto y 
Aparte le corresponde inter
pretar a caballeros sevillanos, 
encubiertos, curiosos, esque
letos, ángeles, sombras, justi
cia y pueblo. Un año más las 
voces femeninas de la Schola 
Cantorum se encargan de 
cantar en la escena del con
vento. 

"Queremos que sea 
un Don Juan 
espléndido" 

La directora de la obra, Ma
ría Ruiz, manifestó su deseo 
de que en esta edición se vuel
va a vivir el éxito del año ante
rior: "Queremos que sea un 
Don Juan espléndido. Tene
mos muchas ganas de cam
biar algunos aspectos pero al 
mismo tiempo es evidente que 
es el Don Juan Tenorio clási
co. Nuestra pretensión es la 
misma que tiene la Fundación 
Colegio del Rey, que se haga 
un Don Juan distinto cada 
vez porque al público de Alca
lá le encanta ver detalles nue
vos y actores y actrices distin
tos". · 

María Ruiz reconoció que el 
Don Juan se ha puesto otra 
vez de moda: "Hay en estos 
momentos tres en Madrid, 
pero el nuestro es el más 
grande". La directora recono
ció que el recinto de la huerta 
del obispo le gustaba especial
mente: "Es un recinto enorme, 
estupendo, un espacio como 
creo que no hay otro igual en 
la comunidad de Madrid. El 
público va a itinerar alrededor 

ESPECIALISTAS EN JAMONES NUEVO 
EN ALCALA 

l•••erías 

Almacén de Jamones, Quesos y Embutidos 

VENTA DIRECTA 

VARIEDAD 
EN: 
•Jamones 
•Quesos 
• Embutidos 

MAGNÍFICOS LOTES 
DE NAVIDAD 

PARA EMPRESAS 
·Haga su pedid? Y~ 

-Servicio a dom1c1l10-

Vía Complutense, 117 - Polig. Industrial Alcalá 1, (C/ Aranju~). Nave 510 -Tif.: 91 882 29 87 -ALCALÁ DE HENARES-
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Antxón Jiménez (Don Gonzalo de Ulloa) y Flora Álvaro (abadesa) Isabel Cayuela (Doña Ana de Pantoja) y Ángel Padilla (Don Luis Mejía) 

de los escenarios, es decir, la 
obra se va a hacer toda en el 
mismo recinto pero el público 
se va a ver obligado a despla
zarse a cada uno de los esce
narios. Yo creo que eso va a 
dar mayor concentración al 
espectáculo". 

María Ruiz aún recuerda el 
éxito del año pasado: "Para mí 
fue emocionantisimo. El pú
blico de Alcalá es muy enten
dido y ésta es una experiencia 
única. Me sentí emocionadisi
ma al subir al escenario y ver 
el silencio y la relajación del 
público. No hay ninguna ten
sión a pesar del frío, de estar 
de pie y de ser de noche". 

Pilar Fernández cree que 
este año el éxito será más 
grande: 'Vamos a superar lo 
conseguido el año pasado. Ni 
va a llover, ni va a hacer vien
to. Estamos dispuestos a lle
var a la huerta del obispo a las 
casi 100.000 personas que es
tuvieron en el mercado barro
co". Posteriormente Pilar Fer
nández manifestó que después 
de los 20.000 espectadores 
que hubo el año pasado seria 
un objetivo posible de conse
guir el llegar a los 30.000 es
pectadores en la huerta del 
obispo entre los dos días". 

za, hoy gerente de la Funda
ción Colegio del Rey: "Cuando 
terminé la función del año 
1993 yo dije que queria volver 
a hacerlo. Cuando me llama
ron este año me hizo una ilu
sión muy especial. Siendo una 
obra que gustándome mucho, 
hasta que no la hice por pri
mera vez no descubrí cosas 
que era imposible descubrir 
cuando la lees". 

Carmen Jabonero (Lucía) y Pedro Mari Sánchez (Don Juan) 

El actor no dejó de recono
cer que para él supone un 
duro trabajo: "Es un. texto que 
requiere mucho tiempo de en
sayo. Afortunadamente hay 
cosas en el recuerdo que vie
nen a ayudarte, pero siempre 
necesitas más tiempo de un 
mes para hacerlo. El hacer el 
Don Juan en Alcalá fue emo
cionantisimo para mí. Es cu
rioso que el público asiste a la 
obra como a una liturgia. Es
toy muy ilusionado porque 
creo que voy a poder hacer un 
mejor don Juan". 

Según la concejal de Cultu
ra el éxito del año pasado, que 
quiere superarse en esta edi
ción, "vino como consecuencia 
de muchas horas de trabajo. 
Fue un don Juan muy espe
cial y yo creo que era justo 
conseguir ese esfuerzo". 

Maria Ruiz desde la direc
ción destaco el trabajo profe-

sional que se está realizanqo: 
"Se está trabajando como una 
función completamente profe
sional. Todos los actores y ac
trices ensayan las horas que 
hace falta". 

Pedro Mari Sánchez recordó 
el anterior Don Juan que hizo 
en Alcalá, en el año 1993 bajo 
la dirección de Guillermo Bae-

Antxón J iménez manifestó 
que "emociona mucho ver que 
hay tanta gente y te sientes 
orgulloso de ello, pero la ver
dad es que arriba en el esce
nario estás metido en tu inter
pretación y no te das cuenta 
de ello". 

Alfa 156 JTD. Un dlesei nada comCm. 
Para una conducci6n 
·deportiva y fascinante. 
Con una tecnologTa que 
ha marcado el camino. 
Elevando las prestaciones 
con menores consumos 
respecto a los diesel 
convencionales. Porque 

el turbodlesel JTD de 
inyecci6n directa Comnion 
Rall con Unijet, slgl.le al ple 
de la letra el espTritu 
Innovador Alfa Romeo. 
Siempre con absoluta 
seguridad. Prueba un Alfa 
156 JTD. No tiene nada en 
comCin. Con los demAs. 

Common Rall. 
Uncommon dlesel. 

DISMlllMOS Dl 
VUllCUlOS lmS. O 

ww.alfar.-.cca Para m&s Información llflmenos al en 1M1'8. 

IB/llJ 
MOTOftOft. 

AUA •OMIO rlNANClACION 

..==- CONCECAR ..==- ALCALA 
Vía Complutense,· 95 
Ounto a Pryconsa) 

GUADALAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tlfs. : 949 21 25 38 

TORREJON 
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Esta pndesional de la danza tam•ién interve1drí e111 trama iunta a atns ci1ce lllilañnes 

la coreografía del ·non Juan', 
obra de Pilar Barbancho 
En este año, la profesora y bailarina afincada en Alcalá de Henares Pilar Barbancho ha 
visto recompensado parte de s u trabajo, realizado en sus n umerosos años dedicada a la 
danza, con la c onfianza puesta en ella para hacerse cargo de la coreografia del Don 
Juan, obra que se representará este fin de semana en la ciudad complutense bajo la di
rección de Matja Ruiz y en la que Pilar ha puesto t oda su ilusión y esfuerzo. 

Para Pilar Barbancho ha su
puesto todo un honor el ser ele
gida para hacerse cargo de la co
reografia del 'Don Juan Tenorio', 
obra que se representará en el 
Palacio Arzobispal este fin de se
mana. "A mí la idea de participar 
en el Don Juan me pareció mag
nífica, porque somos un grupo 
de Alcalá, y por la trayectoria 
que tiene el Don Juan en Alcalá, 
estoy honradísima de que hayan 
contado conmigo". 

Según Barbancho, la directora 
de la obra, Maria Ruiz, ha queri
do dar otro enfoque a lo que es 
la participación de toda la figu
ración en el Don Juan. "La di- · 
rectora quería en principio que 
no fuera la figuración como tal, 
que fuera algo dístinto, que es
tuviera cada uno en su· sitio y to-, 
dos en el suyo, que fuera algo 
coreografiado, algo ya sabido, no 
sólo como actores, sino que hi
cieran algo más. En un principio 
pensó sólo en la coreografia con 
unos bailarines que. ayudaran al 
resto de figuración, pero a medi
da de eso, se vio que a lo mejor 
podíamos sacar un poquito más 
de partido a los bailarines y ha
cer un número de baile". 

En la obra, Pilar no sólo se en-
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carga de la coreografia, sino que 
también participa como bailari
na dentro de la trama junto a 
otros cinco profesionales, tres de 
los cuales fueron alumnos su
yos, Isabel Hermoso, Ruth Jimé
nez y Eduardo Blázquez. "De 
momento estamos trabajando 
en la figuración del Don Juan, 
con el grupo de teatro Punto y 
Aparte. Somos seis bailarines y 

en principio estamos trabajando 
con ellos, porque no hay que ol
vidar que son actores y no son 
bailarines y entonces lo poquito 
que se lleva de baile cuesta. Es 
como si a nosotros nos dicen 
que interpretemos, pues nos va 
a costar, todo lo que sea el tra
bajo sin voz, perfectamente, 
pero en cuanto nos pidan voz ... " 

Barbancho cree que "va a que-

dar bonito, porque es una intro
ducción lo que se hace de los 
personajes del carnaval, real
mente lo que trabajamos es el 
carnaval de la Hostería, cuando 
sale la Hostería y en la calle. En 
la calle lo que son escenas lo 
hace Pedro Sáez, que es el direc
tor de grupo, pero todo lo de
más, la coreografia de todo, lo 
llevo yo". En el final de la obra, 
con la llegada de la parte del ce
menterio, "llevamos un poquito 
la entrada y salida de ánimas". 

Barbancho se siente muy or
gullosa de poder participar en 
tan significativa obra. "Es el 
acontecimiento más grande de 
Alcalá, por así decirlo, por lo me
nos con difusión más nacional. 
Esto ha supuesto el sentirme 
muy orgullosa porque hayan 
pensado en mí. Tanto mis baila
rines como yo estamos encanta
dos y es divertidísimo, porque 
ha salido de lo que normalmen
te es un ensayo de baile sólo. El 
mezclar actores, el darle pies-y 
un poquito de coreografia a gen
te tampoco no acostumbrada al 
baile, pues es un reto, pero muy 
divertido y muy interesante, he 
aprendido mucho, porque son 
todos unos profesionales, Maria, 
todos los actores se integran por 
completo a la coreografia, y hay 
una colaboración plena. El gru
po de teatro que hace la figura
ción también, son chicos que sa
can tiempo de donde sea e in
tentan hacerlo, ya que te digo 
que es dificil para un actor que 
no ha hecho baile, el hacer dere
cho-izquierdo, pero se hace, he
mos intentado que sea muy sen
cillo, y pienso que ha quedado 
bien". 

Esta bailarina afincada en Al
calá de Henares espera que todo 
el mundo "quede satisfecho y 
que se reconozca nuestro traba
jo de años en Alcalá. Ya se nos 
está reconociendo y con esto yo 
estoy contenta, solamente con el 
nombramiento de coreógrafa 
para la obra, ya me doy por sa
tisfecha, porque eso realmente 
es porque la gente que valora el 
tema y que está dentro del mun
dillo ha pensado en mí. Aparte 
de todo eso espero que se reco
nozca nuestra labor y que se 
siga con esta conexión bailari
nes-actores, que toda la cultura 
en Alcalá se vaya entremezclan
do". 
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La Asociación de Casas Regionales colabora con las actuaciones 
de sus grupos folklóricos 

Actuaciones de las Casa• Regionales 
en la campaña '100 días Alcampo' . 

La Asociación de Casas Re
gionales, con motivo de la 
campaña '100 días Alcampo', 
está colaborando con la actua
ción de sus grupos folklóricos 
pertenecientes a las diferentes 
Casas Regionales representa
das en dicha Asociación. Los 
actos, que están teniendo lu
gar en el Centro Comercial 'La 
Dehesa', comenzaron el vier
nes 27 de octubre a las siete y 
medía de la tarde. 

El Grupo de Danza Españo
la 'Entre dos mares' fue el en
cargado de inaugurar las ac
tuaciones de la campaña 'l 00 
días Alcampo'. Es un grupo 
creado bajo la tutela de la 
Casa de Andalucía con el fin 

de dar a conocer los bailes de 
las diferentes provincias anda
luzas, recuperar y adaptar a 
los nuevos tiempos danzas tan 
tradicionales como las sevilla
nas, tangos, bulerías, etc. En 
su actuación en el Centro Co
mercial La Dehesa desarro
llaron su repertorio con temas 
tradicionales y adaptaciones 
de temas de cantantes tan co
nocidos como Chiquetete, 
Niña Pastori, Remedios Amaya 
o Manolo Escobar. 

La actuación del Grupo de 
Danza 'Entre dos mares' cose
chó un gran éxito de público 
animando a todos los asis
tentes, que pudieron compro
bar las evoh.iciones de los bai-

larines. En el Centro Comer
cial La Dehesa se pudo ver una 
extraordinaria muestra de la 
nueva Andalucía, tradicional y 
moderna al mismo tiempo. 

"Esta campaña durará hasta 
final de año. Decidimos dedi
car cada.semana a una región, 
hemos tenido degustaciones 
de productos típicos de algu
nas regiones, ahora tenemos 
un expositor de ajos de Casti
lla - La Mancha, también hay 
gente trenzando ajos, hemos 
tenido una campaña de vinos, 
etc. Seguiremos así hasta el 
mes de diciembre. Está acu 
diendo muchísima gente y es
tamos teniendo un gran éxito 
de público", manifestó Jaime 

Salvador, jefe Sector de Caja. 
Continuando con esta serie 

de actuaciones, el viernes 3 de 
noviembre tendrá lugar en el 
Centro Comercial ALCAMPO
La Dehesa la representación 
del coro de la Casa Regional de 
Castilla - La Mancha en Alca 
lá, a las s iete de la tarde. En 
los viernes sucesivos actuarán 
los grupos regionales de Astu
rias, Galicia y Castilla - León. 
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El Teatro Independiente Alcalaíno presentó la obra en el Teatro Salón Cernntes 

;;Otra vez Bon Juan!! de Luis Alonso 
Luis Alonso y la acertadísima interpretación de este grupo de teatro han sabido transmitir en 
clave de humor una visión moderna, burlesca, picante y satírica del mito de Don Juan. Se trata 
de un Don Juan despojado del aparato doctrinal y teológico con que le caracteriza la tradición 
literaria para acercarlo -como hiciera Zorrilla en su tiempo- al pueblo de hoy y, más en con
creto, al pueblo de Alcalá, que convierte anualmente esta figura en un "condenado itinerante". 

La riqueza expresiva del len
guaje de esta comedia, metáfo
ras atrevidas, creación de pala
bras nuevas, contrastes insospe
chados, se suma a la agilidad 
del verso, que mantiene en 
esencia las formas estróficas de 
la obra de Zorrilla, para lograr 
efectos sorpresivos que arran
can la risa y los aplausos del 
espectador. Y, como hablar es 
actuar, es ese dinamismo lin
güístico el que también otorga 
ritmo, fluidez y verosimilitud a 
los hechos representados con 
maestría por los actores. 

Butarelli, Truenos y Pereda 
informan en romance narrativo 
sobre los acontecimientos pasa
dos y por venir; Don Juan urde 
sus tramas en sextillas de varia
da combinación, lee, como Don 
Luis, la lista de sus "heroicida
des" en quintillas, o ambos dis
cuten bajo la forma del pegadi
zo ovillejo. Para requiebro de 
amores o en su sincero arrepen
timiento, Don Juan escoge la 
octavilla; Doña Inés transmite 
sus experiencias en el convento 
y sus desvaríos quijotescos en 
romance asonantado; para la 
escena más desmitificadora, 
tratada con gran dosis de diver
tjda ironía, "¿No es verdad 
Angel de Amor ... ?", una hábil 
combinación estrófica en la que 
destaca la décima. En la obra 
predomina el uso de la redondi-
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lla, sobre todo en la segunda 
parte, por ejemplo, para que "la 
de Ulloa" transmita sus avisos 
morales, sentenciosa e inquisi
torial, a Don Juan. 

Nos sorprende el hecho de 
que, tratándose de una farsa tea
tral cargada de humor, que ridi
culiza formas antiguas de 
expresión, de comportamiento 
y de enfoque vital con esa 
variedad de recursos expresi
vos, deformadores a veces, a los 
que antes aludimos, ponga en 
juego tantas resonancias o aso
ciaciones literarias que contras
tan, por su poder de evocación, 
con el efecto grotesco de deter
minadas situaciones. Es el caso 
de la presencia del teatro dentro 
del teatro: los personajes se 
autodefinen como personajes 
de un drama, o, Don Juan, "si 
mi vida fue obra teatral desen
frenada ... "; o el caso de la sim
pática Trotaconventos encarna
da en la astuta Brígida; o el sen
tido doctrinal de la Edad Media: 
"esta vida tiene aún otras 
detrás ... ", que sentencia con 
socarronería la tornera, o el 
remedo de las Danzas de la 
Muerte cuando el protagonista 
contempla el desfile de muertos 
y recibe noticia de su propio 
funeral o reta a la Muerte, "¡ fie
ras sombras, negras almas!", 
como a un caballero; o la remi
niscencia de Quevedo en la 

imprecación: "ahí polvo tienes, 
allí humo .. . " y otros temas 
románticos. 

Pero sobre todo, el tema de la 
"pérdida de la amada'', tan pre
sente en la historia de la litera
tura, cobra fuerza especial en la 
segunda parte de la obra preci
samente cuando Don Juan sufre 
un proceso de transformación 
psicológica e inicia su arrepen
timiento, que le impulsa a afir
mar lo siguiente: 

"¡Oh, mi Inés, cruel destino 
fue el vuestro y el de mi amor; 
fuisteis para mí una flor 
solitaria en mi camino!" 

El dolor de la ausencia se 
incrementa, Inés será "niña sin 
cara, loca niña, amada rara ... 
cuyo recuerdo no para de ator
mentar dulcemente", o se inten
sifica hasta el punto de descu
brir una .estética de la muerte: 
"Bella es la muerte si así / 
veros al final permite y vuestra 
imagen remite / tan clara aun
que nunca os vi!". Ya está 
inmersa la tragedia en el con
texto del humor. Ya contrasta el 
Don Juan que mueve a ternura, 
desprotegido, enamorado de 
una imagen, pues no había 
conocido a Doña Inés, con el 
grotesco, pendenciero y chaba- . 
cano de la Hostería del Estu
diante del primer acto. 

Los frecuentes paraleHsmos 

que caracterizan el desarrollo 
estructural de Don Juan Teno
rio de Zorrilla -los comporta
mientos y actitudes de Don 
Juan y Don Luis, casi simétri
cos- permiten a Luis Alonso 
transformar el curso de la 
acción dando lugar a verdaderas 
situaciones de enredo tan com
pHcadas como divertidas y que 
se resuelven en escenas burles
cas, en parodias "con sabor" a 
capa y espada. Así, la confu
sión que sufre nuestro protago
nista entre Doña Inés y la madre 
tornera, que resulta tan cómica
mente ignominiosa para él y 
que le hace perder su apuesta 
con don Luis, desemboca en un 
sinfín grotesco de muertes, lan
ces, suicidios ... , que nos traen a 
la memoria ecos de La vengan
za de Don Mendo. 

No falta tampoco originalidad 
en el tratamiento de los perso
najes. La caracterización de 
Doña Inés como ávida lectora 
de Don Quijote de la Mancha, 
único vínculo existente para 
ella entre el mundo exterior y el 
convento en el que transcurre su 
vida, acerca también a este per
sonaje femenino a nuestra reali
dad y entorno complutenses. Al 
tiempo, esta ingeniosa inven
ción anacrónica del autor, en 
particular cuando Doña Inés 
menciona el famoso episodio 
de las bodas de Camacho, servi
rá de anticipo al fe}jz desenlace 
de la obra en forma de esponsa
les entre Doña Inés y Don Juan. 

Novedoso es también el moti
vo de la redención del alma de 
Don Juan. Éste se produce por 
la acción directa de Doña Inés 
pero no intercediendo ante Dios 
mediante su fe religiosa, como 
Beatriz y Dante, Margarita y 
Fausto, Doña Inés y Don Juan 
Tenorio. En este caso, Doña 
Inés redime de sus faltas a Don 
Juan por la sola fuerza de su 
amor, alimentado por el idealis
mo de las lecturas cervantinas 
como la historia de Basilio y 
Quiteria en la que la propia 
muerte también es una farsa. 

Nuestra enhorabuena al elen
co de actores, a su trabajo y 
actuación en equipo, muy coor
dinada, sabiendo imprimir el 
carácter alegre y festivo que 
define la obra y dando muestra 
de especial capacidad para la 
construcción de cada uno de los 
personajes que hemos tratado 
de encuadrar. Confiemos en 
que, pese a lo restrictivo de las 
representaciones en Alcalá, lee
remos pronto el anuncio de la 
reposición de esta obra ya que 
se trata de una comedia que 
bien merece la pena tener pre
sente por la variedad de temas 
que suscita entre el púbHco y, 
en especial, entre el público 
joven que la ha recibido con 
entusiasmo. 

Carmen MONTERO 
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El politólogo lsaías Barreñeda loe el encargado 
de hablar de los momentos que vive esta nación 

El colectivo Miguel Hernández 
convocó un acto público sobre 
la situación de Palestina 
Bajo el título "10 años de proceso de paz. Perspectivas para 
el pueblo palestino", el colectivo Miguel Hernández de Alca
lá de Henares organizó el pasado viernes 27 de octubre en la 
Casa de la Juventud, un acto público en el qu e el tema tra
tado fue la situación vivida por esta nación, y que en estas 
pasadas fechas se ha recrudecido con los ataques de Israel . 

En un principio estaba 
previsto que los ponentes de 
la conferencia fueran Isaias 
Barreñeda, politólogo y cola
borador de la revista Nación 
Árabe, y Carlos Varea, repre
sentante del comité de so
lidaridad con la causa árabe, 
pero finalmente este último 
no pudo acudir y fue Barre
ñeda el encargado de dirigir 
este acto público al que acu
dieron unas 25 personas. 

El colectivo Miguel Her
nández quiso dejar patente 
en este acto su desacuerdo 
con la posición tomada por 
los "medios de comunicación 
y las autoridades de EE.UU. 
y Europa, entre ellos el go
bierno español". 

La representante de este 
colectivo encargada de pre
sentar el acto manifestó: 
"Pensamos que lo que hay es 
un pueblo oprimido que rei
vindica desde hace más de 
50 años su derecho a consti
tuirse en una nación sobera
na y por otro lado lo que hay 
es un estado que ocupa y ex
propia las tierras palesti
nas". 

Para el colectivo Miguel 
Hernández, el proceso de 
paz firmado en el año 1991 
"viene caracterizado por los 
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El politólogo y colaborador de 
la revista Nación Árabe fue el 
encargado de dirigir el acto. 

incumplimientos de los 
acuerdos y las imposiciones 
por parte de Israel, que se ve 
respaldado por parte de 
EE.UU." y añadió que "este 
proceso de paz no tendría 
éxito a no ser que se respe
ten los derechos de los pa
lestinos asegurando la crea
ción de un estado soberano". 
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«PREMIO QUEVEDOS» 
Pfemio Iberoamericano de Humor 

Gr~fico 1998, AnlOOIO Mmgote. • 5087008009>0360180512 • 

Una obra de lingote, protagonista 
de un décimo de la lotería Nacional 

Una obra del dibujante 
español, Antonio Mingote, 
primer galardonado con el 
Premio Iberoamericano de 
Humor Gráfico Quevedos, 
ilustrará los décimos de la 
Lotería Nacional del próxi
mo 4 de noviembre. 

El ente público de Loterí
as y Apuestas del Estado ha 
querido de esta manera so
lidarizarse con el programa 
de Humor Gráfico que des
de hace una década desa
rrolla la Fundación de la 
Universidad de Alcalá, ade
más de continuar con su li
nea de apoyo a la cultura. 

Mingote, reconocido dibu
jante, recibió el 25 de no
viembre de 1999, el Premio 
Quevedos de manos de sus 
Majestades los Reyes. en el 

Conferencia 

Paraninfo de la Universidad 
de Alcalá. Este galardón, de 
carácter bianual, surgió 
para premiar la trayectoria 
profesional de los humoris
tas gráficos que publican 
en medios tanto en lengua 
castellana como portugue
sa. 

La impresión de este déci
mo es una muestra más del 
acercamiento entre Loterías 
y Apuestas del Estado y las 
universidades españolas, 
más concretamente con la 
de Alcalá, donde celebraron 
el 24 de julio de 1999 un 
sorteo en directo con moti
vo de la conmemoración de 
los Quinientos Años de la 
fundación de esta Universi
dad . 

"Miguel de Cervantes v 
la Biblia en El Quiiote" · 
El jueves día 9 de n oviembre, a las 7'30 de la tarde, y den
tro del ciclo de conferen cias "Alcalá y la Biblia", tendrá lu
gar en la Sala de Conferencias de El Casino, Círculo de 
Contribuyentes (plaza de Cervantes), la conferencia titula
da "Miguel de Cervantes y la Biblia en el Quijote", cuya en
trada será gratuita. 

El ciclo de conferencias 
"Alcalá y la Biblia", organi
zado por la sección cultu -
ral de las Iglesias Evangéli
cas de Alcalá de Henares. 
el Consejo Evangélico de 
Madrid, y la Consejería de 
Educación y Cultura, ex
plorado la relación de cua
tro figuras destacadas en 
la vida cultural de nuestra 
ciudad que han sido influi
das por la Biblia. 

La conferencia "Miguel 
de Cervantes y la Biblia en 
El Quijote", asesora la di
vulgación de muchos pasa
jes de la divina escritura 
en "Novelas Ejemplares" y 

en "Don Quijote de la Man
cha". Es una oportunidad 
de redescubrir las ricas 
alusiones bíblicas en la 
obra maestra de Cervan
tes. 

Esta conferencia será 
ofrecida por Juan Antonio 
Monroy, periodista y escri
tor, tanto en la clandestini
dad como en plena época 
plural, conocido como edi
tor de revistas y conferen
ciante tanto en la Penínsu
la como en Ainéríca y ex
presidente de la Federa
ción de Entidades Religio
sas Evangélicas de Espa
ña. 
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Residentes en las cercanías de Química Sintética se reunieron en asamblea el día 18 de marzo 
en el Parque de las Bicicletas para expresar su inquietud por la posible demora en el traslado ~e 
la fábrica, pues se les había dicho que podria estar ahí hasta el año 2015. (Foto: Archivo de PM). 

Hasta ahora el avuntamiento complutense 
no ha emprendido ninguna actuación administrativa 

se insuuven diligencias por posible delito 
ecológico contra Química Sintética 
Fuentes judiciales confirmaron a PUERTA DE MADRID que se están instruyendo diligencias en el 
Tribunal Superior de Justicia de Madrid contra la empresa alcalaína Química Sintética por un 
presunto delito ecológico tipificado en el vigente código penal. En caso de sentenciarse la cul
pabilidad de la empresa, los responsables pueden llegar a ser condenados a penas de prisión entre 
seis meses y cuatro años. La investigación judicial está abierta en Madrid a raíz de las diligen
cias previas presentadas por el Servicio de Protección de la Naturaleza (SEPRONA) de la Guardia 
Civil, una vez analizados los vertidos realizados por Química Sintética a la red de alcantarillado. 
Sin embargo, el ayuntamiento complutense no ha realizado ningún tipo de actuación de carác
ter administrativo. Meses atrás, las autoridades municipales ordenaron la clausura de actividad 
de la empresa Vicioso Hermanos, la cual no tuvo ninguna denuncia por delito ecológico. 

Las investigaciones realizadas subterráneas, con incidencia, judicar gravemente el equilibrio 
en las diligencias iniciadas tra- incluso, en los espacios trans- de los sistemas naturales. Si el 
tan de aclarar si la empresa fronterizos, así como las capta- riesgo de grave perjuicio fuese 
habría contravenido el artículo ciones de aguas que puedan per- para la salud de las personas, la 
325 del vigente código penal, 
que se refiere a los delitos con-
tra los recursos naturales y el 
medio ambiente. 
Seg~ este artículo, "será cas

tigado con las penas de prisión 
de seis meses a cuatro años, 
multa de ocho a · veinticuatro 
meses e inhabilitación especial 
para profesión u oficio por tiempo 
de uno a tres años el que, con
traviniendo las Leyes u otras 
disposiciones de carácter gene
ral protectoras del medio 
ambiente, provoque o realice 
directa o indirectamente emisio
nes, vertidos, radiaciones, 
extracciones o excavaciones, ate
rramientos, ruidos, vibraciones, 
inyecciones o depósitos, en la 
atmósfera, el suelo, el subsuelo o 
las aguas terre~tres, marítimas o 
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B•• ........ _ ··--· 
pena de prisión se impondrá en 
su mitad superior''. 

Como consecuencia de las 
protestas vecinales después de 
las explosiones que hubo en el 
interior de la fábrica Química 
Sintética, el Servicio de Protec
ción de la Naturaleza de la 
Guardia Civil tomó muestras de 
los vertidos realizados - por la 
empresa en la red de alcantari
llado, lo que sirvió para iniciar 
diligencias previas remitidas al 
Tribunal Superior de Justicia de 
Madrid, hecho éste confirmado 
por las fuentes consultadas. 

Los vecinos han venido acu
sando repetidamente a la 
empresa de contaminar el suelo 
hasta el punto de "envenenarlo". 
Se recuerda a tal efecto el 
momento en el que se construía 
el aparcamiento subterráneo de 
la calle Luis de Medina, frente al 
colegio Lope de Vega. Al exca
varse el terreno y aflorar el agua 
del nivel freático, ésta apareció 
·con un color oscuro y con un 
olor fétido. Algo parecido ocu
rrió al construirse el aparca
miento subterráneo de la calle 
Caballeria Española. Y lo peor 
para los residentes en una zona 
muy amplia que se extiende por 
dos distritos de la ciudad, el VI 
y el VII,-es que el olor es clara
mente perceptible a diario. Sale 
de las alcantarillas, según han 
dicho los vecinos a menudo. El 
olor que hay en la atmósfera 
también ha sido frecuentemente 
causa de queja para los vecinos. 

Sin actuaciones 
del ayuntamiento 

A pesar de esta presunción de 
posible delito ecológico, el ayun
tamiento no ha tomado ninguna 
medida concreta al respecto, o 
al menos no ha intervenido con 
la contundencia que lo ha hecho 
en otros casos, tanto relaciona
dos con el medio ambiente como 
con el urbanismo. 

Por ejemplo, el ayuntamiento 
no dudó en clausurar la activi
dad en la empresa Vicioso Her
manos, donde no había habido 
ningún tipo de denuncia a nivel 
judicial; es decir,. Vicioso Her
manos nunca fue acusada de 
cometer delito ecológico. Otras 
actuaciones de carácter urba
nístico, como los precintos de 
actividades como Radical y Pri
vate, o el de los vertidos del 
AVE en los barrancos de Azaña, 
todas ellas se realizaron sin que 
hubiera una investigación 
judicial. En el caso de Quínú
ca Sintética la hay, pero el 
ayuntainiento no ha actuado 
hasta el momento. 
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En total había 84 aspirantes 

la EMV adiudicó 54 viviendas 
de alquiler baio en Espartales Sur 
La Empresa Municipal de la Vivienda sorteó el jueves 26 de octubre las 54 
viviendas de la promoción pública situada en Espartales Sur. concretamen
te en la calle Reina Maria Cristina, cedidas a los beneficiarios en régimen de 
alquiler. El sorteo tuvo lugar en el salón de actos del centro municipal de 
salud. Se trata de un alquiler bajo. puesto que los adjudicatarios de la vivien
da tendrán que pagar mensualmente un alquiler que estará entre las 28.000 
y las 30.000 pesetas por una vivienda y una plaza de garaje subterráneo. 

La lista definitiva de aspirantes a 
una de estas 54 viviendas era de 84 
personas, por lo que fue necesario el 
sorteo que determinara los adjudica
tarios definitivos. Para ellos se produ
jo la alegria de conseguir una vivienda 
con un alquiler bajo y asumible en 

Antonio Salaices Feijoo 
Silvia Pacurariu 
Luis Villarino Escarpa 
Mª Araceli Gómez Molina 
José Luis Sánchez Alonso 
Grazyna Mazanek 
Mª de los Ángeles Sobrino Azanar 
Rogelio Pérez Pereira 
Fernando Jiménez Aranguren 
Josefa Torres Domínguez 
Ángel Luis Sánchez González 
Carlos Gamero Ruiz 

muchos casos para jóvenes. A los 
treinta que no tuvieron la suerte de 
conseguir esta vivienda sólo les queda 
esperar que haya otras promociones, 
bien sean de la EMV, bien del IVIMA. 

La lista· de adjudicatarios es la· 
siguiente: 

Samuel García Ranera 
Cornel Muntean 
Lorenzo Mata Gámez 
Alejandra Vizoso Ceballos 
A. Esmeralda Martos Parra 
Óscar Leiva Espinosa 
Manuel Rubio Bello 
Juan Cabrera Garrido 
Alberto González Fernández 
Antonio Asensio García de la Rosa 
Juan Manuel Naveda Yaque 
Florentino García Benitez 

Wieslaw Zych 
Nuria del Amo Expósito 
Mónica López Ramos 
Laura Mogollón Bautista 
Mª Francisca Jiménez Escribíillo 
Sandra Martinez Pereira 
Patricia Domínguez García 
Roberto López Olmo 
Nuria Belén Machío Alfaro 
Maria Padero Cabrera 
Eduardo Ares Rodríguez 
Elena Jaramillo Méndez 
Szeblec Zbieniew 
Mercedes Galán Manzaneque 
Maria José Moya Gómez 
Jaime Florencio López-Tamayo Leongentis 
Carlos Padilla Abenza 
Pilar Viera Vázquez 
José Luis Vigara Ramos 
Rebeca Bernardez Santomé 
Victoriano Jurado Lardin 
Manuela Álvarez García 
José Alberto España Vivas 
Manoli Cerezo Fuentes 
José Eloy Fernández Nieto 
José Luis Simón López 
José Manuel Sánchez Álvarez 
Olga Sánchez Rodríguez 
Juan Manuel Merlo Fernández 
Mª Teresa Castaño Almagro 
Francisco Colás Sánchez 
Florencio Moreno Nieto 
Miguel Ángel Cáceres Blanco 
David Jesús Hernández Hernanz 

se prohibe la entrada. 
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GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
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INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

UNICO CENfRO 
ENALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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El partido podría uUlizar en toda España el método complutense 

El PSOE alcalaíno, modelo de financiación 
La asamblea del sábado día 21 de octubre va a ser de grato recuerdo para los socialistas alcalaí
nos. No sólo sirvió para que el partido y la alcaldía se declar~n mutuamente satisfechos y mejo
ren sus relaciones, sino también ha hecho público el reconocimiento del PSOE nacional por la efi
cacia con la que se recaudan las cuotas de los afiliados en Alcalá de Henares. En este aspecto, el 
PSOE alcalaíno, que andaba con las mismas dificultades que cualquier otro partido, ha mejorado 
enormemente gracias a la implantación de la gestión informatizada de la domiciliación de recibos. 

Pese a la tristeza por el 
reciente fallecimiento del vete
rano militante Inocente Rue
da, encargado del cobro a los 
afiliados, los socialistas com
plutenses han decidido conti
nuar su labor con entusiasmo. 
Para ello han decidido moder
nizarse y aprovechar los avan
ces informáticos para implan
tar un sistema de recaudación 
que sustituye al anterior, que 
prácticamente seguía siendo el 
mismo que tenía el partido 
cuando se fundó, en 1879. 

Hasta el último verano, el 
PSOE alcalaino seguía ingre-

sando las cuotas de sus afilia
dos con el arcaico método de 
los sellos. Cada militante tenía 
que ir a la sede de la calle Die
go de Torres con su calendario 
de pagos y cuando entregaban 
el dinero al señor Rueda, éste 
pegaba un sello sobre el mes 
correspondiente como recono
cimiento de que el afiliado 
había pagado la cuota de ese 
mes. Las dos últimas cuotas 
se han cobrado de forma muy 
distinta. 

El PSOE encargó al econo
mista y corredor de seguros 
Lucio Freire renovar la gestión 

de las aportaciones dinerarias 
de sus afiliados, por lo que ha 
establecido la domiciliación 
bancaria con soporte informá
tico para los recibos de los 
militantes. Ahora los nombres 
de todos los socialistas alcala
ínos y sus números de cuenta 
bancaria están grabados en 
un disquete, de modo que sólo 
hay que presentarlo en la enti
dad financiera correspondien
te para que ésta automática
mente cargue la cuota en la 
cuenta del afiliado y la ingrese 
en la del PSOE en el acto. Los 
militantes ya no tienen que 

Miguel Buenestado aparecía 
así de contento durante la 
última asamblea de los socia
listas alcalaínos. No era para 
menos si se cuenta con que la 
buena marcha económica de 
la agrupación complutense ha 
sido puesta como ejemplo en 
las altas esferas de su partido. 

tomarse ninguna molestia 
para pagar y todos lo hacen 
con puntualidad. 

Este nuevo método de cobro 
ha satisfecho considerable
mente a los socialistas alcalai
nos. El propio secretario gene
ral, Miguel Buenestado, expre
só este regocijo en la asamblea 
cuando, no sin orgullo, decla
ró que la mismísima Ferraz 
(calle madrileña donde está-la 
sede del PSOE nacional) le 
había pedido información 
sobre este cobro informático 
para usarlo en toda España. 

Para lograr la domiciliación 
bancaria de los recibos, Freire 
contó con la ayuda de los mili
tantes Maria Luísa Macias e 
Inocente Rueda, quíen conti
nuó incansablemente sirvien
do al partido hasta en sus 
últimos días. Y es que los mili
tantes de base, pese a que 
nunca salgan en las fotos, son 
la columna vertebral de cual
quier partido y quienes solu
cionan sus problemas. 

HllDIS CUIDDlidD 30 ain 
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d Goya, 2 -Alcalá de Henares 
TH.: 91 889 00 42 - Fax: 91 882 72 22 

Si no tienes sofá es por que no quieres 

qran seíección de entrantes, )lrroz con 6ogavante, 
<Potaje con rape y almejas, Judiones con perdiz ... 

<.Pescados de temporada, carnes gaííegas y caste{íanas. 
Cochini[ío, ca6rito y cordero asado. 

Menú de la Casa 2.800 ptas. (IVA incluido) 

- Amplia gama de raciones en cafetería -

1 

Par1cing público en e.e. ehampión: Horario de Almuerzo, excepto Domingo 1 
(El importe correrá a nuestro cargo). Información en el Restaurante. 
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MICROFI BRA 

Increíbles ofertas en: 
Mesas de centro 
Recibidores 
Colchones, canapés, 
somier, etc ... 

SOFÁ CHOLLO: Polígono Alcamar. Naves 81·, 82 y 83. Ctra. Camarma. Tel: 91 886 63 37 
y en Centro Comercial Los Pinos (Zona Chorrillo) Alcalá de Henares. 
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ocupa en la estructura iuvenH del PP el mismo cargo 
que Banolomé González en la dirección regional 

Marcelo lsoldi, responsable regional 
de pueblos de Nuevas Generaciones 
El presidente local de Nuevas Generaciones del Partido Popular, Marcelo Isoldi Barbeito, de 27 
años de edad, ha sido nombrado secretarlo ejecutivo de pueblos de la dirección regional de Nue
vas Generaciones, lo que traducido al Partido Popular significa que Marcelo lsoldi ocupa en la orga
nización juvenil el mismo cargo que Bartolomé González en la dirección regional del Partido Popu
lar. El presidente regional de Nuevas Generaciones del PP, Miguel Ángel Pérez Huysmans, propuso 
el nombre de Isoldi para esta secretarla, que coordinará el trabajo de Nuevas Generaciones en los 
78 municipios madrileños en los que está formada la organización. Además, Isoldi ha sido nom
brado miembro de la junta directiva regional del PP bajo la presidencia de Pío García Escudero y 
es el otro alcalaíno que, con Bartolomé González, forma parte de este órgano de dirección. 

Después de Bartolomé Gon
zález, que llegó a ser presiden
te regional de Nuevas Genera
ciones, Isoldi es el afiliado que 
más alto ha llegado en la 
dirección de la organización 
juvenil, ya que dirige una de 
las secretarias más influyen
tes: "La estructura que sigue 
Nuevas Generaciones es idén
tica a la que sigue el partido a 
nivel regional. Hay cuatro 
zonas y hasta ahora yo tenía 
la responsabilidad de coordi
nar los pueblos de la zona 
este, cuya capitalidad está en 
Alcalá. Se trata de 19 muníci
pios donde están constituidas 
Nuevas Generaciones. Mi res
ponsabilidad ahora es la de 
coordinar las cuatro zonas". 

Marcelo lsoldi explicó: "Mi 
trabajo consiste ahora en coor
dinar el funcionamiento 
correcto de todas las sedes 
locales en las que trabajan los 
jóvenes de Nuevas Genera
ciones. Si es posible, tengo que 
intentar que se constituya la 
organización en otros muníci
pios en los que no está consti
tuida. En la zona este tenemos 
perspectivas de crear la sede 
de Ajalvir. Estamos hablando 
alli con gente del partido y de 
Nuevas Generaciones, puesto 
que alli residen algunos afilia
dos, para intentar crear sede. 
También tengo que gestionar 
la celebración de elecciones en Marcelo Isoldi, responsable regional de pueblos de NNGG. 

Bartalamé González 
y Marcelo lsoldi 
son las únicas 

complutenses en la 
junta directiva 
regional del PP 

todas las asambleas locales 
para elegir presidentes". 

Nuevas Generaciones tiene 
unos 300 afiliados en Alcalá, 
lo que la pone en el segundo 
lugar de todos los munícipios 
de la comunidad, sólo supera
da por Getafe, donde hay unos 
320 afiliados, pero superando 
a varios distritos de Madrid. 

Marcelo Isoldi afirmó: "Estoy 
muy contento porque este 
nombramiento viene a ser un 
reconocimiento al trabajo que 
venimos realizando desde 
Nuevas Generaciones. Nuestra 
organización siempre ha sido 
una cantera en Alcalá. El caso 
más claro es el de Bartolomé 
González, que fue alcalde sien
do presidente regional de Nue
vas Generaciones. No se pue
de olvidar que fue elegido 
alcalde de Alcalá con 27 años. 
En esa corporación munícipal 
estuvieron también Elisa de 
Francisco, Isabel Rodríguez y 
Marta Viñuelas, que también 
procedían de Nuevas Genera
ciones. La propia Esther Gar
cía, que fue candidata a la 
alcaldía, formó parte de la 
organización". El propio Isoldi 
se quedó a las puertas de ser 
elegido concejal en 1999 

Según Marcelo Isoldi, "hay 
que tener en cuenta que, 
sobre todo en las últimas elec
ciones generales, el voto joven 
se volcó con el Partido Popu
lar. Hay datos de que más del 
70 por ciento de los jóvenes 
madrileños votaron a nuestro 
partido. Eso nos hace reforzar 
nuestro trabajo desde Nuevas 
Generaciones". 

1 
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(COMIDAS Y CENAS> 
Elija su menú en nuestra Gran carta de propuestas especiales 
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Solicite presupuesto sin compromiso. Teléf.: 91 882 31 31 
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Con 4 PRIMEROS Y 4 SEGUNDOS (A ELEGIR), 
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Al linal entró en la lista de Francisco Frutos, en el puesto 
número 19, por delante de Pilar Fernández lnúmero 401 

Fran Pérez, elegido para tormar parte 
de la dirección nacional de IU 
Francisco José Pérez Esteban forma parte del consejo político federal de Izquierda Unida, elegi
do en la VI asamblea de la organización que se celebró entre los días 27, 28 y 29 de octubre en 
Madrid. Fue una asamblea en la que los programas de Gaspar Llamazares y de Francisco Frutos 
eran prácticamente similares. La apuesta por uno y otro líder era más personal que política. Ni 
siquiera la otra alternativa en liza, la Plataforma de Izquierdas con Ángeles Maestro al frente, se 
convirtió en una llave con la que abrir las puertas del liderazgo en IU o cerrarlas. Por tanto, fue 
casual que coincidieran en la misma lista Fran Pérez, en el puesto número 19, y Pilar Femán
dez Herrador, en el puesto 40. Y también fue casual que Luis Suárez Machota y otros alcalaínos 
se decantaran por la lista encabezada por Gaspar Llamazares y por tanto no votaran a Fran Pérez. 

El que no hubiera diferen
cias entre los programas de 
Gaspar Llamazares y de Fran
cisco Frutos y por tanto la 
opción de votar a uno o a otro 
era puramente personal hizo 
unir a polqs muy distintos 
dentro de IU y separar a alia
dos. No fue de extrañar que en 
la lista que apoyaba a Llama
zares estuvieran dirigentes del 

VESTUARIO lABORAl 
§mo 

•EMPRESAS•TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilicr 

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Cannen Calzado, 16 

Tlf.: 91 880 90 04 - Fax: 91 880 90 04 
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sector crítico de Comisiones 
Obreras junto a dirigentes del 
sector oficial. o que en esa 
misma lista estuvieran juntos 
Julio Anguita y el grupo Terce
ra Vía, desde donde no hace 
mucho se le pidió la dimisión. 

O que en la lista de Frutos 
estuvieran juntos enemigos 
irreconciliables como Fran 
Pérez y Pilar Fernández. Muy 
significativo pudo ser el hecho 
de que el coordinador regional 
de IU, Ángel Pérez, estuviera 
colocado en el puesto número 
43, muy lejos de estar en 
puestos para entrar en el con
sejo político federal. La excon
cejal de IU en Alcalá, Silvia 
Uyarra, residente en Getafe, 
estuvo en el puesto 61 de la 
lista de Frutos. Fue ésa una 
lista que perdió por la mínima 
frente a la de Gaspar Llamaza
res. De 75 miembros del con-

sejo político, 32 fueron de la 
lista encabezada por este 
médico asturiano de 43 años a 
quien apoyó Julio Anguita. 

Si Llamazares obtuvo 32 
miembros del nuevo consejo 
político federal, Francisco Fru
tos obtuvo 30. Curiosamente, 
los dos ofrecieron a Fran Pérez 
formar parte de sus listas para 
dirigir la secretaría de Dere
chos Humanos. La lista de la 
Plataforma de Izquierdas, 
encabezada por Ángeles Maes
tro, consiguió 13 miembros en 
la nueva dirección. Gaspar 
Llamazares es el nuevo coordi
nador político de IU, sucedien
do en el cargo a Julio Anguita. 
El asturiano venció por un 
solo voto, 31 frente a 30 de 
Frutos. Y es que a Llamazares 
le faltó el voto de un delegado 
valenciano que tuvo que 
ausentarse. 

El llClllÍll llllrfl 
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Fran Pérez 
ya formaba parte de la 
dirección federal de IU 
Fran Pérez, de 35 años de 

edad, casado y sin hijos, ya 
formaba parte de la dirección 
federal de IU: "En efecto es así. 
Quizá fuese una noticia desco
nocida en Alcalá. Fui elegido 
en la V asamblea federal por la 
lista de Julio Anguita. Lo que 
pasa es que en los últimos 
cuatro años mi actuación polí
tica estaba más centrada en 
Madrid y tenia un protagonis
mo en Alcalá mucho menor 
hasta que Luis Suárez, Fran
cisco Calles y algunos más me 
estuvieron pinchando para 
que me viniera a Alcalá". 

Fran Pérez fue coordinador 
del equipo de derechos huma
nos de IU: 'Yo creo que ése fue 
uno de los factores por los que 
Paco Frutos me propuso para 
su lista. Me dijo que yo tenia 
un trabajo en la dirección 
federal que se me reconoce y 
quería que tuviera continui
dad". Pérez habló también de 
Gaspar Llamazares: "Él no me 
llamó en persona pero tam
bién hubo gente de esa lista 
que me propusieron para que 
fuera en ella con intención de 
dirigir la secretaría de Dere
chos Humanos. Me alegro de 
que los dos lideres tuvieran la 
impresión de que ese trabajo 
que hice está bien". 

Lo que tiene muy claro Fran 
Pérez es que Frutos y Llama
zares están condenados a 
entenderse: "La dirección tiene 
que compartirse. Aquí no ocu
rre como en el PSOE, que el 
que gana pone una ejecutiva 
monocolor. En la dirección de 
IU tiene que haber representa
ción proporcional de todos. 
Desde mi punto de vista noso
tros tenemos una mayor 
democracia interna. Las tres 
listas tienen que nombrar 
algunas secretarías de área. 
Tendrán que ponerse de 
acuerdo en cuáles van a 
corresponder a cada uno. Paco 
Frutos me dijo que va a pelear 
por determinadas secretarías 
y una de ellas es la de dere
chos humanos. Supongo que 
Gaspar Llamazares no tendrá 
ningún problema". 

Coincidencia 
de Fran Pérez 
con Pilar Femández 
Por una vez coincidieron en 

la misma lista Fran Pérez y 
Pilar Fernández: "La verdad es 
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que no será un precedente, ni 
mucho menos. Al haber sólo 
tres candidatos, los apoyos 
que ha tenido cada uno de 
ellos han sido, en parte, un 
tanto caprichosos. En el caso 
de Frutos y Llamazares posi
blemente mucho más capri
chosos porque no obedecen a 
una diferenciación de progra
mas electorales. Ambos com
parten la misma linea política. 
La única cuestión por la que 
unos apoyaban a uno o a otro 
fue que le consideraban al 
votado un referente. En el 
caso de Llamazares muchos 
destacaron el componente de 
renovación generacional, y en 
el caso de Frutos destacaron 
su veteranía y que quizá podía 
cohesionar más IU". 

Fran Pérez es el único alca
laíno que forma parte de la 
dirección federal de IU: "Para 
mí esto supone que se recono
ce el trabajo que se ha hecho 
en la secretaria de Derechos 
Humanos. Ese reconocimiento 
me llena de satisfacción". 

Pérez añadió: "A partir de 
ahora Gaspar Llamazares es el 
coordinador de toda IU y tiene 
que contar con el apoyo de 
toda la organización". La duda 
es si el propio Fran Pérez va a 
ser o no el coordinador político 
en Alcalá: "Ésa no es la pre
gunta del momento. Nosotros 
trabajamos colectivamente y 
hasta diciembre no se decidi
rá. Mientras Luis Suárez se 
postule como candidato, él 
será el mejor que pueda tener 
la Mayoría Plural y yo no le 
disputaré ese puesto. Luis 
Suárez cohesiona mucho y tie
ne un liderazgo muy conside
rable. Estoy convencido que lo 
más deseable para IU es que 
Luis Suárez continúe como 
coordinador en los próximos 
años". 

Sorpresa 
Fran Pérez manifestó: 

"Nuestro grupo dejó libertad 
de voto. Yo hablé con ambas 
direcciones y la que más me 
garantizó la continuidad de la 
secretaria fue Francisco Fru
tos. Por eso decidí ir con él y 
votar su lista. No era necesario 
aparecer en la foto con él por
que en las fotos no siempre 
están la~ jugadas políticas de 
fondo. Ese es el error que 
algunos cometen". 

PUERTA de Madrid 

Pilar Fernández, muv satisfecha con la asamblea federal de 11 

"A lo meior Fran Pérez v vo no estamos tan distanciadosº 
La concejal de IU Pilar Fernández Herrador, que fue delegada por Alcalá en la asamblea federal de su 
organización, manifestó a PUERTA DE MADRID que se encontraba muy satisf~cha con el desarrollo de 
la asamblea: "Ha sido muy positiva en la medida en que hay dos candidatos que tienen mucho más 
claro que el tercero por dónde debe caminar IU. A mi modo de ver, de esos dos candidatos, Paco Frutos 
ha sido mucho más valiente, ha cogido el toro por los cuernos y ha hablado de una forma mucho más 
profunda de política frente a Llamazares, que ha volado más por las alturas. Al final Llamazares no va 
a tener más narices que hacer la política de Frutos. En este caso ha pasado el balón, pero no el jugador''. 

Pilar Fernández: "Fran es un hombre que ha trabajado mucho 
en la secretaría de derechos humanos". 

Pilar Fernández reconoció 
también los resultados obteni
dos en la asamblea de la can
didata de la Plataforma de 
Izquierdas, Ángeles Maestro: 
"Ha obtenido muy buenos 
resultados, pero su forma de 
entender cómo debe avanzar 
IU en estos momentos no está 
dentro de lo que la asamblea 
de IU entiende". 

La concejal complutense 
afirmó que los programas 
defendidos por Llamazares y 
Frutos son muy similares: "Es 
así, pero insisto en que Frutos 
fue mucho más valiente, pues
to que se atrevió a hablar de 

_..-::..... 

políticas de alianzas, de erro
res y de asumir la parte que a 
él le corresponde en ellos. Lla
mazares se limitó a usar la 
figura de Anguita y a hacer un 
discurso mucho más etéreo. 
Yo estoy convencida de que 
Llamazares va a desarrollar 
aquello a lo que Frutos puso 
nombre y apellido". 

Pilar Fernández explicó que 
no es la primera vez que va en 
una candidatura en la asam
blea federal: "En la quinta 
asamblea iba en una candida
tura alternativa a Anguita. El 
ir en una candidatura no tiene 
más valor que el que Frutos 
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pensaba que podía estar allí 
para ver si las cosas iban un 
poco mejor de lo que salieron, 
pero no tiene más importan
cia". 

Sin embargo, fue curioso ver 
a Fran Pérez y a Pilar Fernán
dez en la misma lista de Fru
tos cuando los dos mantienen 
importantes diferencias en 
Alcalá: "Es que probablemente 
Fran Pérez y yo no estamos 
políticamente tan distancia
dos, sino que las alianzas se 
hacen en función de criterios 
que en algunos casos tienen 
que ver poco con la política. Si 
Fran y yo íbamos en la misma . 
candidatura es que probable
mente no estemos tan alejados 
en el proyecto de IU como 
algunos quieren hacer ver en 
Alcalá. Más bien creo que el 
alejamiento es evidente con 
las tesis de la Plataforma de 
Izquierdas, con los que en 
Alcalá hay un acuerdo que en 
algún momento tienen que 
explicar. Ese acuerdo es políti
camente poco entendible y a 
mí me encantaría que me 
explicaran por qué esa perma
nente defensa de un pacto 
político entre dos grupos que 
tienen una posición absoluta
mente contradictoria sobre 
cómo debe caminar IU". 

Pilar Fernández reconoció 
que es posible que ella y Fran 
Pérez se disputen el puesto de 
coordinador político en Alcalá: 
"En efecto, es posible, pero en 
cualquier caso nosotros (nues
tro grupo) somos los únicos 
con los que nunca se han sen
tado a hablar de la posibilidad 
o no de que en Alcalá exista 
un acuerdo sobre bases y tesis 
políticas por parte de la sensi
bilidad de Luis Suárez. Ése es 
un debe que está en Luis Suá
rez y no en nosotros". 

La concejal de IU reconoció 
positivamente que Fran Pérez 
esté en la dirección federal de 
IU: "Fue un ofrecimiento per
sonal de Paco Frutos porque 
Frán es un hombre que ha tra
bajado mucho en la secretaria 
de derechos humanos y cono
ce perfectamente ese mundo. 
En la medida que Frutos pre
tendía que Fran asumiera esa 
responsabilidad sería bueno 
para IU que así fuera. No ten
go ninguna razón para discu
tir la valía de Fran en ese tra
bajo". 



Héctor Torre, Manuel Cadórniga y Jesús Domínguez. 

"El conceial Fernando Marín es una calamidad", 
anrmó el vocal popular en la delegación del distrito IV 

El PP elige una solución a la invasión de ratas 
La invasión de ratas en Nueva Alcalá, procedentes en gran medida del paseo fluvial, lleva cami
no de convertirse en una plaga endémica. El vocal del Partido Popular en la delegación munici
pal del distrito IV, Manuel Cadórniga, manifestó a PUERTA DE MADRID que está harto de pedir 
una solución: "El concejal de Medio Ambiente, Fernando Marin, estuvo viendo la situación y nos 
dijo que no se podia hacer nada porque, si se ponía veneno, se corría el peligro de deteriorar el 
medio ambiente en la ribera del Henares. Muy bien, pero ¿a nosotros quién nos protege? Le 
hemos dicho inepto y que es una calamidad". Manuel Cadórníga afirmó que la invasión de ratas 
es tal que incluso atacan a los perros y se meten en los portales subiendo a los pisos. El grupo 
de concejales del PP presentará una moción al prózimo pleno de la corporación municipal en la 
que exigirá una solución a la invasión de ratas que padece la población alcalaína. 

Manuel Cadórniga manifes
tó: "Hemos pedido un montón 
de veces en la delegación 
municipal del distrito que el 
concejal de Ciudad Sostenible 
solucione el problema de las 
ratas en Nueva Alcalá. Es algo 
que consta en las actas desde 
antes del verano. Lo curioso es 
que el concejal nos ha dicho 
en un pleno de la delegación 
del distrito que no se podía 
poner veneno porque perjudi
caría el entorno del río. En el 
último pleno, celebrado el jue
ves día 26 de octubre, volvi
mos a insistir. Pedimos una 
vez más la exterminación de 
las ratas, pero no se hace ni 
caso. Pedimos que en el acta 
del día 26 se reflejara que es 
una tomadura de pelo por par
te de Fernando Marín". 

Según Cadórniga, "hay 
muchos medios electrónicos, 
químicos y de otras muchas 
clases para exterminar las 
ratas que nos invaden sin 
poner en peligro el entorno 
medioambiental. El señor 
Marín nos ha tomado el pelo". 
El vocal del PP afirmó que las 
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protestas han sido también 
hechas por la presidenta de la 
delegación municipal del dis
trito, Magdalena Moreno, com
pañera de Fernando Marín en 
el grupo de concejales del 
PSOE: "Somos todos los que 
hemos pedido el exterminio de 
las ratas, desde Magdalena 
Moreno a la asociación de 
vecinos, pasando por todos los 
vocales en la delegación. 
Incluso en el último pleno de 
la delegación estuvieron algu
nos vecinos que acudieron a 
protestar y a pedir soluciones 
a la invasión de roedores que 
hay en el barrio". 

Las ratas se meten 
en las viviendas 
y han atacado a perros 
Manuel Cadórniga afirmó 

que la situación es muy grave: 
'Tenemos noticias de que ha 
habido perros atacados por las 
ratas, que incluso· se meten en 
los portales y suben a las 
viviendas. Las ratas son un 
auténtico problema, pero lo 

más lamentable es la tomadu
ra de pelo de que no se puede 
hacer nada porque se pone en 
peligro el entorno del río. ¿Pero 
a nosotros quién nos protege? 
Hay muchas reclamaciones de 
los vecinos, pero aquí no se 
hace nada por el concejal. Ima
gino que no se actuará hasta 
que una rata muerda un niño, 
pero ¡ojo!, ese ya sería un tema 
de juzgado de guardia. Yo lo 
que sé es que los perros, sobre 
todo si son pequeños, huyen 
de las ratas". 

La invasión, según Cadórni
ga, es masiva: "En pleno día se 
las ve. Vas caminando por el 
paseo y te encuentras que las 
ratas ni se esconden. Es 
lamentable que el concejal 
encima nos dijera que eso no 
es zona urbana. Yo tengo 
entendido que para que no sea 
considerado wna urbana tiene 
que haber una distancia supe
rior a los cíen metros. Hay 
viviendas a 66 metros del río". 

El vocal del PP añadió: "Esto 
es algo conocido y habitual en 
el distrito. Es muy triste que 
se esté produciendo esta con-
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vivencia tan lamentable y no 
quiere decir esto que la gente 
no protesta. Sin embargo, las 
autoridades municipales no 
hacen nada y la gente se can
sa de pedir soluciones. Desde 
antes del verano la situación 
se ha agravado espectacular
mente". 

Falta de limpieza 
Buena parte de las causas 

de la invasión de ratas tiene 
que ver con la suciedad que 
hay en la zona: "Es cierto que 
hay falta de limpieza, pero 
también hay que reconocer 
que hay vecinos que con bue
na fe van a llevar migas de pan 
a los patos. Resulta que los 
patos no se las comen porque 
las que se las comen son las 
ratas. Yo creo qu e, aparte de 
limpieza, haría falta algo de 
vigilancia para prevenir esta 
situación". 

Cadórniga puso de manifies
to que a escasos metros del 
paseo fluvial, donde son per
ceptibles los nidos de ratas, 
hay dos colegios (el !placea y el 
Henares) con más de quinien
tos niños, una parroquia (San 
José) y un pabellón polidepor
tivo. Además están las vivien
das y hay que tener en cuenta 
que por el paseo fluvial y en 
los jardines que hay al lado 
son muchos los ancianos que 
pasean. 

"Es curioso que la exigencia 
por parte de la delegación del 
distrito al concejal de Ciudad 
Sostenible ha sido unánime. 
No sólo le he pedido yo que 
solucione el problema de las 
ratas, sino que ha sido toda la 
delegación. Por eso es todavía 
más grave su ineptitud. Este 
hombre es una calamidad por
que además ha intentado 
engañarnos", añadió Manuel 

PUERTA de Madrid 
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Cadórniga, quien estuvo 
acompañado por el secretario 
general de su partido y conce
jal, Jesús Domínguez Picazo, y 
por un miembro de la direc
ción local del PP, Héctor Torre. 

El PP presentará 
una moción 
en el próximo pleno 
Domínguez Picazo explicó a 

PUERTA DE MADRID que el 
PP presentará al próximo ple
no del ayuntamiento una pro
puesta exigiendo una actua
ción inmediata para extermi
nar las ratas en Nueva Alcalá: 
"Si se va a caminar por el 
paseo fluvial , se puede ver 
cómo las ratas se pasean por 
alli con toda normalidad. Los 
vecinos se quejan de que se 
las puede ver también por las 
calles y que incluso se meten 
en los portales. Muchos cha
vales del barrio ya se entretie
nen en tirar piedras a las 
ratas, muchas de las cuales 
tienen gran tamaño". 

El concejal del PP manifestó 
que lo más lamentable es que 
"el concejal de Ciudad Soste
nible, alias Medio Ambiente, 
no tiene solución o no quiere 
encontrarla. Quizá es que el 
problema de las ratas no es un 
tema prioritario dentro de los 
grandes proyectos que anun
cia. Es lo que estamos criti
cando continuamente, que 
este gobierno no gestiona el 
día a día. En el distrito IV se 
necesita urgentemente una 
actuación de choque para dis
minuir la población de ratas 
que hay". 

Domínguez Picaza afirmó: 
"En anteriores mandatos 
municipales, no sólo en el del 
PP. se hacían tratamientos de 
choque, actuaciones puntua
les de emergencia. Es lamen
table que este gobierno no 
haga nada de eso. En el distri
to IV no se puede justificar el 
incremento de la población de 
ratas porque haya obras. No 
estamos hablando de zonas 
como Espartales, El Ensanche 
o La Garena, donde hay movi
miento de tierras. Estamos 
hablando de un barrio donde 
no hay construcciones de nin
gún tipo". 

El concejal del PP fue aún 
más rotundo: "El incremento 
de la población de ratas está 
causado por la falta de limpie
za, por la falta de previsión en 
la realización de planes de 
desratización continuados. 
Existe un claro peligro para 
los vecinos que viven en este 
barrio". 

El problema también 
existe en otros barrios 

La invasión de ratas no es 
patrimonio exclusivo de la 
zona de la Tabla Pintora: "Las 
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Manuel Cadórniga, vocal del PP en la delegación del distrito IV. 

ratas son un problema grave 
en toda la ciudad. Nunca ha 
habido tantas ratas por las 
calles como ahora y ello es 
debido a que en Alcalá ha 
empeorado la limpieza. Noso
tros pensamos que no es cul
pa de la empresa encargada de 
la limpieza. El problema es 
que no se puede pedir tener 
una ciudad limpia con los mis
mos medios que hace un par 
de años. El gobierno actual ha 
sido incapaz de ampliar la lim-

pieza de las nuevas zonas y el 
mismo personal de hace un 
par de años tiene que asumir
la. Si encima no se hacen pla
nes de choque contra las 
ratas, la situación adquiere la 
gravedad que tiene ahora. Una 
desratización como la que 
hace la empresa adjudicataria 
de este servicio se hace 
actuando en unos puntos fijos 
y unos puntos móviles. Si se 
detecta el incremento de ratas 
en una zona hay que ampliar 
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el número de puntos fijos y de 
puntos móviles. El problema 
es que el equipo de gobierno 
no se ha preocupado de comu
nicar estos hechos, de pedir 
una actuación más a fondo en 
determinadas zonas". 

El concejal del PP aseguró: 
"La razón de esta situación es 
que el gobierno sólo se preocu
pa de los grandes proyectos. 
Al vecino le preocupa no 
encontrarse las ratas en su 
calle, no que haya un nuevo 
ayuntamiento construido por 
el arquitecto Rafael Moneo. Lo 
primordial que debe atender el 
gobierno municipal es el día a 
día. Al vecino le importa muy 
poco el mausoleo de Moneo, 
pero sí le preocupa que, si sale 
con sus hijos a pasear a un 
parque, tiene el peligro de que 
puedan ser mordidos por una 
rata". 

El peligro de la rabia 
Domínguez explicó: "Mucho 

peor que el asco que puedan 
producir las ratas es el peligro 
que puede tener una morde
dura en un anciano o en un 
niño. La rata se alinlenta de 
basura y puede transmitir 
diversas enfermedades conta
giosas. La más habitual es la 
rabia, pero no puede olvidarse 
que no sólo puede transmitirla 
directamente a un ser huma
no, sino que puede hacerlo 
indirectamente al morder a un 
perro. Las ratas son un pro
blema de salud mucho más 
que una cuestión estrictamen
te medioambiental o de repul
sión". 

Para el grupo de concejales 
del PP la solución es sencilla: 
'Tenemos una empresa encar
gada de la desratización. El 
concejal de Ciudad Sostenible 
tiene que encargarle la realiza
ción de campañas de choque. 
Hay que lograr que haya una 
reducción de la población de 
ratas. Es curioso que este año 
no se ha hecho una fumiga
ción en las márgenes del río. 
El gobierno municipal ha teni
do la suerte de que no ha 
habido una plaga de mosqui
tos como otros años , pero 
podriamos habernos en con -
trado con un grave problema 
con una plaga que hubiera 
crecido sin que se la hubiera 
combatido con una fumiga
ción". 

Dominguez Picaza concluyó: 
"El concejal Fernando Marín 
dice que no se puede utilizar 
veneno porque puede dañar el 
entorno de las márgenes del 
río. Pues bien, hay venenos 
que no tienen efectos nocivos 
para el medio ambiente, pero 
no olvidemos que se puede 
realizar una limpieza de las 
márgenes del rio , como se ha 
hecho en otras ocasiones. Eso 
puede contribuir a disminuir 
la población de ratas". 
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En las obras se han invertido 400 millones de pesetas 

El gobierno regional rehabilita el 
Polígono Industrial Zll-1 en Coslada 
El consejero de Economía y Empleo, Luis Blázquez, asistió el día 31 de octubre en Cosla~ 
da a un acto para la recepción oficial de las obras de rehabilitación del Polígono Industrial 
ZUI-1, en el que el gobierno regional ha invertido algo más de 400 millones de pesetas con 
el objetivo de mejorar y crear suelo industrial. El proyecto afecta a una superficie total de 
112,4 hectáreas en las que están asentadas más de 300 empresas que dan trabajo a unos 
2.500 empleados. El acto se desarrolló en el pabellón deportivo municipal "La Vía". 

El ·consejero indicó que esta 
inversión de 400 millones para 
realizar las obras previstas en 
el proyecto, implica una inver
sión global de 1.100 millones 
de pesetas con participación 
de la corporación municipal y 
los empresarios ubicados en el 
polígono. 

Las obras acometidas cu-

bren todas las necesidades do
tacionales, consolidando así 
un tejido idóneo para la activi
dad productiva, adecuando 
las medidas de calidad. Entre 
otras actuaciones, se engloban 
la mejora de los accesos, la de 
la red de distribución de agua, 
saneamiento, telefonía y 
alumbrado público. 

La consejería de Economía y 
Empleo ha promovido ya un 
conjunto de acciones genera
les dentro de este término 
municipal, en el que se en
marcaría esta actuación. Con 
ellas, se pretende reequilibrar 
y fomentar la actividad indus
trial madrileña para que el 
territorio madrileño cuente 

El viceconseiero de Economía v Empleo nrmó el protocolo de consmución 
-del consorcio urbanísdco .. los Almendros" con la alcaldesa del municipio 

la Comunidad de Madrid impulsa un nuevo 
polígono indusuial en Torrejón de Ardoz 
El viceconsejero de Economía y Empleo, José Eugenio Martínez Falero, firmó el martes día 
31 de octubre con la alcaldesa de Torrejón de Ardoz, Trinidad Rollán, el protocolo de cons
titución del consorcio urbanístico "Los Almendros". La nueva entidad estará participada 
por el Instituto Madrileño de Desarrollo (IMADE) de la Comunidad de Madrid, que aportará 
el 60% de la inversión, y por el ayuntamiento torrejonero, que asumirá el 40% restante. 

El nuevo consorcio creado 
en Torrejón de Ardoz construi
rá un parque empresarial de 
90,4 hectáreas, en el que se 
estima una inversión de 
12.000 millones de pesetas. La 
Consejería de Economía y 
Empleo prevé una inversión 
inducida que superará los 
45.000 millones de pesetas 
por parte de las empresas que 
en él se instalen, así como una 
importante generación de 
puestos de trabajo. 

Los cerca de 800.000 metros 
cuadrados de nuevo suelo 
industrial que saldrán al mer
cado con esta actuación for
man parte del compromiso 
adqUirido por la Comunidad 
de Madrid de promover 1 O 
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millones de metros cuadrados 
de suelo industrial en nuestra 
región. Su localización, en tor
no a un importante nudo de 
comunicaciones y a otros polí
gonos ya consolidados, poten
cia su atractivo para nuevas 
inversiones en esta localidad. 

Los usos característicos de 
esta actuación permitirán la 
ubicación en el futuro polígo
no industrial "Los Almendros" 
de empresas industriales y de 
almacén. Asimismo, estará 
complementado, en su con
cepción como moderno parque 
empresarial, con la instalación 
de centros de servicios de acti
vidades comerciales, hostele
ras y hoteleras. 
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con un nivel de infraestruc
turas y equipamientos apro
piados para la permanencia e 
implantación de actividades 
económicas competitivas. 

Rehabilhados 95 
polígonos industriales 

En los últimos cinco años 
de legislatura, la Consejería 
de Economía y Empleo de la 
Comunidad de Madrid ha 
contribuido a la consolida
ción del entramado socio
económíco de la región, re
habilitándose un total de 95 
polígonos industriales, que 
han supuesto una mejora de 
3.300 hectáreas de suelo 
industrial de 41 municipios, 
representando un 59% so
bre el total de áreas inclus
triales consolidadas .exis
tentes en la región, de 
acuerdo con el "Inventarío 
de Áreas Industriales sus
ceptibles de mejora y rehabi
litación". 

Estas actuaciones han su
puesto una inversión induci
da cercana a los 16.000 
millones de pesetas, siendo 
la aportación financiera de la 
Administración regional su
perior a los 5.000 millones 
de pesetas, situándose dicha 
participación en una media 
del 32'2% del coste previsto 
de las obras y estudios téc
nicos corr~spondientes. 

Todas estas actuaciones se 
inscriben en el marco de la 
política industrial de la 
Comunidad de Madrid, te
niendo como objetivos priori
tarios la creación de empleo, 
la mejora de la productividad 
y la reactivación del tejido 
industrial regional. La Con
sejería de Economía y 
Empleo viene promoviendo, 
en este marco, determinados 
programas como el que hoy 
nos ocupa, para el reequili
brio socioeconómíco del terri
torio, contenido en una de las 
lineas dirigida al fomento y 
adecuación de los polígonos y 
áreas industriales con defi
ciencias estructurales. 
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El gobierna municipal considera pñañtaña la construcción de un nueva avuntamiema 

La inversión del PRISMA en 
Villalbilla es de 600 millones 
El plan regional de inversiones de la comunidad (PRISMA), financiado en parte por el 
gobierno autonómico, pero también por los ayuntamientos, destina para el periodo de 
vigencia entre ·1os años 2001 y el 2005 un total de 600 millones de pesetas para Villal
billa, es decir, 210 millones de pesetas más que en el primer PRISMA, el de los años 
1997 a 2000, en el cual se destinaron a Villalbilla 390 millones de pesetas. El pleno ce
lebrado por la corporación municipal el viernes 27 de octubre sirvió para aprobar el lis
tado de actuaciones contempladas para el PRISMA 2001-2005. La propuesta del go
bierno municipal presidido por el alcalde, Antonio Barahona, fue aprobada por unani
midad, si bien el grupo socialista planteó su desacuerdo con el orden de prioridades. 

Tanto el alcalde, Antonio Ba
rahona, como el concejal de 
Economía, Ignacio Girón, mani
festaron a PUERTA DE MADRID 
su satisfacción por la nego
ciación realizada con la comuni
dad de Madrid que después de 
no pocos tiras y aflojas ha lleva
do a Villalbilla una inversión 
para los próximos cinco años de 
600 millones de pesetas. 

La inversión en el anterior 
PRISMA para Villalbilla fue de 
390 millones, de los cuales unos 
380 millones se dedicaron a 
obras de aducción y distribu
ción de la red de aguas. De esos 
390 millones la CAM puso 259 
millones de pesetas y el ayunta
miento 131, es decir, un 67 por 
ciento llegó de las arcas regio
nales y el 33 por ciento lo tuvo 
que poner el ayuntamiento de 
Villalbilla. 

En ese marco comenzó a ne
gociarse entre el gobierno muni
cipal de Villalbilla y la comuni
dad de Madrid el nuevo PRIS
MA. Antonio Barahona habló de 
las complicaciones que tuvie
ron: "No fue fácil la negociación 
porque hay que tener en cuenta 
que los coeficientes predetermi
nados por la CAM no nos eran 
favorables para conseguir que 
se nos aceptasen los proyectos 
que presentábamos". Esos pará
metros recogen la tasa de paro, 
que en Villalbilla es muy baja, la 
renta familiar per cápita, que en 
el municipio es de las más altas 
de toda la región madrileña, de 
aspectos medio ambientales 
protegidos, con muy poca su
perficie en todo el término mu
nicipal que esté sometida a pro
tección y de espacios de protec-
ción arquitectónica, con sólo la 
iglesia parroquial de Nuestra 
Señora de la Asunción. Además 
hay un coeficiente común a to
dos los municipios, que prácti
camente divide por dos la inver
sión solicitada por los ayunta
mientos. A Villalbilla sólo le era 
favorable el coeficiente para la 
dispersión de los núcleos urba
nos, ya que son seis núcleos 
dispersos, y la tendencia al cre
cimiento: "Sin embargo esos pa
rámetros eran los que menos 
puntuaban. La verdad es que lo 
teníamos dificil", reconoció Ba
rahona. 

PUERTA de Madrid 

Antonio Barahona e Ignacio Girón, en la Feria de Muestras 
de Villalbilla. (Foto: Archivo P.M.) 

Negociación la construcción de un centro 
culturci.I en Los Hueros y lapa
vimentación de distintas calles. 
Todo ello fue valorado en 1.050 
millones de pesetas. de los que 
262'5 los habria de poner el 
ayuntamiento y 787'5 los ten
dria que financiar la CAM. -

Con estos parámetros en la 
mano el gobierno municipal de 
Villalbilla presentó sus solicitu
des a la comunidad de Madrid. 
Se pedia la construcción de un 
nuevo ayuntamiento, de un 
nuevo cementerio, completar la 
red de distribución de agua po
table en el Zulema, en el Roble
dal y en Peñas Albas, la cons
trucción de un nuevo centro 
cultural para el casco urbano de 
Villalbilla, la construcción de 
una escuela infantil, la cons
trucción de un consultorio mé
dico también para el casco ur
bano de Villalbilla, la recupera
ción del entorno de la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asunción, 

Antonio Barahona explicó que 
el propio ayuntamiento hubo de 
retirar del PRISMA tres de los 
proyectos solicitados en un 
principio, concretamente la 
construcción de la escuela in
fantil , la recuperación del entor
no de la iglesia y la pavimenta
ción de calles: "Eso no quiere 
decir que no lo vayamos a hacer. 
Los acometeremos con otras fi
nanciaciones que estamos per-

Durante este mes te ofrecemos la posibilidad de 
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con facilidades de financiación 
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Paseo de la Estación, l - Ese. Drcha. 2Q E - ALCALA DE HENARES 
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siguiendo o con financiación 
municipal por completo". 

El alcalde siguió explicando 
que al aplicar los coeficientes 
predeterminados, el montante 
económico que le correspondía 
a Villalbilla era muy bajo: "La 
CAM nos anunció que nos co
rrespondía una inversión de 
354 millones de pesetas, de los 
cuales la CAM pondria 244 mi
llones y el ayuntamiento tendria 
que pagar casi 110 millones. 
Nosotros no estábamos de 
acuerdo con esta distribución. 
Hemos mantenido distintas reu
niones con el director general y 
al final hemos llegado a un 
principio de acuerdo que al final 
ha prevalecido a pesar de que 
nosotros seguíamos sin estar 
conformes, pero la CAM nos dijo 
que no había más dinero. La in
versión total que se aportará en 
el PRISMA 2001-2005 para 
Villalbilla es de 600 millones de 
pesetas, es decir, 21 O millones 
más que en el anterior PRISMA". 

Un nuevo 
ayuntamiento 
La prioridad que tiene en es

tos momentos el gobierno muni
cipal de Villalbilla es la cons
trucción de un nuevo ayunta
miento que se ha valorado en 
250 millones de pesetas: "Se 
pretende construirlo en el cen
tro del casco urbano del munici
pio. Queremos que sea un nue
vo edificio con una superficie 
cercana a los 3.000 metros cua
drados construidos. Hay que te
ner en cuenta que la actual casa 
consistorial tiene apenas 250 
metros cuadrados construidos y 
eso es claramente insuficiente. 
De hecho la casa consistorial 
está dispersa en la actualidad 
en cuatro edificios. Es para no
sotros una prioridad". 

El nuevo cementerio costará 
50 millones de pesetas. A com
pletar las redes de distribución 
de agua potable en el Robledal, 
en Peñas Albas y en Zulema se 
destinarán 325 millones de pe
setas y el ayuntamiento ya ha 
empezado a conversar con el ca
nal de Isabel II. Para el nuevo 
centro cultural de Villalbilla se 
destinarán 100 millones de pe
setas. 

El nuevo consultorio médico 
tendrá una inversión de 50 mi
llones de pesetas y el centro cul
tural de los Hueros requerirá 
una inversión de 100 millones 
de pesetas. 

4 de noviembre de 2000 



VILLALBILLA 

Sr. Girón: Sin odio, sin ren
cor ... y aunque le pese fue el 
Grupo Popular el que se opuso 
a la constnicción de un nuevo 
colegio en Peñas Albas, aun
que usted no fuera el portavoz. 
Los problemas internos del PP 
en esa época no nos interesa
ron y no vienen a cuento aho
ra. 

Ni que decir tiene que los 
votantes del PSOE de Villalbi
lla tienen lo que se merecen. 
Por algo lo han elegido libre
mente, sabiendo lo que eligen 
y no a "tontas y a locas". Pues, 
salvo la compañera Fabiola, 
que reside desde -no hace mu
chos años en nuestro munici
pio, nos conocen desde que 
nacimos y de eso ya hace unos 
cuantos años. 

"Las otras dos concejáles" 
(citamos literalmente), tienen 
nombre y apellidos y supone
mos que querrá decir "conce
jalas". Y no concejales como 
escribe usted. El diccionario 
bien claro lo pone: "concejal, 
la" la interpretación es fácil. 
Ya sabe1I1os que antaño por 
ejemplo, la Alcaldesa, era la 
mujer del Alcalde, pero hoy 
día una mujer accede libre-

Es mi intenCión contestar 
en un solo artículo a ambos 
portavoces en el ayuntamien
to de Villalbilla, aunque las 
razones que me obligan a dar 
al uno y a otro sean distintas. 
Uno porque me pidió en el ple
no del pasado día 27 de octu
bre una explicación, que allí 
no se la pude dar por no ser 
una cosa relacionada con el 
pleno, sino de unas declara
ciones mías en PUERTA DE 
MADRÍD, por tanto, considero 
que es aquí donde debo con
testar. Y al portavoz del PSOE 
por el artículo que la semana 
pasada publicó en este mismo 
semanario. Vamos primero a 
contestar a don José Antonio 
Hernández López. 

Mire señor Hernández, no es 
mi intención insistir sobre sus 
errores del pasado, pero no es 
mi intención cuando no me 
salpica a mi y al Partido Popu
lar de Villalbilla, ya que se me 
acusó tanto a mi como al PP 
de habernos negado a la cons
tnicción del nuevo colegio en 
el municipio, hoy ya en funcio
namiento. Eso no es cierto y 
por tanto lo debo decir. El que 
se negó fue usted y por aque
lla razón y otras que vinieron 
después ya no está en el PP. Lo 
aclararé con más detalles. 
¿Cómo es posible que estando_ 
en un partido que debe luchar 
por llevar los servicios a todos 
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Las otras. dos "concejales" 
Illente a la alcaldia sin necesi
dad de ningún vinculo conyu
gal. Sr. Girón, que esto ya no 
es lo que era. Las otras "dos" 
... son "CONCEJAIAS". 

Gracias a la mayoría de los 
españoles, vivimos en un Es
tado de Derecho donde pue
den ser "elegidos" y elegibles" 
todos los españoles que estén 
en pleno uso de sus derechos 
políticos. Esto es, la Constitu
ción, la Norma SupreIIla por la 
que nos regimos. Es decir, co
IllO el Catecismo pero en senti
do civil. Norma que no exige 
"rendiIIlientos" ni "prepara
ción" como podrá comprobar 
si la lee. 

¡Menos Illall porque si de 
usted dependiera sólo serian 
cargos públicos los que tuvie
ran una o más licenciaturas. 
Muy bien Sr. Girón, co1I10 en 
los viejos tiempos. Segím esta 
teoría, no sabemos muy bien 
si usted podría serlo. 

No quiera relacionar directa
mente y sólo porque usted lo 
crea "rendimiento" con "prepa
ración" o cosas parecidas. Los 

demás tenemos nuestra opi
nión y el derecho a expresarla 
y vamos por ahí sentando 
cátedra. 

¿Pero de verdad cree usted 
que a mayor preparación ma
yor rendimiento?... Si es así, 
quizá el tan traído y llevado 
sueldo del Sr. Soto por el PP, le 
parezca poco, ya que lo tenía
mos dé "GUARDIA" las 24 
horas del día. Desde luego 
preparación no tendría mu
cha, pero no puede usted ne
garnos la dedicación y empeño 
que puso en gobernar lo mejor 
que pudo y para todos en este 
municipio. 

Siguiendo con su teoría e in
dependientemente de la pre
parac10n, podríamos decir 
que, a mayor dedicación ma
yor probabilidad de rendi
miento. ¿O no? Seria más lógi
co. Ya sabemos que las com
paraciones son odiosas, al 
menos eso dicen por ahí. 
Nosotros también podemos 
creer que el sueldo del alcalde, 
concejala, técnico etc., es ele
vado y es nuestra opinión. 

Pero si lo comparamos por 
ejemplo, con un municipio 
como Alcalá de Henares, cuya 
población es 40 o 50 veces 
mayor que la nuestra, diría
mos que en proporción los 
problemas y gestiones tam
bién serán 40 o 50 veces 
mayores, por tanto el sueldo 
del alcalde debería ser 40 o 50 
veces mayor ¿no cree usted? ... 
Pero, en la realidad la diferen
cia no es tanta, de ahí que 
nuestro grupo crea que con 
respecto a otros municipios y 
con nuestro modesto presu
puesto, los sueldos menciona
dos sean bastante elevados. 

Pues ya ve, Sr. Girón, hay 
alcaldes que son catedráticos, 
hay alcaldes que son licencia
dos y los hay sin título alguno 
y dan todo lo que pueden e 
incluso más. 

Con respecto a las fiestas, el 
Grupo Socialista no sólo era 
tan claro como ustedes al pre
pararlas, sino que además se 
ajustaba al presupuesto. Por
que, díganos, Sr. Girón, y 
hablando de claridad, que si el 

A los portavoces de la oposición en el Ayuntamiento 
de Villalbi lla, tanto de A. V. V. como del PSOE-

los ciudadanos lo más cerca 
posible de su residencia se 
opusiera a que así fuera? Sen
cillamente porque a usted no 
le interesaba la política de 
integración y defensa de los 
vecinos de Villalbilla, sólo le 
preocupaba la defensa de los 
intereses de un barrio del 
municipio, y es ahí donde en 
el pasado tenía que haber 
estado y hoy está, defendiendo 
esos intereses en una agrupa
ción independiente. Creo, que 
lo que estoy diciendo lo ha 
demostrado con su actuación 
posterior, al encabezar la lista 
de dicha agrupación. 

Me dijo también que fue una 
actuación mía sin contar con 
el Comité Ejecutivo. También 
falso. Yo, cuando hago una 
declaración con el nombre del 
Partido Popular siempre lo he 
consultado con el resto del 
Comité Ejecutivo, antes y aho
ra, y ahí están las personas 
que lo componemos para rati
ficarme lo que afirmo. Cosa 
que usted no hacia cuando era 
portavoz del PP. ¿Con quién 
consultó para sacar un boletín 
junto con los Independientes 
de Villalbilla llamado "DESDE 
EL BALCÓN DE IA OPOSI-

CIÓN"? Boletín que nos volvía 
a echar al PP mucha más tie
rra y ofendia a la mayoría de 
los vecinos del municipio. Ve, 
otra de las razones por las 
que hoy no está en PP. Hay 
más, pero como me pide que 
no me meta mucho con usted 
lo dejaré por hoy. Pero no sin 
antes aclarar que . está fuera 
del partido, no porque usted lo 
solicitara, como pretendió de
mostrar en el pleno enseñando 
una carta enviada al presiden
te regional del Comité Ejecuti
vo del PP de Madrid. No dudo 
que así fuera, pero esa carta 
no vale para nada por la sen
cilla razón de que los cauces 
legales, según nuestros esta
tutos, son a través del Comité 
Ejecutivo Local, lo mismo que 
si cualquier persona desea 
militar en el PP tiene que ha
cerlo por mediación del comité 
local. Usted que me dice a mi 
que voy por libre es sencilla
mente al revés, el que ha ido 
por libre siempre es usted. Por 
tanto, el que le ha dado de 
baja del partido ha sido el 
Comité de Disciplina del Parti
do Popular, pero a instancias 
del Comité Ejecutivo de Villal
billa. Lo puedo demostrar. 

Que conste que no era mi 
intención decir nada de esto, 
lo hago porque ha pretendido 
demostrar lo indemostrable. 

Por último, le diré que 
Villalbilla es ya un pueblo 
grande, a pesar de que parece 
que no se ha dado cuenta, y 
que la política se ha de hacer 
también en la prensa para que 
la información llegue al mayor 
número posible de ciudada
nos. Creo que entenderá lo 
que le digo. 

Ahora vamos con los ama
bles halagos que el portavoz 
del PSOE de Villalbilla me 
hace en este mismo semanario 
la semana pasada. Quiero 
decir· en primer lugar que yo 
no hubiera hecho ninguna 
declaración anterior si usted 
hubiera estado callado, pero 
parece ser que eso no es posi
ble por su carácter. Pero 
entiéndame bien, no le digo 
que no tenga el derecho a 
hacer todo tipo de declaracio
nes, sólo le pido que las haga 
con argumentos sólidos y sin 
caer en los insultos persona
les. Es en lo mismo en lo que 
ha vuelto a caer en su último 
artículo. Mire señor Soto, deje
mos ya en paz el régimen ante~ 
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presupuesto dice 12 millones 
y se gastan 20 millones ¿de 
dónde va a sacar los que fal
tan, de alguna otra partida 
presupuestaria? ¿Qué proyec
tos de los presupuestados en 
este ejercicio quedarán sin 
hacer? Y luego, claro, a subir 
los impuestos, hacer operacio
nes de tesoreria... porque las 
cuentas no nos cuadran. 

No estamos cuestionando su 
claridad, pero no podrá negar 
que se excede de lo presu
puestado. 

Y hablando de responsabili
dades, somos tan concejalas y 
concejal como usted, asisti
mos a los mismos actos públi
cos y el reportero de turno 
puede tener a bien hacer fotos 
a quien le parezca y donde 
crea conveniente. Si lee bien el 
artículo y no se dedica sólo a 
mirar las fotos, podrá GOmpro
bar que es una foto de archivo 
y no se alude para nada a la 
feria industrial de Villalbilla. 

Sr. Girón... sin odio y sin 
rencor, un saludo de las obras 
dos "CONCEJALAS" del PSOE. 

Teresa DOÑORO 
y Fabiola FIGUERAS 

rior y mirémoslo como una 
parte más de la historia de 
España. Le he_ de aclarar algo: 
aquél régimen, que me lo hace 
como mío, tenía yo como espa
ñol la misma parte de propie
dad en él que usted podía 
tener, es decir era tan mío 
como suyo. Todos los españo
les, desde aquel régimen, los 
que estaban con él y los que 
estaban contra él hicimos 
posible una transición demo
crática modélica, como así lo 
han reconocido muchos ana
listas políticos. Yo, si le sirve 
de algo, le diré que, como tan 
dignamente reconoce, perte
necía -como da a entender- al 
grupo de los desheredados y 
también me tuve que poner a 
trabajar desde muy temprano. 

Volviendo a otra parte de su 
misiva, no es justo que un ani
mal tan noble como el cerdo 
usted lo trate tan despectiva
mente. Tenga en cuenta que 
en tiempos de su régimen y del 
mio era la base de alimenta
ción para las familias humil
des, es decir, como la mía y la 
suya. Otra cosa hubiera sido 
si ese insulto lo hubiera dirigi
do algún tipo de insecto, posi
blemente me hubiera parecido 
bien, que como sabe, antes y 
ahora lo que mayor hacen es 
molestar. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

PUERTA de Madrid 

------•I TORRES DE LA ALAMEDA!.-----
Se trata de una e1Periencia piloto en España 

Torres presenta su "Centro do Recursos 
para Personas con Discapacidad" 

El lunes día 30 de octubre, 
el ayuntamiento de Torres de 
la Alameda presentó una 
experiencia piloto en nuestro 
país que plasma el nuevo enfo
que de las instituciones públi
cas para acometer políticas 
activas de empleo en relación 
con las personas con discapa
cidad. Como culminación del 
programa Horizon gestionado 
por Torres de la Alameda, inte
grado en el Consorcio Real 
Local, este municipio convocó 
hace ya dos años las "I Jorna
das para la Integración Socio-

laboral de Personas con Disca
pacidad en la Comunidad de 
Madrid". Las conclusiones de 
aquellas jornadas aconseja
ban la necesidad de enfocar el 
programa Horizon a la crea
ción de una estructura estable 
para la formación, el ocio y el 
empleo de las personas con 
discapacidad de la comarca. 
Asimismo, existe un cambio 
en la perspectiva de la actua
ción pública, con un desplaza
miento desde lo puramente 
asistencial al área socioeconó
mica. 
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Ambas premisas, estructura 
estable y desplazamiento del 
enfoque asistencial, convergen 
en el "Centro de Recursos para 
Persohas con Discapacidad". 
El Centro se plantea como una 
infraestructura fisica dotada 
con un equipo de recursos 
humanos que gira alrededor 
del Centro Especial de Empleo 
REMADE, una sociedad limi
tada promovida por el propio 
ayuntamiento de Torres de la 
Alameda. Mientras REMADE 
se centra en la actividad em
presarial, se genera una cade
na retroalimentadora donde el 
beneficio empresarial se inver
tirá en su totalidad en proyec
tos formativos, de ajuste y 
apoyo o rehabilitación de los 
usuarios (personas con disca
pacidad de la comarca del 
Corredor del Henares). 

REMADE, por su parte, es 
una empresa -formada en su 
origen por quince personas, si 
bien con un proyecto para 
alcanzar el centenar en unos 
años- que se ha mostrado 
competitiva en las áreas de 
actividad donde se implanta, 
con un control de calidad de 
sus servicios y productos 
férreo y, sobre todo, más bara
ta para el consumidor final. 
Cuenta entre sus clientes con 
el ayuntamiento, centros edu
cativos, constructoras y parti
culares que han demandado 
servicios de jardineria, carpin
teria o manipulados. 

Para la promoción del centro 
se ha contado con la fman
ciación del Fondo Social Euro
peo y la Dirección General de 
Empleo de la Comunidad de 
Madrid, a través del programa 
Horizon, y también con la 
Dirección General de Trabajo, 
competente en empresas de 
economía social, y de la de 
Asuntos Sociales, en tanto que 
el centro tiene la considera
ción de servicios sociales espe
cializados. 

Como es de suponer, el resto 
de la carga financiera y la pro
gramación corresponde al 
ayuntamiento de Torres de la 
Alameda. No obstante, y se
gún declaraciones de los res
ponsables del proyecto, el cen
tro nace con una vocación de 
comarcalidad que permitirá 
brindar sus recursos a ciu
dadanos de toda la comarca, 
así como desarrollar su activi
dad en los municipios de la 
zona y en Torres de la Alame
da. 

4 de noviembre de 2000 



Fútbol .Juvenil 

R.S.D. Alcalá 

Tras su estrepitosa derrota ante el potente Atlético de Madrid, 
el Alcalá cedió sus primeros puntos en el Val frente al Getale C.F. 

1-2, semana negra 
para el iuvenH complutense 
RESULTADO: R.SD. Alcalá, 1 (Fuente, min. 45); Getafe C.F., 2 (Melchor, min. 18 y 52). 
R.S.D ALCALÁ: Javi, Alfonso, Freijo, Israel, Pepe (OH, min 52), Fuente (Cristian, min. 46), 
Calleja, Gilberto, Mena (Juanma, min. 59), Roberto (Dani, min. 79) y Juanan. 
GETAFE C.F.: Raúl, Rodrl (Redondo, min. 64), Fulgencio, Paco, Lolo (David, min. 56), Mario, 
Rebollo, Ortiz (Davilo, min. 66), Melchor, Muñoz y Alberto (Dani, min. 77). 
ÁRBITRO: Martínez Montoro. Amonestó a los locales Gilberto, Mena, Juanan, y expulsó con 
roja directa a OH en el min. 60. Por parte visitante vieron la amarilla Rodri, Mario, Melchor, 
Alberto, David y Dani. Su masajista fue expulsado. 
INCIDENCIAS: Unos 200 espectadores en el municipal del Val. 

No ha sido una buena se
mana para el equipo dirigido 
por José Manuel Pinilla, que 
ha visto cómo su escuadra 
caía derrotada consecutiva
mente en los partidos dispu
tados frente al líder en su 
casa el pasado domingo y 
ante el Getafe en el Val en el 
día de Todos los Santos. 

La abultada derrota frente 
al imbatido líder por un con
tundente 7-1 , trajo consigo 
unas consecuencias que se 
pagaron ante el Getafe. Los 
juveniles, con una primera 
parte en la que no encontra
ron su sitio en el terreno de 
juego, vieron cómo los visi
tantes se adelarttaban en el 
marcador por mediación de 
Melchor, cuando el cronóme
tro sobrepasaba el cuarto de 
hora. El equipo, falto de re
acción, consiguió empatar el 
encuentro en un momento 
psicológico, cuando el cole
giado a punto estaba de se
ñalar el camino de los ves
tuarios. 

En la segunda mitad los 
pupilos de Pinilla salieron 
más concentrados, pero el 
tempranero gol rival y la rá-
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pida expulsión de Olí, cuan
do tan sólo llevaba ocho mi
nutos en el campo, volvió a 
desmoronar al Alcalá. Con el 
marcador en contra y con un 
jugador menos, la Deportiva 
le echó más corazón que ca
beza, y a pesar de mostrar 
un mayor empuje que en el 
primer periodo, su falta de 
claridad de ideas le impidió 
sacar algo positivo en el Val, 

lo que significaba sus prime
ros puntos cedidos en casa. 

Para el técnico, José Ma
nuel Pinilla, la derrota tan 
abultada del pasado domin
go pudo tener su efecto ante 
el Getafe. 'Yo creo que nos 
ha afectado el resultado del 
otro día y encima nos hemos 
encontrado con un error en 
defensa y con el 0-1. y cuan
do el partido se había nivela-

Getafe C.F. 

do un poco en el descanso 
nos encontramos con el 1-2 
primero y luego con la expul
sión que ha sido determinan
te para el desarrollo del par
tido. Nos hemos quedado con 
diez y perdiendo 1-2 y la ver
dad es que lo hemos intenta
do pero sin mucha claridad 
de ideas, a base de estar arri
ba, pero no ha podido ser". 

Aunque a Pinilla le costó 
destacar algo favorable de 
sus jugadores ante el Getafe, 
comentó que "algunos juga
dores se han dejado el alma 
en el campo a pesar de ir 
perdiendo e incluso a lo me
jor no podían mucho más y 
han seguido hasta el final, 
pero poco más". 

La actuación arbitral de 
Martinez Montoro, ayudado 
en las bandas por los asis
tentes López Puerta e Hinojo
sa García, no paso desaper
cibida para el técnico com
plutense. "Para mí ha estado 
bastante desacertado, por
que con la expulsión de 
Olí ... , la verdad es que creo 
que no ha medido a lo~ dos 
equipos con el mismo rasero, 
porque ha habido un mano
tazo en el medio campo a la 
altura del túnel de vestuario 
y le han pegado un manota
zo a Juanma y lo ha medido 
con una tarjeta amarilla, en 
lugar de con roja directa 
como a Olí. Para mí no ha 
medido a los dos equipos con 
el mismo rasero y para mí 
muy mal". 

Según Pinilla ahora hay 
que levantar el ániÍno y enca
rrilar nuevamente la tempo
rada. "Hoy era el partido más 
importante y hemos perdido, 
hay que seguir adelante, in
tentar levantar el ánimo y 
esto sigue, y el domingo te
nemos otro partido que hay 
que intentar sacarlo adelan
te". 
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José Manuel Pinilla, técnico 
del juvenil de la R.S.D. Alcalá 

La falta de concentración 
en algunos momentos es uno 
de los puntos que debe mejo
rar el equipo juvenil. "El nivel 
de concentración baja y eso 
lo notamos. Nos falta un po
quito más de autoconfianza y 
quizás mayor nivel de con
centración, porque algunos 
errores que estamos come
tiendo son por falta de con
centración". 

La derrota ante el líder era 
previsible, pero en el partido 
ante el Getafe se habían 
puesto muchas ilusiones. 
"La derrota con el Atlético de 
Madrid es una derrota que se 
puede esperar, pero el parti
do con el Getafe iba a ser 
una prueba importante para 
nosotros, la hemos perdido, 
pero tenemos que mirar para 
adelante y pensar en el pró-· 
ximo partido, porque la úni
ca manera de pasar, quizás 
el peor momento que esta
mos pasando ahora con es
tos dos resultados tan segui
dos y tan desfavorables, sólo 
se corta con un buen resul
tado". 

La próxima jornada la De
portiva visita el campo del 
vecino Coslada, partido en el 
que existirá una gran rivali
dad. 
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1 Fútbol Tercera División 1 

El guardameta Diego debutó con la camiseta complutense en Navalcarnero 

0-1, en el último minuto v de penalti 
RESULTADO: Navalcarnero, O; R.S.D. Alcalá, 1 (Montero -p-, min. 93). 
NAVALCARNERO: Raúl, Óscar, Luis, Meleiro, Ángel, Solano, Sergio, Lobo, Javi (Zamorano, min. 
62), Víctor (Baena, min. 70) y Giraldo (Rojo, min. 85). 
R.S.D. ALCALÁ: Diego, Mario, Dado, Fran, Diego Valbuena, Toñín (Juli, min. 73), Piru, Téllez, 
Leal, Montero (Joselu, min. 94) y Esaú (Rober, min. 85). 
ÁRBITRO: López Puerta. Amonestó a los locales Óscar, Ángel, Zamorano, Baena y a su técnico. 
Por parte alcalaína vieron la amarilla Dado, Leal, el técnico Luis Díaz y en dos ocasiones Fran. 

El Alcalá tuvo que sufrir y de 
qué manera para sacar tres 
puntos muy necesarios tras los 
últimos partidos, que lo vuelven 
a meter en las cuatro primeras 
posiciones de la tabla que dan 
acceso a la liguilla de ascenso. 
Con esta victoria, la sexta de la 
temporada, el Alcalá se ha colo
cado en la cuarta posición con 
veinte puntos. 

El Navalcarnero, que hasta el 
pasado domingo no conocía la 
derrota en su campo, puso muy 
dificil la victoria al equipo dirigi
do por el tándem Díaz-Crespo, 
a pesar de que fueron contadas 
las ocasiones en las que se 
acercaron a la porteria complu
tense protegida por el que fuera 
guardameta del Atlético de Ma
drid, Diego. Diego debutaba con 
la camiseta complutense des
pués de dos semanas entrenan
do duro para ponerse a tono y 
poder aportar toda su experien
cia a la Deportiva. El portero ya 
complutense no tuvo muchas 
oportunidades para intervenir, 
pero en todo momento estuvo 
muy seguro. 

En la primera mitad el Alcalá 
se mostró muy superior a su ri
val, pero la falta de acierto en 
los metros finales impidió que 
el equipo complutense, que 
echó en falta la presencia de 
Moya, que cumplía sanción por 
la expulsión de la pasada jorna
da, se marchara al descanso 
con ventaja. 

En el segundo periodo el equi
po local intentó estirarse, pero 
sin poner en peligro la portería 
complutense. El Alcalá aprove
chó esta situación para montar 
alguna contra, pero nuevamen
te la puntería no acompañó a 
los alcalaínos. 

Cuando todo parecía que aca
baría en empate, el colegiado 
del encuentro, López Puerta, 
señaló una pena máxima a ins
tancias de su línea, que vio una 
mano de un defensa en la pug
na de un balón tras el saque de 
una falta. En esta ocasión y a 
diferencia de la jornada pasada, 
Montero no desaprovechó la 
oportunidad y marcó el que se
ría el gol de la victoria. 

La nota negativa del partido 
fue una nueva expulsión del 
equipo complutense, en esta 
ocasión de Fran, que vio la se
gunda amarilla en el minuto 80. 

Este domingo el Alcalá juega 
nuevamente fuera de casa ante 
el Pinto, equipo que se encuen
tra situado entre los diez prime
ros de la tabla clasificatoria. 

El Alcalá saldó con 
empate su primer 
partido de la liguilla 
de Copa Federación 

El mal juego que el equipo 
complutense viene desplegando 
en las últimas jornadas se hizo 
notar también en el primer en
cuentro de la liguilla correspon
diente a la Copa Federación, 
disputado el jueves 26 de octu
bre en el municipal del Val. 

El equipo complutense recibía 
en casa al Pegaso, que junto al 
Real Madrid C y el Santa Ana 
conforman el grupo. Los pupi
los de Díaz y Crespo no pudie
ron comenzar su andadura en 
este grupo con una victoria, y 
tuvieron finalmente que confor
marse con un empate a dos , 
empate justo por el juego des
plegado por ambas escuadras. 

El segundo partido de la ligui
lla, que se disputará el jueves 9 
de noviembre, enfrentará fuera 
de casa a la Deportiva contra el 
único equipo que ha consegui
do vencerla esta temporada le
jos del Val, el Real Madrid C. 

Diego debutó con la camiseta de la R.S.D. Alcalá 

4 de noviembre de 2000 
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El femenino cavó ame uno de los gallhos de la categoría Padnazo en la pñmera ronda 

Marcha triunfal del Miguel A. Bravo no repite 
equipo sénior masculino el oro del año pasado 
No ha sido una jornada para el recuerdo en términos 
generales, ya que perdieron los equipos sénior, juvenil y 
cadete femenino; por el contrario · vencieron tanto el 
sénior como el juvenil masculino, que consigue su pri
mera merecida victoria de la temporada. 

Este domingo tuvo lugar en el polldeportivo de Hortale
za el torneo Villa de Madrid, con la participación de 
Miguel A. Bravo y Rubén Pérez. A este torneo asisten los 
cinco primeros judokas del campeonato autonómico sub-
18, además de alguno que sea invitado por la federación. 

Sénior Masculino: U. 
Autónoma, 1 - C. V. Alcalá, 
3 (25-18, 20-25, 17-25, 22-
25). 

Este equipo sumó, en esta 
ocasión ante uno de · 1os 
equipos que aspira a luchar 
por una de las plazas de fase 
de ascenso, su quinta victo
ria consecutiva. El comienzo 
no fue muy prometedor, 
menos si cabe por la lesión 
del capitán complutense, 
áscar, en el calentamiento 
del partido. S i a esto se le 
suma el frio que hacía en la 
cancha se resumió en que el 
primer set se decantase por 
el bando universitario. Ya 
una vez centrados en el par
tido, y entrados en calor, el 
equipo se llevó el partido, 
sobre todo con la mejora en 
el saque y ataque, supliendo 
así las deficiencias en defen
sa. Los siguientes partidos 
ante Guadalajara y Cuenca 
esperan ser fáciles , por lo 
que el entrenador Alejandro 
Mir aprovechará para dar 
descanso a unos y entrada a 
jugadores menos habituales. 

Sénior Femenino: A .D. 
Aristos, 3 - C . V. Alcalá, O 
(25-20, 25-21 , 26-24) . 

Mala suerte la del equipo 
complutense, que se encon
tró con un equipo con 
mucho orden en defensa, 
buena recepción y mucha 
suerte. Se jugó con menos 
nervios que en la primera 
jornada, con tanteos muy 
parejos hasta el punto 18, 
en el cual el equipo local se 
disparaba. El tercer set pudo 
haber sido diferente, pero los 
arriesgados saques de las 
locales en los puntos finales 
las ayudaron a terminar el 
partido. Derrota no muy pre
ocupante ante el gallito de la 
categoría; lo que sí serán 
más importantes son los 
siguientes partidos de casa 
ante Coslada e INEF. 

Juvenil Femenino: C. V. 
Alcalá, 1 - A.D. Aristos, 3 . 

Partido del que se podría 
haber sacado un mejor 
resultado que las habría 
situado en una posición muy 
cómoda y les habría asegu
rado ya un puesto en la 
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lucha por la liguilla que d a 
acceso al titulo de liga y los 
pues tos d e sector. El equipo 
visitante, con dos jugadores 
de División de Hon or femeni
na en sus filas, no demostró 
ser mejor que las complu
tenses; sin embargo, las 
alcalaínas no se creyeron 
sus posibilidades de victoria. 

Cadete Femenino: C.V. 
Fuenlabrada, 3 - C.V. Alca
lá, 1 (25-22, 20-25, 17-2 5 , 
2 2-25). 

Posiblemente las pudo el 
gran ambiente y la alta ten
sión que se en contraron en 
el pabellón La Cueva, a lo 
cual no están muy acostum
bradas las jugadoras alcalaí
nas. S in embargo las chicas 
de Raquel Fer nández juga
ron un partido de tú a tú 
ante el que posiblemente va 
a ser el rival a batir en esta 
temporada, que posee un 
duro ataque y saque, que 
mermaron en exceso la 
recepción complutense. Sin 
embargo es preferible perder 
ahora, en la primera fase, 
que perder en la segU.Ílda, 
que será en la que se· dispu
te la liga. Por tanto este equi
po debe seguir trabajando 
duro y conseguir cuanto 
antes la clasificación para la 
segunda fase , para así poder 
preparar con más tranquili
dad la fase mencionada. 

Este torneo es a nivel 
nacional. con comunidad es 
como Castilla y León, Extre
madura, Andalucía, entre 
otras, e incluso a nivel inter
nacional, ya que hay repre
sentantes de fuera de Espa
ña como es el caso de Portu
gal. 

Miguel A. Bravo , campeón 
del año pasado, n o pudo 
subir al podio, ya que en su 
primera intervención quedó 
fuera de combate. Su opo
nente realizó una técnica un 
tanto háb il. Bravo, al inten
tar evitar el ippón, recibió un 
tremendo golp e en la cabeza 
que lo dejó un poco a tonta
do, con lo que su oponente 
se aprovechó de esa ventaja 
para estrangularlo y dejarlo 
fuera del oro. El impacto fue 
tal que n i siquiera pud o 
presentarse a la opción d el 
tercer puesto, que su entre
nador, Jorge Martinez, dijo 
que lo tenia asegurado. 

Por otra parte, Rubén estu
vo mejor que en el campeo
nato de Madrid, p ero la dife
rencia de peso sigue siendo 
un obstáculo para él. S u pri
mer combate lo ganó por 
una luxación a su oponente 
después de llevar la ventaja 
de una waza ari. Pero en su 
segundo combate fue él 
quien perdería por una luxa
ción. 

El torneo contó con los 
árbitros alcalaínos Enrique 
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J. Eraña, Juan C. Hernán
dez, Yolanda Valero y á scar 
Dominguez. Tamb ién se con
tó con árbitros de Portugal, 
Extremadura y Castilla La 
Mancha. 

E l domingo 5 d e noviem
bre, se celebrará el torneo 
Aristas sub-23 , en el poli
deportivo del S ector III 
(Getafe); d on d e se prevé bas
tante participación por parte 
de los alcalaínos. 

1 AniVersario 
de la Peña Alcalaína 
Ricardo Flores 

El sábado, día 4 de 
noviembre, a las diez y 
media de la noche, tendrá 
lugar en el restaurante 
Tupamaro, situado en la 
calle de Federico Mompou, 
8, la cena festiva con que 
los socios de la Peña Alca -
laina Ricardo Flores cele
brarán que esta peña del 
Alcalá ha llegado a su déci
mo aniversario. 

Ya puestos a dar la noti
cia, démosla completa y 
digamos el menú que 
Tupamaro ha preparado 
para los peñistas: entreme
ses frios y calientes, empe
rador Tupamaro (con sal
sa, gambas, almejas y hue
vo) y entrecot de termera 
con guarnición; todo ello 
con pan, bebida, postre, 
café y cava. ¡Que aprove
che y a cumplir muchos 
aniversarios! 
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los iunior v sub-23 
con buen calendario 

los equipos 
deHercesa 
v Macario·IPlacea, 
con los 1Deiores 
de España 
Los corredores de los equi
pos alcalaínos, tanto los ju
nior de Hercesa como los 
sub-23 de Macario, realiza
ron un buen calendario na
cional donde las dos catego
rías se midieron con los me
jores corredores nacionales. 

Los junior de Hercesa reali
zaron un gran trabajo deporti
vo a lo largo de la temporada 
2000. Dirigidos por Pedro Her
nández y Manuel Moreno, 
compitieron en 45 pruebas del 
calendario nacional, cuatro 
pruebas de la Copa de España 
Almazán (Soria). G.P. El Oli
var, Memorial Javier Díaz 
Crespo (Alcalá), organizada 
por el C .C. !placea, G.P. 
Tarangu (Asturias) y Torrela
vega (Santander). Los Hercesa 
participaron en seis vueltas 
por etapas: Rioja, Valle de San 
Vicente (Santander), Ruta del 
Víno y Sierra Norte (Madrid) y 
las ínternacionales a Besalla 
(Santander) y Castellón. 

La plantilla formada por die
cisiete corredores también 
hizo el calendario de pista 
madrileño, venciendo en el 
Campeonato de Madrid Jorge 
Sánchez en velocidad, siendo 
seleccionados para el Campeo
nato de España disputado en 
el velódromo Luis Puig Javier 
Encínar, Jorge García y Jorge 
Sánchez, siendo éste medalla 
de bronce en velocidad olímpi
ca. 

Los puestos más relevantes 
fueron los tres primeros, con 
Francisco Expósito 2º y Daniel 
Valladolid 1 º . La gran regulari
dad les hizo conseguir 12 
segundos, 14 terceros , 12 
cuartos, 1 7 quintos, etc. En 
montaña, 5 primeros; metas 
volantes, también cínco pri
meros, y en la clasificación por 
equipos fueron siete veces las 
que suvieron a lo más alto del 
cajón. Estando Rubén Carmo
na en la selección madrileña 
de ruta en los campeonatos de 
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España en Murcia. 
Por lo tanto, un buen balan

ce deportivo y de participación 
por parte de estos valores de 
17 y 18 años que han llevado 
con clase los colores del e.e. 
!placea de Alcalá de Henares y 
de la gran firma ínmobiliaria 
de Hercesa. 

El equipo sub-23 de Macario 
disputó un total de 50 prue-

bas por distintas comunida
des españoles. Dirigidos por 
José Carlos Pliego y Ramón 
García, también participó en 
la Vuelta al Alto Aragón, Sego
via y las ínternacionale_s a 
Madrid y Toledo, participando 
también en varias pruebas de 
Copa de España Jaime Chi
charro (Murcia), G.P. Macario 
(Alcalá). G.P. Caja España 

Campeonatos del mundo de Manchester [Gran Bre 

El alcalaíno José Antonio Villanueva, 
IDedalla de bronce en velocidad olílDPica 
El corredor alcalaíno que participó en la olimpiada de Sidney, 
José Antonio Villanueva, también representó a España en los 
campeonatos del mundo de pista en las modalidades de velo
cidad (8º) y velocidad olímpica (3º). 

José Antonio Villanueva, 
después de no tener suerte en 
la velocidad índividual -posi
blemente le faltó confianza en 
sí mismo cuando le tocó la se
rie con el alemán-, en la prue
ba de velocidad olímpica tenían 
los tres corredores de la selec
ción española la espína clava
da de los pasados juegos olím
picos, donde un despiste los 

privó de una medalla olímpica. 
Esta vez, Salvador Melia, José 
Antonio Villanueva y Antonio 
Escudero, que salieron por este 
orden, no fallaron y trajeron 
para España otra medalla del 
mundial , con Llaneras-Gálvez, 
plata (americana) ; Llaneras, 
oro (puntuación) ; el corredor 
alcalaíno José Antonio Villa
nueva con su medalla de bron-

(Valladolid) y el G.P. Gerrita 
(Castellón). 

La plantilla que comenzó la 
temporada con 18 corredores, 
sín conseguir níngún puesto 
relevante, estuvo en diez oca
siones entre los diez primeros 
y lo príncipal del equipo es la 
ilusión con que espera la tem
porada 2001 . 

José Antonio Villanueva 

ce se pone en su sitio de la eli
te mundial y su puesto le pone 
con sus 21 años un futuro de 
oro. Enhorabuena. 

4 de noviembre de 2000 



Dos acampadas a recordar: 9, 10, v 11 de iunio v 15,16v11 de sepdembre de 2000 

11 Camping Caravaning Club de Alcalá de Henares participó 
en la ··111ca1pada de la Amislad 2000" de la federación 
Madrileña de Campislas v celebró la 11Acampada del Jamón" 
La amistad. un don que no se improvisa. viaja con "billete de ida y vuelta". Sólo el tiempo 
nos dirá si hemos sabido ganarla y sólo él nos llevará a reconocer que los demás se la mere
cen. La amistad es una virtud que todo campista que se precie lleva dentro, por eso una 
vez más el Camping Caravaning Club de Alcalá de Henares. junto con los amigos campis
tas de los clubs asociados. acudimos a la "11 Acampada de la amistad" de este año 2000 
organizada por la Federación Madrileña de Campistas allá por e l mes de junio con el único 
objetivo de regalarla y qué mejor forma de hacerlo que por todo lo alto; y decimos esto por
que el evento tuvo lugar en el camping Valle En Medio de Pegüerinos a 1.500 metros de 
altitud en plena sierra de Guadarrama disfrutando de unos parajes naturales de ensueño. 

Dentro del programa de 
actividades, unos decidieron 
visitar San Lorenzo del Esco
rial, situado en la falda del 
pico de Abantos, y su monas
terio declarado por la UNES
CO monumento de interés 
mundial, donde se encuentra 
el'panteón real; otros prefirie
ron la visita al "Valle de los 
caídos", monumento funera
rio y religioso, admirando el 
retablo cubierto por un 
mosaíco policromado de más 
de seis millones de piezas en 
el altar mayor de la basílica y 
las obras pictóricas de artis
tas destacados, no olvidando 
visitar los tapices y telas de la 
fábrica de Santa Bárbara. 

Hubo bienvenida, desayu
no, concurso de tortilla, 
entrega de regalos a los gana
dores de las competiciones, 
intercambio de regalos y 
"velada nocturna" donde se 
habló desde los recorridos 
por la cuerda larga de Guada
rrama en tiempos de juven
tud hasta del desafortunado 
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incendio del Monte Abantos 
el año anterior e incluso rela
tos de andanzas en los "bún
kers" y de cómo el "Alto de los 
Leones" actualmente y a tra
vés de los m edios de comuni
cación va recobrando su 
nombre original del "Alto del 
León". 

Tras el paréntesis vacacio
nal y no olvidando que la 
amistad siempre viaja con 
"billete de ida y vuelta" el 
Camping Caravaning Club de 
Alcalá de Henares celebró, 
como es tradicional, la 
"Acampada del Jamón", sien
do en esta ocasión jefes de 
acampada dos intrépidas y 
valientes mujeres a las que 
hay que agradecer su esplen
dorosa y desinteresada dedi
cación, Anabel Pérez y Cristi
na Reyes. 

Dentro del programa de 
actividades deportivas y de 
ocio hubo campeonatos de 
petanca, chinchón y parchís, 
donde algunos adultos 
aprendieron a jugar aleccio-

nados por la maestria y fine
za de los más jóvenes. Los 
niños tamb ién tuvieron la 
oportunidad de participar en 
los juegos programados, 
siempre orientados al cuida
do de la Naturaleza y Medio 
Ambiente. 

Hubo degustación de exce
lente "jamón serrano" servido 
con tomate, ajo, orégano y 
queso para todos los a sis
tentes; entrega de trofeos y 
regalos a los ganadores en las 
diferentes competiciones con 
la colaboración de la firma 
"Nor Caravan", bailes a ritmo 
caribeño en el "fuego de cam
pamento", actuaciones del 
grupo "Baby" y "Mónica e Ire
ne", dos gemelas despiertas 
con futuro artístico pese a su 
corta edad, que deleitaron 
con sus bailes de ritmo 
moderno a todos los alli pre
sentes. 

¡Saludos Campistas! 

Camping Caravaning Club 
de Alcalá de Henares 

Festividad 
Institucional 
de San Diego 
Programa cultural 

Día 10 de Noviembre 
de 2000 

20'00 h.: En el Salón 
de Actos del Ilustre Cole
gio de Abogados (calle 
Colegios, 1): 

- Conferencia a cargo 
del profesor Antonio 
Alvar Ezquerra, que 
disertará a cerca de "Al
var Gómez de Castro y 
su biografía del Carde
nal Cisneros". 

- Presentación de los 
libros: Anales Complu
tenses XII". "José 
Demetrio Calleja. Facsí
miles y comentarios de 
su obra" y "Conferen
cias 2000 sobre Histo
ria. Arte y Cultura de 
Alcalá. X Curso". 

22'00 h.: Cena de her
mandad. 

Día IJ de Noviembre 
Festividad 

de san Diego 

19'00 h.: En la Santa e 
Insigne Magistral-Cate
dral, Misa en honor del 
Santo. A continuación se 
obsequiará con los tradi
cionales bollos y vino de 
la Tercia Oocales del Cen
tro Obrero Católico). 

Carrera popular 
contra la droga 
El próximo día 5 de noviem

bre, y con la finalidad de 
luchar contra la droga, se cele
brará en Madrid una carrera 
popular organizada por el 
Cuartel General del Mando 
Regional Centro del Ejército de 
Tierra y financiada por la 
Agencia Antidroga de la Comu
nidad Autónoma de Madrid. 

1!! MARCA AUTOMÓVILES 
Precisa 

PARA DEPARTAMENTO COMERCIAL 

VENDEDORES/ AS. 
FUO + COMISIONES 

Enviar currículum vitae con fotografia a: 
Vía Complutense, 113 - 28805 

ALCAI.A DE HENARES 
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los vishlntes del Cementerio Jardín recibieron una flor perfumada 

Miles de alcalaínos visitaron a sus 
seres queridos va desanarecidils 
en el día de Todos los Santos 
Miles de personas acudieron el pasado miércoles 1 de noviembre, día de todos los santos, a los 
cementerios alcalaínos para recordar y visitar a sus seres queridos ya desaparecidos. Un día en 
el que el tiempo acompañó e hizo que tanto el Cementerio Jardín como el Municipal recibie
ran multitud de visitas, que adornaron y embellecieron los camposantos con numerosas flores. 

PUERTA de Madrid 

Un año más los alcalaí
nos se volcaron en el día de 
Todos los Santos con sus 
familiares y amigos ya de
saparecidos y acudieron en 
masa, en lo qu e es una de 
las tradiciones españolas 
más arraígadas. 

Cambiando t otalmente su 
tradicional aspecto de lu
gar solitario y vacío, los ce
menterios complutenses 
tuvieron un continuo tra
siego de gente que no que
ría faltar a esta importante 
cita del calen dario, en la 
que se recuerd a con una 
mezcla de dolor y alegría a 
los seres qu eridos que ya 
no se encuentran entre no
sotros. 

Los visitantes del 
Cementerio Jardín, que re
cibieron corno viene siendo 
tradicional en los últimos 
años un detalle por parte 
de la dirección -en esta 
ocasión una flor perfuma
da-, pudieron conocer los 
nuevos rincones del ce
menterio , el Jardín de los 
Columbarios, y el Jardín 
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Memorial, terminado y pre
parado para que estuviera 
en perfectas condiciones 
para el día de Todos los 
Santos. 

Como cada año, las medi
das de tráfico y estaciona -
miento en ambos cemente
rios, que sufrieron el ir y 
venir continuo de coches 
que se acercaban hasta el 
lugar, consiguieron que las 
retenciones de entrada y 
salida a los cementerios 
fueran reducidas en la me
dida de lo posible. 

En esta ocasión las misas 
en ambos cementerios se ce
lebraron el jueves 2 , día de 
los Difuntos, a las 1 7 horas. 
Como ya sucediera el año 
pasado, el obispo de la dió
cesis de Alcalá de Hénares, 
D. Jesús Catalá, fue el en-

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas . 

I.V.S. 
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cargado de oficiar la misa en 
el Cementerio Jardín, mien
tras que D. Juan Sánchez, 
vicario de la diócesis de 
Alcalá de Henares, ofició la 
misa en el Cementerio 
Municipal. A pesar de no 
coincidir con la fecha más 
significativa, el día de Todos 
los Santos, fueron muchas 
las personas que se acerca
ron hasta los camposantos 
complutenses. 

Cem.enterios 
bien cuidados 
Días antes a la festividad 

de Todos los Santos, nume
rosas fueron las personas 
que se acercaron hasta los 
camposantos alcalaínos 
para limpiar y colocar flo
res en las sepulturas, para 
que así todo estuviera per
fecto para ese día. Luis 

<§)"!!"' S.L. \// I I 1 J\ /. 

Lópidas, encimeras, escaleras 
. chimeneas, grabados en piedra 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
Exposídón y vento: C/ Son Bemordo N° 8 
• 91 888 1713. 91 888 97 19 

Alcoló de Henares, (Madrid) 
Fóbrica: Cno. Ermita 49, Meco (Madrid) 

• 91 886 06 04 Fax: 91 886 09 43 

Alberto Pino, que se encon
traba en el Cementerio 
Municipal limpiando la se
pultura de unos conocidos 
que no pueden acudir a 
ello, cree que en estas fe
chas el cementerio está 
"bastante cuidado, porque 
la gente se preocupa más 
estos días que el resto del 
año". Pino añadió que du
rante el resto del año "en 
general está cuidado, lo 
único es que en estas fe
chas es más todavía". 

Asunción Monge y Tere 
Monge tienen a sus padres 
enterrados en el 
Cementerio Municipal, por 
lo que suelen acudir habi
tualmente. Tere y Asunción 
se encontraban junto a su 
cuñada Encarnita Cáceres 
y uno de sus maridos , 

RESIDENCIA 
Jª EDAD 

•MARIA AUXILIADORA" 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA - 949 / 29 04 88 

PUERTA de Madrid 
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Nicanor Loeches. Para ellos 
en estos días el cementerio 
está bastante limpio, inclu
so en mejores condiciones 
que en otros años "Hace 
unos días que vinimos y es
taban limpiando y lo han 
dejado bastante limpio". 

Según Loeches, en "estos 
días se nota que está más 
limpio que el resto del año", 
aunque los cuatro asegu
ran que las visitas al ce
menterio no deberian ser 
solamente en el día de 
Todos los Santos, porque 
"esto parece una romeria". 

Las flores, más caras 
de lo habitual 
Según Carmen Olmedo, 

propietaria del puesto de 
flores situado junto al 
Cementerio Municipal, este 
año las "flores han venido 
muy caras". 

Este encarecimiento se ha 
debido a las intensas llu
vias que se han producido 
en diversos puntos de la ge
ografia española, lo que ha 
llevado a importar material 
de fuera de España, lo que 
hace que suban los precios 
debidos a los peajes y por
tes del avión. "Las rosas y el 
clavel muy caros, porque el 
·nacional no viene nada 
bien, porque yo he pedido 
diez cajas de nacional y las 
he tenido que devolver, ca
risimas y malas". 

Según Olmedo, lo más 
vendido durante estos días 
son "los centros muchos, 
luego el clavel también mu
chísimo, las rosas, el gla
diolo, el lirio, ramos varia
dos". 

Este año la docena de cla
veles en su puesto se en
contraba a 1.000 pesetas, 
mientras que la de rosas a 
5.000. En cuanto a centros 
Y según el tipo de flor elegi
da puede oscilar entre las 
cinco o las diez mil pesetas. 

Carmen asegura que, a 

PUERTA de Madrid 

pesar de que las flores ven
gan un poco más caras, "no 
protesta nadie y nadie dice 

nada; por eso, porque es 
un día en que la que más y 
la que menos trae las flores 

JARDIN 
ALCALA DE HENARES 

a sus seres queridos y ya 
que no están, la gente se 
vuelca con los difuntos". 

Cementerio Jardín, La Dirección y su personal, 
con motivo del Día de Todos los Difuntos, agradece a los 

alcalaínos la confianza puesta en la atención que les 
prestamos y les garantizamos, con la vocación 

demostrada de entrega diaria al servicio público, 
estar aquí cuando nos necesiten para acompañarles en 

ese momento tan importante y delicado. 

Hacemos extensivo nuestro agradecimiento 
al Consorcio de Transporte, Policía Municipal, 

Repuestos Ramón, concejalía de Medio Ambiente 
y URBASER. 

4 de noviembre de 2000 



la reVista del avuntamiento tendrá una drada de 50.000 eJemplares 

El alcalde y el vicealcalde presentan en 
sociedad el boletín municipal 
El alcalde, Manuel Pefo.ado, y el primer teniente de alcalde, Luis Suárez Machota, tienen pre
visto presentar el viernes 3 de noviembre el primer número del boletín municipal en un acto 
que tendrá lugar en el restaurante La Cúpula, situado en la calle Santiago. La revista munici
pal tendrá una tirada de 50.000 ejemplares que se distribuirán gratuitamente por todos los 
domicilios complutenses a través de los buzones. Su periodicidad será bimensual. 

Es precisamente Luis 
Suárez Machota, en su 
calidad de responsable 
del área de comunicación 
del ayuntamiento com
plutense, quien aparece 
en el personal del boletiri 
como coordinador del 
mismo. 

El equipo de redacción 
está formado por el técni
co municipal Luis Alberto 
Cabrera, por el periodista 
Andrés Manzano y por la 
técnica Pilar Fernández 
Moreno, encargada del 

Los hielos invernales se 
han roto en afiladas 
dagas que, dispersas, bri
llan por todas partes. Los 
campos son un verdegal 
de espigas que el viento 
mece suavemente. Peque
ñas flores bordean los 
caminos y las sendas son 
ocres meandros que cru
zan los montes entre 
matas y arbustos que lle
nan el paisaje. 

Un cielo azul lleno de 
nubes, que el viento 
arrastra incesantemente, 
filtra el sol aquí y allá en 
sus continuos movimien
tos. 

El agua que baja de las 
cumbres se precipita cie
ga, desafiante, al vacío, en 
un saldo que la rompe en 
fina espuma, que el sol 
atraviesa para transfor
marla en un abanico de 
colores que se eleva para 
fundirse en el aire. 

Despeñalagua llaman a 
aquel despeñadero pro
fundo, donde el agua cae 
con violencia en busca de 
las afiladas rocas que la 
cortan, para convertirla 
en luz multicolor y en un 
rumor constante, · que 
hace de aquel rincón una 
inacabable sinfonía que la 
Naturaleza nos regala. 

Al poco, el agua se 
recompone a tr~vés de mil. 
vericuetos que lamen los 
surcos que ella misma ha 
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diseño de la revista. Com
pletan el equipo de redac
ción los técnicos de confian
za política de los grupos 
socialistas y de IU: Agustin 
Baeza, Juan Luis Aguirre 
(PSOE}, y -Luis . Gallego y 
Fran Pérez (IU). así como la 
jefa de prensa de la alcaldia, 
Rosa María García. 

El primer número del 
boletin tiene 48 páginas. Se 
ha confeccionado durante 
los meses de septiembre y 
octubre y en él aparece un 
balance de gestión del pri-

mer año de gobierno muni
cipal concejalia por conceja
lía. En el boletin aparecen 
también artículos realizados 
por asociaciones y entida
des ciudadanas. 

A la oposición municipal, 
el PP. le corresponden tres 
páginas, de las cuales una 
es una entrevista con su 
portavoz, Bartolomé Gonzá
lez. En otra de las páginas 
los concejales del PP expre
san sus criticas por la 
adquisición para el alcalde 
de un nuevo coche, lo cual 

Despeñalagua 

Luis Suárez Machota es el 
responsable del boletín. 

ha supuesto una intensa 
polémica con acusaciones 
al gobierno municipal por 
parte del PP de impedir 
ejercerles la libertad de 
expresión, y por parte del 
gobierno de poner el PP 
en peligro la seguridad del 
alcalde. El PP criticó que 
el boletin se convertirá en 
un órgano de expresión 
no del ayuntamiento, sino 
del gobierno municipal. 

hecho y templa su volátil 
orgía, reposando en pozas 
de profunda transparen
cia. 

Pero de nuevo, incansa
ble, empieza a correr 
veloz, acequia abajo, cada 
vez más pendiente, cada 
vez más deprisa, entre el 
murmullo de sus turbu
lencias, que salpican de 
plata los márgenes 
cubiertos de hierba que el 
sol del mediodía hace más 
perceptibles, en una 
desenfrenada carrera 
para perderse en el fondo 
del valle y abrazar cual
quier cauce más tranquilo 
y continuar su andadura. 

El día se acaba y la luz del 
atardecer ilumina sus últi
mas horas, antes de que el 
ocaso anuncie su fin. 

Los árboles y los abrup
tos perfiles de las rocas 
trazan sus sombras alar
gadas en el suelo, lenta
mente, como un telón que 
cae. Las últimas luces lo 
han transfigurado todo 
por unos instantes. El 
campo y las rocas, impa
sibles, parados en el tiem
po, se abrazan en la oscu
ridad de la noche. 

A lo lejos Despeñalagua 
aguarda impaciente otro 
día para que ese concierto 
entre las rocas y el agua 
se repita. 

José LÓPEZ ESTRADA 

PUERTA de Madrid 
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El avuntamiento cree que el asunto no fue tan problemádco 

El nscal Pide cárcel para nueve alumnos que 
retUVieron v amenazaron a un protesor en Meco 
La Fiscalía de Madrid ha solicitado dos años y medio de prisión para seis alumnos de la 
escuela taller de Meco. todos ellos menores de edad. y penas de tres años de reclusión para 
otros tres alumnos. éstos mayores de edad. por retener a un profesor en su despacho. ame
nazarlo. insultarlo y escupirle. El concejal socialista de Alcalá, Eduardo Calderón. es el 
director de la escuela taller de Meco. y manifestó a PUERTA DE MADRID que "ése es un t ema 
zanjado. De hecho los alumnos están en la escuela con toda normalidad". El concejal res
ponsable de la escuela taller municipal. Alberto García Donas. manifestó al respecto que "el 
asunto se ha exagerado. Se ha hablado de un problema que para nosotros no fue tal. El tema 
está en manos del juzgado pero por nuestra parte hubo una investigación a nivel interno". 

El concejal Alberto García 
Donas dijo a PUERTA DE 
MADRID lo siguiente: 
"Sobre es te tema yo puedo 
dar una impresión un tanto 
vaga en el sentido de que 
aquí hub o un problema que 
para nosotros no fue tal. Los 
cJúcos s iguen trabajando en 
la escuela taller y el profesor 
lo ha estado haciendo hasta 
que se le ha terminado el 
contrato. Hay que tener en 
cuenta que al haber una 
investiga ción judicial a 
nosotros n os ha costado 
mucho. S i yo tomo parte por 
cualquiera de ellos, al haber 
un juicio puede ser luego 
contraproducen te. Por eso 
nosotros hicimos a nivel 
interno lo que teníamos que 
hacer. Nues tra escuela taller 
lo que h a ce es integrar 
muchachos que están tra
bajando, estamos formando 
jóvenes y nunca hemos teni
do un solo problema". 

Alberto García Donas 
explicó que la escuela taller 
tiene en total 30 alumnos. 
Los hechos según han sido 
recogidos por diversos 
medios informativos datan 
del día 21 de marzo cuando 
un profesor de la escuela 
taller expulsó a uno de los 
alumnos de clase. Según la 
denuncia presentada por el 
profesor el alumno expulsa
do le respondió amenazán
dolo: 'Te voy a partir la 
cabeza y a destrozar el 
coche". A continuación el 
profesor se trasladó a su 
despacho, donde según lo 
denunciado ocurrió la 
retención por parte de nue
ve alumnos, los insultos y 
amenazas. 

El concejal Alberto García 
Donas aseguró que en sus 
cuatro años que lleva de 
funcionamiento la escuela 
no ha tenido problemas: "Al 
profesor le ha expirado el 
contrato. No es que haya 
habido ningún tipo de desa
venencia con él. Su contrato 
terminó y punto. Nosotros 
tenemos una escuela taller 
que goza de gran fama en 

PUERTA de Madrid 

El concejal socialista de Alcalá, Eduardo Calderón, 
es el actual director de la escuela taller de Meco. 

f~~@ámara 
~ Madrid 

CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

• Del 2 O de Noviembre al 19 de Diciembre 
• De 9 a 12 horas 

• llllTTTUTO .. --O.lll~ORc:W .. .-. - .. -

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91189 22 76 - Fax: 91 881 37 75 
E-mail: gta2@camaramadrid.es 

El profesor va no 
sigue en la 

escuela taller 
dirigida 

por el conceial 
complutense 

Eduardo Calder6n, 
pero sí 

los alumnos 

toda la comunidad de 
Madrid. Nos lo ha dicho 
mucha gente. Además 
hemos integrado a muchos 
chavales, les ha dado una 
formación y trabajo. De 
hecho hay ahora mismo 
cuatro chavales que han 
salido de la escuela taller y 
que los ha contratado el 
ayuntamiento para jardi
nes". 

Alberto García manifestó 
también que "la información 
que ha aparecido en algu
nos medios de información 
sobre el incidente ha sido 
desproporcionada y alar
mista. Esa información se 
ha distorsionado un poco". 

Curso de teatro 
infantil v iuvenil 
del FRAC 

La falta de actividades dirt
gidas a la formación teatral 
de niños y jóvenes llevó a la 
concejalia complutense de 
Juventud a poner en marcha 
en septiembre del 97, a tra
vés del FRAC, su primer cur
so de teatro infantil y juvenil. 

Desde entonces, setenta 
chicos y chicas de edades 
comprendidas entre 7 y 15 
años han participado en los 
tres cursos realizados, 
habiendo pasado muchos de 
ellos a formar parte de gru
pos de teatro adultos una vez 
cumplidos los 16 años, con
siguiéndose así uno de los 
objetivos pretendidos con la 

-realización de este proyecto. 
Dinámicas "grupales", ex

presión corporal, juegos de 
voz, diversas técnicas o visi
tas a teatros, son algunas de 
las actividades que, desde el, 
mes de octubre al mes de 
junio, los treinta algunos 
inscritos en este curso desa
rrollarán, para terminar al 
final de la experiencia con la 
puesta en escena de una 
obra creada y dirigida por 
ellos mismos. 

4 de noviembre de 2000 
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Huena del Obispo 

PAUCIO ARZOBISPAL 
Sábado. 4 y Domingo. 5 
de Noviembre - 20'00 h. 

DI 
Representaciones 

Itinerantes de 
.. Don Juan Tenorio" 

de Jasé Zarñlla 
Dirección: María Ruiz 

Pedro Mari Sánchez 
(Don Juan) 

Yolanda Arestegui 
(doña Inés) 

Ángel Padilla 
(don Luis Mejía) 

Anchón Jiménez 
(Gonzalo de Ulloa) 

Con la colaboración especial de 
Berta Riaza (Brígida) 

EXPOSICIONES 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 26 de Noviembre 

.. XIII Edición 
de los Premios 

Ciudad de Alcalá 
de Pintura" 

IOBRAS 
SELECCIONlllASJ 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

----@)----
CASA DE lA EllTRmSTA 

(Calle San J uan, 1) 

Hasta el 5 de Noviembre 

.. lOSTBOs 
DE 

NUESTRA INFANCIA" 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

** * * * 
Del 9 de noviembre 
al 3 de Diciembre 

Inauguración: 
Jueves 9 de Noviembre 

a las 19'00 horas 

··1uan Gani: 
Gransmo 

v Celuloide" 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 
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TEATRO lA GALERA 
(Calle Santo Tomás) 

Viernes, 10 y Sábado, 11 
20'00 horas 

Cía IUIRllAI 
presenta: 

.. Unviaie 
por el Amazonas" 

de Inés de la Cuadra 

Dirección: Agustín Iglesias 

Intérpretes: Magda García-Are
na, Ainhoa Azcona. 

----@----
mNED CUlTUBAl r' DE lllYD 
Sala Margarita liruu 

(Vía Compluten se, 19) 

Sábado, 4 de Noviembre 
20'00 horas 

RECITAL POhlCO 

.. El autor v su obra" 
Óscar Santos 

Teresa Galeote 
Ángel Ruiz 

Montserrat Vallés 
Luis de Bias 

Luis Sauquinet 
Carrnelo Vega 

Francisca Núñez 

Entrada gratuita 

***** 

Domingo, 5 de Noviembre 
20'00 horas 

MÚSICA 

Juan sosa 
presenta: 

·-¡anuo Cñollo" 
Espectáculo musical basado en 
tangos y milongas con un eje 
común, las letras de Jorge Luis 
Borges, al que va dedicado este 
sincero homenaje. 

***** 

Jueves, 9 - 19'00 horas 

LITEUTUU 

Presentación 
del Hbro: 

.. las lunas del Sur'' 
Autor: Julio Soriano 

Entrada gratuita 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

Concentración por 
las paradas de autobuses 

El domingo día 29 de 
octubre nos concentrarnos 
en la plaza de Alonso Carri
llo para pedir unas para
das de autobuses en el 
barrio de Pryconsa. Alrede
dor de 70 personas vinie
ron a darnos su apoyo. 
Recogimos 109 firmas. Con 
est e acto queremos demos-

trar a nuestras autorida
des la necesidad de las 
mismas. 

Agradecemos el apoyo 
ofrecido por los vecinos y 
por la Asociación de Veci
nos "Complutense". 

Partido Humanista 
y vecinos del barrio 

Empresa Municipal 
de la Vivienda 
de Alcalá de Henares 

LA EMPRESA MUNICIPAL DE LA VIVIENDA DE 
ALCALA DE HENARES 
INFORMA DE 

La apertura de plazo para la recogida de solicitudes para la 
adjudicación de Viviendas de Promoción Pública en venta, 
situadas en El Ensanche. 

El calendario será el siguiente: 

Recogida de solicitudes: 

A partir del 15 de Noviembre de 2000. 

Presentación de solicitudes: 
•Inicio: 15 de Noviembre de 2000 
• Cierre: a las 14:00 h. del día 15 de 

Diciembre de 2000 . 

Lugar de presentación: 

En las oficinas de la E.M.V. situadas en la c/ Mayor 
Nº 2, 1 º de Alcalá de Henares (Madrid). 

Horario de recogida de solicitudes: 

De 9:00 h. a 14:00 h. de Lunes a Viernes 

Alcalá de Henares, a 1 de Noviembre de 2000 

PUERTA de Madrid 
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CARTElERA- CINES ----
Programación del 3 al 9 de Noviembre de 2000 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Leyenda urbana -
2" . (18 años). Todos los días: 
6'10, 8'15 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 2: "X-Men". (13 años). 
Todos los días: 5'45, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "Scary Movie". (13 
años). Todos los días: 5'30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sáb .. 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "El exorcista" . (18 
años). Todos los días: 5'05, 
7'35 y 10'10. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Obra maestra" . 
(Tolerada). Todos los días: 
5'15, 7'40 y 10'15. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 6: "Cartas de un ase
sinato". (13 años). Todos los 
días: 6'10 y 8'10. 

Precios: 
Laborables: 650 pts. 

Sábados y Festivos: 750 pts. 
Miércoles (no festivos) 

Día del Espectador: 500 pts. 

~~~~-®> ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-ll, Jun. 33'3 
Teléf. de infonnaci6n: 883 18 04 

Sala 1: "Jóvenes prodigio
sos". Todos los días: 17'15 y 
22'15. "La gran vida". 19'45. 

Sala 2: "El exorcista". 
Todos los días: 17'00, 19'30 y 
22'15. 

Sala 3: "Leyenda urbana-
2". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 4: "Almejas &: meji
llones". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: "JSnatch. Cerdos 
y diamantes". Todos los 
días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

~~~~- @) ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
880 27 51 

Sala 1: "La comunidad". 
Pases: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 2: "Bar Coyote". 
Pase: 17'45. "Juego asesi
no". Pases: 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "El arte de la gue
rra". Pases: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

91656 8110 

.. American Psycho". ( 18 
años). Todos los días: 18'05. 
Sábados y festivos: también 
a las 16'00. 

"X-Men". (7 años). Todos 
los días: 18'00, 20'15 y 
22'30. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'50. 

"Scary Movie" . (Pendiente 
calificación). Todos los días: 
18'00, 20'00 y 22'00. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sáb., 
pase de madrugada: 00'30. 

"Jóvenes prodigiosos". 
(13 años). Todos los días: 
20'10 y 22'15. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 00'30. 

"El exorcista". (18 años). 
Todos los días: 17'30, 20'05 
y 22'40. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: O l '05. 

"Snatch cerdos y diaman
tes". (Pendiente califica
ción). Todos los días: 18'10, 
20'15 y 22'25. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'40. 

"El arte de la guerra". 
(18 años). Todos los días: 
18'20, 20'35 y 22'50. Sába
dos y festivos, también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: O l '05. 

"Leyenda urbana-2". (18 
años). Todos los días: 18'05, 
20'10 y 22'20. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'35. 

"Bailame el agua". (Pen
diente calificación). Todos 
los días: 18'15, 20'30 y 
22'45. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'55. 

"Almejas y mejillones". 
(13 años). Todos los días: 
20'00 y 22'00. Viernes y 
Sábados, pase de madruga
da: 00'30. 

"Cartas de un asesino". 
(13 años). Todos los días: 
18'05. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. 

Precios: Laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 625 ptas (L a V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

la Asociación Pablo Menassa de lucía 
talló su Premio de Poesía 

El Aula de Poesía y Psicoanálisis de la Asociación Pablo 
Menassa de Lucía comunica que el fallo del jurado corres
pondiente al Premio de Poesía en ~u segunda convocatoria 
ha sido compartido por Rosa Puchol Pérez, con la obra 
"Interlunio", y por Luis de Bias con la obra "Claroscuro". 

En su primera convocato
ria el premio recayó en Leo
poldo de Luis, Premio 
Nacional de Literatura. Este 
poeta ha formado parte del 
jurado de esta convocatoria, 
junto al poeta Miguel Óscar 
Menassa. 

El premio consiste en 
200.000 pesetas y la publi
cación simultánea de 1.000 
ejemplares en Madrid y otros 
1.000 en Buenos Aires. 

La Asociación Pablo Me
nassa de Lucía, Aula de Poe
sía y Psiconálisis es una aso
ciación cultural, no lucrati
va, creada en 1998, entre 
cuyos fines podemos seña
lar: enseñar y difundir la cul
tura en todas sus manifesta
ciones y convocar anualmen
te dos concursos, uno de 
Poesía y otro de Psicoaná
lisis, que lleven el nombre de 
Pablo Menassa de Lucía. 

Rosa Puchol Pérez.- Nació 
en Madrid el 8 de enero de 
1963. Es licenciada en Psico
logía e inicia su formación en 
la Escuela de Psicoanálisis 
Grupo Cero. Desde hace 
varios años es integrante de 
los Talleres de Poesía de esta 
institución, donde ha publi
cado en revistas nacionales e 
internacionales. 

Libros: "Talleres de Poe
sía". Editorial Grupo Cero. 
Varios Autores. 1995. 

- "Armas de Majer". Edito
rial Grupo Cero. Varios auto
res. Mayo 2000. 

Luis de Bias.- Nació en Al
calá de Henares. Desde muy 
joven viene participando en 
movimientos literarios y ar
tisticos dentro y fuera de su 
ciudad. Pertenece al grupo 
fundador de Llanura. Dirige la 
Sala de Arte Manolo Revilla. 
Es miembro de la Institución 
de Estudios Complutenses. 

Libros: "La puerta abierta" 
(1978), "Sonetos de amor al
calaíno" (1978). "Memoria de 
la lluvía cotidíana" ( 1983). 
"Palabras, por ejemplo" 
(1991), "6 Alcalaínos" (1993). 
"Siete alcalaínos" (1995). 
"Cuaderno de otoño" (1995), 
"Por montes y riberas" (1999). 
"Poesía.fin de siglo" (2000). 

Premios: Ciudad de Alcalá 
de Henares ( 1978). Hélade 
(Torrejón de Ardoz, 1978), 
Hermanos Argensola 
(Barbastro, 1991), Ruta de la 
Plata, García de Plaza de 
Osma (Cáceres, 1993). Ange
lmes (Barcenaciones, Canta
bria, 1993). San Isidoro de 
Sevilla (Universidad de Alca
lá, 1994 y 1995). Santa Mar
ta. Villa de Aranda (Aranda 
de Duero, 1996). XXVI Jus
tas Poéticas (Laguna de Due
ro, 1997), Tomás Navarro 
Tomás (La Roda, 1998). Juan 
José de Lucas Carbonell 
(Albacete, 1998). XIV Certa
men Cafetín Croché (San 
Lorenzo del Escorial, 1998). 
Federico García Lorca (Barce
lona, 1999), Ciudad de As tor
ga (As torga, 1999). 

La[iJ Pltmlthra 
Jueves, 26 de octubre: 8 - 19 - 21 - 23 - 25 - 37 

C-14 R-3 
Sábado, 28 de octubre: 1 - 5 - 11 - 34 - 39 - 49 

C-35 R-9 

Domingo, 29 de octubre: 23 - 25 - 26 - 30 - 41 - 49 
C-17 R-6 

Bono L•J Loto 
Lunes, 30 de octubre: 1 O - 16 - 32 - 35 - 36 - 45 

C-7 R-9 
Martes, 31 de octubre: 1 - 15 - 17 - 21 - 28 - 41 

C-13 R-9 
Miércoles, 1 de Noviembre: 8 - 23 - 26 - 41 - 43 - 46 

C-5 R-4 

4 de noviembre de 2000 



·ESTE 
DOMINGO 
ABRIMOS 

ESA 
PA~au~ 
,. 

DIA 

En horario habitual 
de 10 a 22 horas 

Parque Comercial La Dehesa.Ctra. N-11, Krn.34 28805 Alcalá de Henares (Madrid) 

~ 
Alcampo 

m 
McDonald's 

RESTAURANTE 

lA 1WúEN • El SONIOO WlA INF<WMOCA W LOS ELKTROOOMBncOS • lA C<:>e:N 

- BOIJLal'lGER POLI DEPORTIVO 
LA DEHESA 
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